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o TEMPO - Pressão Atmosférica Média: 10 16, 8
milibares. Temperatura média: 18.2°, màxima inso

lação 40.6°, mínima 08.9° (média mínima no Planalto
02.1 0), Cumulus, Stratus, de claro a meio encoberto.
Nevoeiro .. Tempo 'no Planalto: Bom. No litoral:
Tempo bom, durante o dia; nevoeiros à noite. Previ
são: A. Seixas Netto.

'

A ASSOCIAÇAO BRASILEIRA DE ODONTO
LOGIA, Secção de Santa .Catarina dará início, no

próximo dia 09 de junho, a mais um curso de Especia
-lizaçãoern ENDODONTIA, em copatrocínio com a

.

Universidade Federal de Santa Catarina e o Conselho

Regional de Odontologia.
'À abertura do curso será às 19:00 horas, na Sede da

.

Associação Brasileija de Odontologia (ABOSC), à
'Rua Felipe Schmidt n? 58 - Conj. 7031705.
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A seleção precisa mudar por causa das condições do gramado de
'\ Mar dei Ptete. Esta conclusão sobre a seleção brasileira,

anunciada ontem à tarde numa tumultuada entrevista coletiva', é
do técnico Cláudio Coutinho. Ele não quis falar em

nomes, deixando claro apenas que pretende alterar a meia cancha,
para colocar jogadores mais pesados, uma exigência

do gramado onde o Brasil disputa as suas partidas, local
também da decisão com a Áustria domingo (Página B). Coutinho citou também o gramado como

,
motivo para alterar o time.

Ontem houve outro treino da seleção em Mar dei Plata. Coutinho limitou-se a observar a atuação de todos-os jogadores e passou a admitir a necessidade de mudar a meia cancha ..
\

Moraes ocupou todo o tempo para expor,

Moraes falou muito, mas não
disse·o que a AL queria,ouvir�
Durante 2h30m, pere ume platéia constituída de ptotessotes, funcionários da Secre
taria e da Coordenadoria Estadual 'de Joinvíl!e, o Secretário Mário' Morees, da
Educação falou des_de o Proouto.trnetno Bruto até o título de cemoeê que se con-

, cuisto» no Campeonato Brasileiro' de Pandorga. Fez uma exposiçeo com slides sobre
os excepcionais e saiu sem responder a todos as perguntas dos deputados. (P. 16).

Não houve condições para debate porque o tempo esgo ou-se com a exposição. Por isso os deputados e a platéia ficaram durante 2h30m a ouvir o balanço do Secretário.",

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Falcão proíbe acesso

livre de repórteres
ao seu gabinete

Brasília - O Ministro da Justiça proibiu a livre circulação de

jornalistas na área do gabinete do Ministério e avisou aos

credenciados que, a partir de ontem, só terão acesso aos gabine
tes dos assessores se preencherem uma ficha de identificação,'
dizendo com quem desejam falar, o assunto é da parte de quem
pede a entrevista. Na assessoria de imprensa foi colocada uma

placa com a advertência:"Área Reservada", a exemplo das salas
de segurança.

O gabinete do Ministro Armando Falcão mandou um fun
cionário comunicar a "nova exigência" à sala de imprensa, sem

esclarecer, entretanto, os motivos. A medida foi interpretada
como' uma manobra do gabinete destinada a impedir o assedio
dos repórteres aos assessores, em busca 'de esclarecimentos
sobre o processo Lutfalla, já em poder do ministro e,a respeito
do qual ele se recusou a falar, ontem-pela sexta vez. Cancelou,
também, sua ida ao Congresso- prevista para hoje - para não
falar sobre o assunto.

Ramalho pede reajuste
semestral de salários

Brasília - O reajustamento semestral dos salários dos trabalha

dores foi defendido na Câmara pelo deputado Thales Ramalho

(MDB-PE), considerando que o espaço de um ano é muito

longo e impõe 'sacrifícios aos que trabalham, dificultando a

concessão de aumentos que compensem realmente a inflação.
O sr, Thales Ramalho afirmou que há 14 anos o governo vem

a:lardeando o combate à inflação, mas que até hoje hão conse

guiu contê-la enquanto adota medidas drásticas como a política
salarial vigente no país, com sacrifício das classes assalariadas.

Segundo o deputado, os gastos governamentais e das inúme
ras empresas públicas "com suas esplêndidas mordomias se

tornaram há muito responsáveispelo fracasso da luta contra a

inflação", eenquanto o governo não eliminar gastos inúteis,
supérfluos, e eliminar a corrupção, a inflação receberá podero-

. sos e incontroláveis impulsos.
'

Concluiu afirmando que as greves ora deflagradas em São

Paulo vieram enfatizar a necessidade do governo adotar mu

danças importantes na sua política salarial, atingindo também a

legislação do Imposto de Renda, que vem tendo nos trabalha
dores assalariados a sua grande fonte de receita,

Candidato derrotado
. invoca a Lei Falcão
Ca�po Grande - O presidente do Tribunal Regional Eleito

ral de Mato Grosso, desembargador Jesus de Oliveira So
brinho, determinou ontem o recolhimento dos videos-tapes em

que o senador Rachid Saldanha, Derz (ARENA) candidato
dissidente a vaga de senador indireto fez pronunciamentos de
cunho político, levado ao ar pela TV MORÉ de-Campo
Grande, na vespera da convenção contrariando a Lei Falcão e a

lei 4.737.
'

A requisição deve-se a um pedido de impugnação impetrado
pelos advogados Cyro Falcão e João Leite, Schmidt, visando,
mostrar que o candidato dissidente, que derrotou o senador
I talivio Coelho apoiado pelo governo, feriu os 'artigos 240 e 323 ,

da lei eleitoral, ao conclamar os convencionais pedindo votos

dizendo que em Mato Grosso do Sul o gàVerno não tinha
indicado ninguém. As fitas foram levadas para Cuiabá. por um

funcionário do cartório eleitoral cLm.8a 'zona.

Meios' 'de .pagamento
vão além da previsão

Brasília - Pelo quarto' mês
consecutivo neste ano, os

meios de pagamento (papel
moeda em poder do público
mais depósitos à vista nos

bancos) se expandiram acima
das previsões contidas no or

çamento monetário, regis
trando uma elevação de 3,6%
em maio, dois pontos percen
tuais além da estimativa or

çamentária, a qual assinalava
1,6%. "

Os dados, "preliminares",
foram divulgados ontem pelo
Ministro da Fazenda, sr.

Mário Henrique Simonsen,
que os considerou positivos,
apesar da defasagem verifi
cada entre o crescimento efe
tivo da moeda e a previsão do
orçamento monetário, tendo
em vista que o desvio entre

março e abril - 1,5 pontos
percentuais - diminuir bas-

tante no mês passado, ficando
em 0,7 pontos percentuais de
abril a maio. Informou ele

que, nos últimos doze meses,
os meios de pagamento cres

ceram 37,3%, 1,5 pontos per
centuais abaixo da expansão
acumulada de maio.de 1976 a

maio de 1977.

Em janeiro, para uma esti
mativa orçamentária de declí
nio em 6, I % em relação ao

saldo de dezembro, a moeda
decresceu em 6,4%. A partir
de fevereiro, contudo, os

meios de pagamento começa
ram a se comportar acima da

previsão do orçamento.mone
tário, registrando "estouros"
de menos 0,8 pontos (feve-.
reiro), mais 4,4 pontos per-
centuais (março) e mais 2,2
pontos (abril), caindo a dois
pontos 'no mês passado.

Matemática moderna,

preocupa o ministro
Brasília - O Ministro Euro Brandão, da Educação e Cultura,

declarou-se "muito preocupado" com o ensino da matemática

moderna, em sua primeira visita ao Conselho Federal de Edu

cação após sua posse: Durante o encontro com os conselheiros,
o ministro manifestou, igualmente, preocupação em relação ao

ensino da história, da Geografia e da Filosofia.

Segundo o ministro, o atual ensino de matemática não ofe
rece bases suficientes para o desenvolvimento posterior do es

tudante em programas científicos mais avançados. A idéia de

organizar um encontro nacional já está nos planos do CFE,
segundo seu presidente, professor Lafayete Pondé, que decla
rou estar o conselho "mais interessado em vencer dificuldades
do que em dar conselhos".

O ministro comentou com os conselheiros, também, que
ultimamente vem sendo muito procurado pelos professores da

história, insatisfeito com a inclusão da matéria no nucleo das
ciências sociais. De acordo com a Conselheira Esther Figuei
redo Ferraz este problema existe igualmente na area da geogra
fia. O CFE deverá manter estudos a respeito do assunto.

Quanto ao ensino da filosofia, a respeito do qual o ministro
manifesto preocupação, o conselheiro Tarcisio Padilha afirmou

que o assunto tem sido objeto de estudos e apresentou ao

professor Euro Brandão três possíveis opções para melhora-lo: .

O retorno da matéria ao 2° grau ( considerado inexequível pelo'
CFE), sua inserção nos cursos de pos-graduação e, finalmente,
inclusão no primeirociclo dos cursos superiores.

Ao final do encontro, que durou cerca de 30 minutos, o

ministro deu aos cCi,�{;;hciros, a sugestão de que seja estudada a

criação de cursos de administração escolar para a formação de

professores especíalr-v'os. a exemplo do que já existe na area

médica com os cursos de administração hospitalar.
Além do ministro e dos conselheiros, participaram da reu

nião os Srs. Armando Mendes, Secretário Geral do MEC,
Roberto Linhares, Chefe de gabinete e Edson Machado, diretor
do Departamento de Assuntos Universitáriosdo MEC, que é
também membro do Conselho Federal de Educação.

I

Para Delfim, a hora é de
I

�
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acabar a divisão na ArenaDenúncia 'no Senado
provoca incidente

que obriga 'Portella
• •

a Impor regimento
Brasília - "Salve-se quem

puder é a lei da selva. Isso é
inadmissível. Vamos impor
o regimento (interno) e man

ter. a lei no Senado. O que
não é possível é manter esse

baixo calão" - afirmou o se

nador Petrônio Portella,
pouco antes de entrar em

plenário, a respeito da dis
cussão entre senadores do
MDB e da Arena em torno
da figura do senador biônico
e da denuncia do senador"
Helvidio Nunes (Arena-PI)
de que havia senadores se lu

cupletando com as verbas do
Senado.

.

O Sr. Petronio Portella

afirmou, ainda, que antes da

solicitação formulada pelo'
líder do MDB no Senado,
Sr. Paulo Brossard, no sen

tido de que tomasse medidas
cabíveis em face do que con

siderava grave denuncia do
Sr. Helvidio Nunes, ele, na

qualidade de presidente da

instituição, já havia provi
denciado esclarecimento do,

incidente, cham'ando ambas
as partes para prestarem

. seus depoimentos.
.

Assim, já havia ouvido os

senadores oposicionistas
Itamar Franco (MG), Gil
van Rocha (SE) e Agenor
Mafia (RN), bem como os

arenistas Helvidio Nunes

(PI) e Dinarte Mariz (RN),
que haviam participado dos

debates, de alguma forma,
naquele dia. ,

- Se eu não soubesse o

que se está passando, teria
perdido o controle' sobre a

casa. Quando, o líder me

procurou, eu já havia to- ,

mado as medidas cabiveis ao

'�s,Çlar5!�jrne!1to da.questão,
assim cômo à sua'S'upeníção
necessária." t,

O senador piauiense não
escondia suas preocupações
de que o incidente viesse a

ter repetições perigosas,

São Paulo - O professor Delfim Neto desauto
rizou ontem qualquer pessoa a articular o seu

nome para' oGoverno de São Paulo, el1l nota
distribuída por seu escritório, em que afirma
que .o mais importante agora "é eliminar a

divisão na Arena paulista". Os termos da nota
foram ditados pelo ex-Ministro da Fazenda,
que estava no Rio.

A nota é a seguinte:
"Fui candidato ao Governo do meu Estado

até o aia 25 de abril deste ano. Segundo me

consta, as inscrições' não estão abertas no par
tido e nem se cogita de nova convenção. Por
isso não poderia autorizar ninguém a articular
o que quer que seja. com o meu nome. O
importante no momento é'contribuir da me

lhor forma para eliminar a atual divisão na

Arena paulista, tendo em vistaa luta eleitoral

Petrônio: impondo a lei para evitar as "repetições perigosas"

de que foi personagem cen

tral o parlamentar pelo
Piauí, fez um discurso, con

denando a alegação de que
"ambas as investiduras (pelo
voto direto e pelo processo
indireto) são igualmente le

gítimas".

.

- Com isso não posso,
.

concordar, nem pelo silên
cio. O Senado está pagando

, hoje o preço, um pedaço do
i preço, do pacote de abril. O

que agora se pretende é de

formar o resultado das ur-
,

nas. Quem não sabe que
com isso se 9uer impedir que
o MDB seja maioria nesta

casa? E o mais grave é que'
isto é obra de um homem

que substitui a Nação brasi
leira. Nem' a Arena nem o

MDB admitem o senador

biônico em seus programas.
"Deploro - disse o senador

gaúcho - a situação de par
lamentares que hoje aqui se

encontram e que poderiam
voltar ao Senado carregados
nas urnas, mas que deverão

voltar por este processo que
repugna a Nação, um pro-:
cesso rigorosamente fraudu-:
lento".

Participando também dos

debates, o Sr. Dirceu Car

doso (MDB-ES), anunciou a

gestação de um senador biô

nico pelo Estado da Guana

bara, numa "coparticipação
entre o MDB e altos escalões

do governo".
Por isto, disse, entende

que o projeto do senador

Itamar Franco deveria limi

tar a proibição que pretende
ao senador oposicionista.

- Pois o Sr. Itamar Franco

o incidente e tomar as medi
das adequadas para superar
o grau de excitação que vive
o Senado.

Enquanto o senador Por
tella falava com os jornalis
tas, alguem interveio para
perguntar: a sua opinião a

respeito de uma deliberação
da' maiória dos senadores

oposicionistas, segundo do
cumento que está em poder
do senador Paulo Brossard,
no qual se comprometem os

oposicionistas a discriminar
•

os senadores biônicos, que
forem eleitos por via indi
reta.

O Sr. Petronio Portella

procurou mostrar que a

bancada oposicionista não

pode passar por cima da lei, ,

dispensando a alguns sena

dores eleitos pela via indi
reta, um tratamento dife

repte daquele que dispensam
para os eleitos pela :Xiã-di;

,

reta. O presidente do Se

nado, a certa altura, sugeriu:
�'se não concordam com

o senador indireto, o ca

minho é o da justiça.

Senador confessa que erreu

por "excesso de linguagem"

afirmando que a diferença
entre os contendores de um e

de outro particio está, ape-
, nas, uma alusão que atinge a

todos os planos gerais",
referindo-se à declaração do
sr. Helvidio Nunes de que
havia senadores se locuple
tando de verbas do Senado.

- Senador, e se o clima

aqui no Senado ficar irrespi
rável?

-Evidentemente que eu

temo por isso. Ninguém, no

entanto, governará senão
através do regimento. Existe
lei interna e ela será cum

prida. Todos irão curnprí-la,
gregos e troianos. Salve-se

quem puder e isso é inadmis
sível. Vamos' impor o regi
mento e manter a lei no Se
nado. O que não é possível é
manter esse baixo calão.

», 0- senador não escondia
.Â· •• ,

� .'

suas preocupações, fazendo
referência ao esforço que fez
nas última horas, no sentido
de chamar: as duas partes
para um entendimento arní

-gavel, de forma a esclarecer

vir entrar aqui um senador

biônico do nosso partido.

"Sou favorável a este pro
jeto, adiantou o senador
Dirceu Cardoso, com um

adendo, uma vírgula e ape
nas estas expressões que eu

acrescentaria: se ele for do
MDB. Repito: sou contrário'
a que participe desta Casa,
como senador, biônico, um

senador do meu partido.
Mas não seu contrário,.nem
condeno, que a Arena
mande para aqui 20 ou 25

senadores biônicos, porque
este é o. processo, esse é .0
sistema admitido pelo {ia
cote de abril. Eles estão

cumprindo aquilo que o pa
cote lhes reservou e lhes ou

torgou. Mas para nós, que
,condenamos em nossos esta

tutos, em nossas pregações e

em nossos pronunciamentos
aqui no Senado o senador

biônico, é de estarrecer se

aqui comparecer um serya
dor biônico eleito pelo Es-,
tado do Rio. A isto sim sou

francamente contrário.
"O que se fez com o go

vernador, o MDB vai fazer

também, .calma e serena-.

mente, com o senador biô
nico. Teremos aqui e o

nobre senador, Itamar

Franco vai ficar estarrecido,
quando entrar por estas

mesmas portas, além dos se

nadores biônicos da Arena, ,

um senador biônico pelo
MDB", disse ele.

"Nós do MDB ainda ha

veremos de esconder o rosto

debaixo dessas ba ncadas

.para desviar o nosso olhar

do indigitado senador do
MDB indicado pela ex-

vai ficar estarr�cido quando Guanabara".

Brasília. - O senador Hel

vidio Nunes (Arena-PI)
ocupou ontem a tribuna

para confessar que errou por
excesso de linguagem, ao

denunciar terça-feira última

ação de senadores que esta

riam se "locupletando", com

recursos do Senado. "Errei e

não tenho pejo em confessar,
disse textualmente - quando
não fixei as lindes daquilo
que realmente pretendia di-
zer".

O senador Petrônio Por

tela (Arena-PI), em nome da

mesa, declarou encerrado o

incidente e fez um breve re

lato das providências adota-,
das pela mesa, relembrando

que episódios desta naturaza

podem comportar, nos ter

mos do regimento, abertura

de Comissão Parlamentar de

Inquérito. '

Admitiu 'o senador Helvi

dia Nunes que, "no auge da

revolta e da exaltação, não

utilizara palavras apropria
das e nem a frase certa para

"Expressar aquilo que es

tava gravado no meu ser".
A confissão .do senador

piauiense visou encerrar o

problema surgido com a

apresentação 'de projeto do

senador Itamar Franco

(MDB-MG) que pretende
impedir a Escolha de sena

dores biônicos para a mesa e

presidência das comissões

permanentes no Senado.
Apesar disso, quase toda

a sessão, mesmo depois do

discurso do Sr. HelvidiôNu-:
nes, girou em torno do pro
blema de senadores biôni

cos. O líder do MDB, sena- .

dor Paulo Brossard (RS),
embora evitando mencionar
especificamente o episódio

que se aproxima". ,

O professor Delfim Neto foi um dos candi.
datos. à sucessão do Govern�dor Paulo Egídiol.
Martins, até a escolha oficial do Sr. LaUdo
Natel. Na fase da campanha, assinou uml
pacto de "respeito mútuo" com outros três
candidatos, secretários 'Murilo Macedo e
Rafael Baldacci, e com o prefeito da Capital
Sr. Olavo Setubal.

'

Até a indicação oficial, o ex-Ministro da
Fazenda revelou grande poder de movimenta.
ção e aglutinação de forças, sendo inclusive
considerado o mais dotado dos candidatos na
tarefa de reunir em torno de si as principais
lideranças da Arena em São' Paulo. Após a.

convenção de domingo, na qual o Sr. Paulo
Salim Maluf saiu vitorioso, o professor Del.
fim Neto visitou o Sr. Laudo Natel.

Serra d� Cipó, onde vive
uma flora variada e uma

fauna extremamente rica,
esta ameaçada de extinção,
apesar de o governador Au
reliano Chaves ter decidido,
em decreto pessoal de julho
de 1975, pela criação de um

parque biológico na área, o

.que não se efetivou até
hoje".

A advertência é do bió
Jogo e professor da UFMG
Célio Vale, que hoje se mos

trava preocupado com o fu
turo das reservas ecológicas
do Estado. "Não entende
mos o porque da demora da
criação do parque biológico
da serra do Cipó e o que
mais nos preocupa é que,
coma saída do sr. Aureliano
Chaves do governo de Mi
nas, o' caso seja definitiva
mente abandonado", disse o

biólogo.

Geisel está preocupado com'

os. resultados da seleção
Brasília - O porta voz do Governo, coronel
Rubem Carlos Ludwig, disse hoje que o presi
dente Ernesto Geisel está "preocupado" com
os resultados obtidos pela seleção brasileira
que não estão "correspondendo à expectativa

.geral do povo". Pessoalmente, o Coronel
Ludwig é de opinião que com algumasmu
danças o time teria condições de se apresentar
melhor. ,

, Sempre com a 'preocupação de não emitir
uma opinião direta sobre a escalação do sele

,

cionado brasileira, o porta-voz da Presidência
preferiu, inicialmente, atribuir toda a culpa às
condições do gramado.

"Até o Pelé tem procurado se esquivar de
tais 'comentários e agora vocês querem que eu

escale um time? sou apenas um dos 110 milh
ões de técnicos", frisou.

,

Embora não concorde com a tese de que a

vitória do time venha a beneficiar o governo e,
particularmente, a Arena, o porta-voz admite I
que "um bom resultado é sociologicamente
importante para o ânimo nacional".

-"coronel - 'indagou um jornalista em tom

de brincadeira - o senhor acha que a seleção
pode trazer divergências nas forças Armadas?
O brigadeiro Jeronimo Bastos não estaria sa-

tisfeito com o Almirante Heleno Nunes por
não ter afastado o Capitão Coutinho do cargo
de Técnico?".

-"É possível, mas pouco provável" - res

pendeu.igualmente em tom de blague -" Mas
domingo vamos recuperar o ritmo tranquila
mente".

O coronel Ludwig disse não ter lido as de.
clarações do centroavante Reinaldo segundo
as quais os jogadores são" cabos eleitorais" do
governo, mas afirmou que "a seleção não é do
Governo. Uma vitória colabora para o ânimo
nacional, mas para todos os lados'!"

'

"Um resultado favorável - repetiu - eleva o

ânimo mas se isso favorece 9 governo é outro

problema: Nós ganhamos três copas e o Brasil
, está acostumado a isso e não quer aceitar per
der".

-Como na política, indagou um jornalista.
o senhor acredita que o Brasil vai se classficar,
lenta, segura e gradualmente através dos em

pates?
-A lentidão - respondeu o coronel Ludwig

fazendo um paralelo com as reformas políti
cas - decorre do calendário da copa: São tan
tos jogos ou atos a serem cumpridos, O em

pate pode ser um estímulo para o adversário.

\
I

Imperfeições' levam juízes a

condenar Lei da' Magistratura
Porto Alegre - Em Assembléia Geral Ex
traordinária, encerrada às duas horas da ma

drugada, a Associação de Juízes do Rio
Grande do Sul (Ajuris) aprovou, ontem, ma

nifestação de "protesto e repúdio" a inúmeros
( tópicos da nova Lei Orgânica da Magistra

tura, "não só por suas inúmeras imperfeições,
'lhas'principalmente porque tal projeto, nas

ssas diretrizes e orientação, traduz descon
fiança e descrédito mi magistratura, com des
prestígio ao Poder Judiciário".

Na reunião, da qual participaram mais de.
100 pessoas, entre desembargadores e juízes
do Tribunal de Alçada e de todas as instâncias
Judiciárias, o manifesto à opinião pública,
ontem divulgado, salienta também que "tris
tes prerrogativas e dos magistrados, quando
reduzidas, apenas, as condições para deporem
e para serem presos". O presidente da Ajuris,
desernbaraador J-osé Barison. viaiou de
manhã para Brasília a- fim de entr�ar_ às lide
ranças do Congresso, o manifesto e 30 emen

das aprovadas pela assembléia geral da classe.
Ele também foi portador de emendas propos
tas pelos plenos dos tribunais de justiça e de
alçada, do Estado, muitas delas semelhantes
apresentadas pela Ajuris.

Os magistrados gaúchos, na sua nota, ma

nifestam surpresa pelo teor do projeto de lei
complementar número 183 (Lei Orgânica da

Magistratura Nacional), e o criticam, pois
"pretende-se transformar os-juízes em robôs a

produzirem votos e sentenças; sem indagar do
bem ou valor jurídico em julgamento e da

complexidade de muitos dos processos em

exame. Exige-se dos magistrados a observân
cia de expediente burocrático, ignorando-se
que, no geral, é em casa, na privacidade de
seus gabinetes, até tardias horas da noite, que
os magistrados estudam, preparam e decidem
os processos",

'

(UI-' ,

Nega-se também aos magistrados direito
fundamental, assegurado pela constituição e

pela declaração dos. direitos humanos, quanto
à, garantia de apreciação pelo Judiciário de
qualquer lesão a direito individual: a proje
tada disposição legal que torna irrecorríveis as

, decisões disciplinares do conselho nacional da
magistratura, com a forma de composição
deste, importa em negar ou frustrar o apelo ao

judiciário para a revisão de atos punitivos",
diz o manifesto. '

Acrescenta que "cassa-se o direito de cida
dania dos magistrados", por estarem proibi
dos de participar e atuar na vida social e de
participar de-diretorias de atividades associa
tivas, numa violação às garantias constitucio
nais e à declaração dos direitos humanos.

Nega-se aos juízes a garantia dos direitos ad
quiridos com a ,redução, de forma indireta
mas efetiva, de seus vencimentos evantagens,
olvidando-se que a remuneração concedida a

magistratura não enseja o seu enriqueci
mento, mal atendendo aos critérios de uma
'retribuição justa devida à responsabilidade e

dignidade da função e à i mperiosidade de con

tar com juízes que se possam devotar inte
gralmente à causa da justiça".

Casa .onde nasceu Tiradentes

'ameaçada pela Ferrovia' do, Aço'
Belo Horizonte - O secretá
rio do Instituto Histórico e

, Geográfico de São João Del
Rei, sr. José. Gaede, revelou

.

que as ruínas da casa onde'
nasceu Tiradentes, na Fa
zenda do Pombal, que-resis
tiram à destruição -

queima e salga - ordenada

por dona Maria I, estão

ameaçados de soterramento

por um corte de um quilo
metro que será feito no lugar
de um túneo projetado para
a construção da ferrovia do

aço.
Ele disse que há um mês

um instituto enviou a nove

diferentes autoridades um

ofício denunciando o caso,
mas somente recebeu uma

resposta: a co sr.-Lucas Mo
reira.dos Santos, funcionário
do Ministério da Fazenda
em Be'io -Horizonte , que
combinou em ir amanhã
examinar as ruínas, em

companhia de um historia
dor mineiro, para avaliar o

seu valor.
Segundo o ofício do Insti

tuto Histórico e Geográfico
de São João Del Rei, assi
nado pelo'presidente Fabio
Nelson Guimarães e pelo sr.

José Gaede, a Engeíer, res

ponsável pela construção da
ferrovia do aço, "pretende
abrir um corte de
I ,040mx70mx60m, com

movimentação de 4 milhões
368 mil metros cúbicos de
terra, dentro da fazenda do ,

Pombal - local de nasci
mento do patrono cfvíco do
Brasil- em lugar de um tú
nel, que faria menos estra

gos, conforme combinado
há três anos com o Ministé
rio da Agricultura e o Insti-

, tuto Estadual de Florestas".

"Seesse intento se efetivar
.:.._ continuou - será des
truída considerável mata e o

enorme volume de terra ha
verá de .assorear o rio das
Mortes, ou cairá sobre as

ruínas históricas e muradas
da antiga fazenda, aléin de
soterrar. os fundos das ver

tentes naturais".
O sr. Jose Gaede explicou

ontem que a fazenda do
Pombal, em Ritapolis, ex

distrito de São João Del Rei,
pertence a secretaria da
Agricultura, que montou ali
um viveiro de mudas, desti
nadas ao reflorestamento

agrônomo - que há três
anos conduzira' o acordo
para a construção do túnel
- foi recentemente remo

vido.

"Uma das últimas boas re

servas ecológicas de minas, a

EXTINÇÃO

Segundo o professor Célio
Vale, além de possuir uma

flora extremamente típica e

variada e uma fauna muito
rica, a serra do Cipó apre
senta a vantagem de estar

,próxima a Belo Horizonte
- cerca de 100 quilômetros,
sendo, por isso, uma das
poucas opções de verde para
o homem da cidade, vítima
da poluição e da vida agi
tada.

'
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Secretários da FazendaLauro levanta suspeita
sobre desvio de verbas

para campanha eleitoral
O deputado Lauro André da Silva, quando analisava ontem '

da tribuna na Assembléia a execução do plano rodoviário na'
região do Alto Vale do Itajaí, declarou a certa altura de seu

pronunciamen!? que "há comentários que determinadas em

presas de terraplanagem tinham que destacar importância das
suas fa,turas para comprar votosna campanha eleitoral" e que
temia que "tais fatos se repitam na campanha deste ano".

Iéontinenti, o arenista Moacir Bértoli - também depu
tado da região - em aparte considerou a afirmação de Lauro
Silva "uma denúncia muito grave" e' solicitou que o orador
declina-se os nomes destas empreiteiras e das pessoas envolvi-

,

• das, porque "eu percorri na campanha todo o Vale e não vi
, qualquer interferência dos empreiteiros na campanha eleitoral e
· muito menos vi alguém dar dinheiro para a campanha".'

"

No entretanto, o parlamenter emedebista, mesmo não ci
tando nomes de possíveis envolvidos insistiu na denúncia que
fazia dizendo que "talvez muitos não saibam justificar porque
muitas empresas não puderam arcar com os seus compromis- ,

sos, porque tiveram que arcar com parte do ganho em suas

'faturas para que o partido governista não perdesse as eleições". "

O deputado Antonio Pichetti, também em aparte, conside
rou que "se existem os fatos, eles devem ser denunciados na

forma legal, pois são graves".
Na sua análise sobre a execução de obras rodoviárias na

, região, o deputado Lauro André da Silva reclamou a conclusão
'de vários acessos ligando os municípios de lbirama, Lontras,
Laurentino, Trombudo Central e Taió à BR-470 e o trecho da
rodovia ligando Rio do Sul à Ituporanga, ' , •

Segundo ele "o plano rodoviário é grande para o Vaie",
porém, observou, "já se passaram mais de 3 anos e tudo está no

,

início e quase nada em fase de conclusão". O acesso da BR-470 á
·

Ibirama, po� exemplo, disse "está a aguardar as vésperas das
eleições para ser inaugurado, apenas com a finalidade de somar

·

votos para o partido do Governo".
Ao concluir seu discurso, Lauro Silva disse que "podemos

admitir que a administração pública estadual seja utilizada com

fins políticos, mas não eleitoreiros''.

,FALTA OBRAS

Por outro lado, o líder do MDB, deputado Francisco Kuster,
referindo-se ao empréstimo-de 50 milhões de dólares que o

Governo do Estado pretende contrair para concluir seu plano
de metas, disse que reivindicava, 'em nome da região de Lages,
que parte destes recursos sejam empregados no atendimento

rodoviário daquela região "cumprindo deste modo as promes
sas feitas pelo governador quando em campanha eleitoral e que
até agora nem mesmo um centímetro de estrada foi feito na

quele município e nos circunvizinhos".
O plano rodoviário - disse - foi anunciado ao povo catari-

'nense contendo 1.756 quilômetros de estradas a serem pavirnen
tadas, "mas em três anos e três meses de administração do Sr.
Konder Reis a região serrana não contou com um só centímetro
de rodovia". A rodovia SC-125, frisou, iniciada no governo
anterior e terminada na atual gestão, já tinha dois terços con

cluída. Agora, continuamos reivindicando o prolongamento
desta rodovia até o distrito deOtacílio Costa, onde situa-se a

fábrica Olimkraft, uma das maiores empresas do Estado e das
que mais recolhe ICM".

O parlamentar foi aparteado por Jorge Gonçalves da Silva
que afirmou qüe "as promessas do ggvernador para a região
Oeste também não f6relJ1 cumpridas", e o' vice-líder da Arena,
deputado Gentil Bellani esclareceu quevtotías as rodovias pro
metidas pelo governador Konder Reis estão implantadas, fal
tando pavimentação".

.

Nascimento critica ato

do diretor do DASP e

pede a Geisel sua saída

Para Nascimento, Siqueira é um irresponsável e mau educado.

Brasília(Correspondente) ', O coronel Darcy Siqueira,
diretor-geral do DASP, foi criticado ontem na câmara dos
Deputados pelo Sr. César Nascimento do MDB catarinense,

,

que afirmou ter ele demonstrado ser "um irresponsável, um
garoto mimado, cheio de vontades, e uma pessoa que não pode
permanecer em tão elevado cargo". A critica formulada pelo
parlamentar foi feita em virtude ::le ter o diretor do DASP se

retirado da Comissão de Serviço Público da Câmara, logo após
uma palestra, no-Auditorio Nereu Ramos sobre o Plano de
Reclassificação de Cargos do Governo, negando-se a participar
do debate programado com integrantes daquele órgão. :

-Uma das características de quem ocupa um cargo público-
frisou Nascimento - deve ser a honestidade de princípios e o

.. respeito à função que desempenha; quanto mais elevado o

, cargo, maiores devem ser as responsabilidades.
: Depois de lamentar a atitude do coronel Darcy Siqueira. que
: classificou de "irresponsável, pueril e mesquinha", além de
: �rosseira, o deputado do MDB de Santa Catarina lembrou qúe
� e própria de pessoas "sem educação e sem qualquer respeito à
. palavra empenhada ao aceitar o convite para comparecer e

participar do simpósio". Queixou-se que o DASP não dialoga
com os funcíonários públicos nem com suas associações repre-

sentativas, "não aceita sugestões, e, valendo-se do monólogo,
,pretende justifícar a sua suspeita sapiência".

MaIS adiante, em seu pronunciamento de ontem, o Sr. César
" NaSCImento citou a frase de um dos participantes do Simpósio
� �bre Classif!cação de Cargos, que afirmara tratar-se o coronel

arcy SIqueIra de uma, personalidade de idéias e de espada
:. enferruJadas, Pediu que essa expressão fosse registrada, para
: que todos sentissem o clima de profunda revolta que causou a
; atItude do diretor geral do DASP.

: d Pedl� o parlamentar� ao encerrar seu discurso, ao Presidente
,

a Repub�lca a demissão do diretor-geral do DASP, alegando
: que sua salda se Impõe, a menos que o próprio Presidente Geisel
: conco�de Com os seus métodos de atuação, que considerou
: �drbItra,nos, de prepotência, de quebra de palavra empenhada e

a ma educação". ,

-A camada dos Deputados - concluiu César Nascimento _

�m?re foi o e�tuário d�s opiniões de todos os brasileir?s. Nesta
asa as tcndenclas, por mais opostas que sejam, .tem lugar

��r�ntldo para a sua exposição e para o debate e a irresponsabi
d

a

B do dIretor do DASP afrontou a Câmara dos Deputaos, asta de Irresponsabilidade.

Projeto dos ex-pracinhas causa poiêmica na Assembléia

Havia acordo para nâo aceitar
I

emendas. E deputados protestam
o projeto governamental que tos e confirmou que os ex-

concede uma pensão especial aos combatentes se "conformaram"
ex-combatentes será votado na ses- com o teor da mensagem governa:
são de hoje da Assembléia, com a mental e solicitaram na ocasião que
garantia de que não haverá emen- o Governo não-permitisse emendas

das, isto é,' a mensagem será apro- "para que- o projeto não viesse a ser

vada tal como veio do Palácio. Isso desvirtuado".
\

,

foi o que ficou claro ontem, na ses- A revelação agitou o plenário,
são realizada pela manhã quando a com o deputado Miraci Dereti indo
matéria entrou em discussão com ao microfone para dizer rispida-
pareceres contrários das comissões mente que não admitia a insistência
a todas as emendas apresentadas contra o próprio Poder Legislativo.
por parlamentares das duas banca- Zany Gonzaga acrescentou:
das. O projeto dispõe que a pensão - Vossa Excelência não participou
equivalerá ao vencimento de menor da legislaturas passadas, deputado
padrão da escala de servidores do Miraci Dereti. Mas nos governos de

quadro do Poder Executivo" cerca Ivo Silveira e Colombo Salles proje-
de Cr$ 1.300,00 - e será concedida tos de leis foram encaminhados a

aos ex-combatentes que tenham re- esta Casa e aqui desvirtuados ...

sidido em Santa Catarina nos últi- - Vossa Excelência está a descrer

mos dez anos, desde que não sejam Otacilio. queria "aperfeiçoar" o projeto do Poder Legislativo? - retrucou

contribuintes do Imposto de Deretti.
Renda. -Não, deputado, os ex-

Entre as emendas, uma apresen- combatentes é que, estão a descrer

tada pelo deputado Waldir Buzatto da Assembléia.

pretendia reduzir de 10 para 5 anos O deputado Otacílio Ramos in-
'

o prazo de residência no Estado terveio:

para que o ex-pracinha faça jus ao -Quem I! o presidente da Associa-

benefício. Mas a que maior polê- ção dos ex-combatentes para ditar

mica provocou foi a emenda apre- normas aos legisladores de Santa

sentada pelo arenista Otacílio Catarina?
Pedro Ramos, que queria restringir - Não podemos aceitar decisões
a pensão aos catarinenses "natos" tomadas extra-Poder e em diminui-

ou aos que estivessem residindo' em ção às prerrogativas dos deputados
Santa Catarina ao tempo da incor- - acrescentou Dereti,

, ,

poração nos contingentes de Entre outras manifestações de

guerra, independentemente de protesto, o líder da Oposição,
serem ou não contribuintes, O par- Francisco Kuster, expressou o seu

Dereti: contra a8 deci8(jes "extra-Poder"
lamentar sustentou que a pensão "repúdio" ao que classificou de
era um "prêmio" aos que arrisca- nessa Assembléia", embora "comportamento subserviente e ri-.
ram suas vidas nos campos de ba- parabenizando-se com o governa- dículo que desmerece o Poder". O

talha, não cabendo distinguir entre dor Konder Reis pela iniciativa de: deputado que defende esse tipo de
os que tenham ou não rendas para 'regularizar a concessão de pensão, comportamento - disse - não é
serem cadastrados como contri- aos ex-pracinhas da FEB. digno do mandato que detém.

buintes.
' PROTESTOS Zany Gonzaga manteve-se im-

Pelo entendimento sustentado A certa altura da discussão, o de- perturbável:
pelo líder do Qoverpo, Nelson putado Otacílio Ramos aludiu a um ' - Não há diminuição nenhuma
MprrO.",e peLo::MJ�ti�Hder ;ngtt:o·'I"consehs{)"'en�re o Governo e a As-: para este PO'derl"�têntu�\l �le::::n'a
Domning, a pensão 'rs-eria' não tUhE!sociação dos ex-comba tentes para existência de um entendimento pré
prêmio, 'mas um "auxílio" e desti- que o projeto encaminhado à As- via para um projeto passar sem

nada aos realmente necessitados. O sembléia não fosse modificado. O emendas, porque quem dita as

argumento, contudo, não conven- deputado Zany Gonzaga, que 'normas é a maioria ...

,

ceu Otacílio Ramos, que terminou a
, quando secretário da Justiça foi in- -Então este Poder espere adia em

defesa de sua emenda sustentando cumbido de realizar os estudos para que o MDB for a maioria para re

que "esta é uma lei das mais discri- a elaboração da mensagem, foi à cuperar a moral perdida - respon
minatórias que já vi ser votada tribuna para prestar esclarecimen- deu Francisco Kuster.

Canto pede a
-

mobiliza�ão,
,

de Santa Catarina
• •

para organizar a sua

frente de' redemocratiza�ão
O deputado Murilo Sampaio difíceis, e a omissão, a resignação,

Canto fez ontem um apelo no sen- não são os melhores exemplos. Em
tido de que "está na hora de Santa termos nacionais homens coino o

Catanna, unindo-se com a opinião ' general Euler Bentes Monteiro, se

pública nacional, organizar a sua nadores Teotonio Villela, Magalh
frente de redemocratização". Para ães Pinto, Acyolli Filho e a grande
tanto - disse - estamos �guardando força democrática do País que é o

que representantes de diversos seio- MDB, já levantaram a sua vóz em

res da nossa sociedade se manifes- favor da frente, e porque nós em

tem para que, em união nacional, Santa Catarina não devemos parti
possamos exigir a volta ao estado de cipar, desta grande corrente de de- Murilo: a "frente" tem que ser mais ampla
direito, das franquias democráticas mocratização do País?"

""' suas vózés em favor dessa frente".
e por um fim ao arbítrio e à exceção. Murilo disse que fazia este apelo Para exemplificar que o próprioO parlamentar, que vê na frente porque "no momento em que se co- partido do Governo está "insatis
de redemocratização "a única nhecer as personalidades e líderes, feito com a situação política rei
saída", esclareceu que "o MDB, que estejam dispostos a participar nante no País", o deputado Murilo
como partido político,' já de há da frente, fácil será os contactos e a Canto citou o exemplo de São
muito defende e propugna por essas organização de uma direção provi- Paulo onde "contrariando as decis
idéias". Ele entende que "a frente sória para a partir daí organizarmos ões do Planalto foi indicàdo para as
ter que ser mais ampla e estar acima caravanas para fazer a pregação eleições indiretas de Governador o
dos partidos políticos, porque se popular". Sr. Salim Maluf, apesar de ser sus
apenas o MDB a organizar e parti- O parlamentar disse que solici- peito por estar envolvido no escan
cipar, ela não terá a característica tava a participação de todos aqueles dalo Luftalla" No entanto "o
de frente e marchará diferente da- que anseiam pelo "fim do arbítrio, exemplo na sua 'essência serve para'queles já em carnpa!l�� em outros porqu� não podemos sair fazendo, reflexão". ,',

Estados da Federaça� .

. pr�gaçao apena� com os deputad,os ,A\ maneira que o deputado Mu
, D�ssa forma, Munlo Canto diz e hd�r�s e�edeblstas. Queremos e a rilo Canto vislumbra para a partici-que estamos �o aguardo de o�tras partlclpa�ao das outras lideranças pação de outros segmentos da so

f?rç�s �a SOCiedade, .c<?mo líderes ,para entao se fazer o trabalho de ciedade na frente de redemocratizasindicais � �mp�es�nals� a�vo�a- base".
, ção "é inicialmente procurarem àdos, profissionais hbe�als, Igrejas Murilo Canto reconhece que "a imprensa e prestar declarações ou

d� todo,s os credos, O�len�e Maço- sociedade brasileira está organi- elaborarem docume�tos
nICaS, l�deres estu��ntls, hdere� de zada, o que dificultará o trabalho tornando-os públicos". Se desejacomumdades, militares, enfim, da frente de redemocratização a rem, disse, podem procurar asedetodos aqueles que sente� a necess�- �artir d�,s bases". No. e�tanto, sa- do partido oposicionista, por�m,
d�d� de furar o bloqueiO do arbl- hentou, a grande maIona do povo ele não acha esse o caminho ideal
tno . catarinense hoje não está mais iden- porque "a frente nacional de rede-

A nação brasileira - ressaltou o tificada com o ,arbítrio, faltando mocratização está acima dos parti
parlamentar - passa por momentos apenas a coragem de levantarem dos políticos".

, ) ..

do sul elaboram pauta
,

para reunião doConfaz
Após ter participado nq início dest� .semana, em Porto

Alegre, de mais um encontro de secretan�s de Faz�nda. dos
estados de São Paulo Rio Grande do Sul, Minas Gerais, Rio de

Janeiro, .Paraná e S�nta Catarina, preparatória à reunião do

próximo dia 15, em Brasília, do Conselho de Polític�_Fazendá
ria o secretário Ivan Bonato disse ter sido na ocasiao, elabo
rada uma pauta de assuntos de interesse dos estados da região
sul-sudeste que poderão ser definidos através de convênios na

reunião do Confaz.
Na reunião de Porto Alegre, os secretários da Fazenda discu

tiram a conveniência momentânea de suspender até 31 de de-
-

zembro próximo, a vigência da isenção concedida nas op�ra
ções interestaduais de milho, a isenção do IC� sobre? milho

que será importado, a isenção sobre as exportaçoes de pintos de

um dia e de ovos férteis e, ainda, a alteração do prazo de

vigência do convênio que delega aos estados a fiscaliza�ão do

cumprimento da lei Herbert Levy, que trata das vendas 'a pres-
tação. ,

Explicou ainda o secretário Ivan Oreste Bonato que a comPra
de milho com ICM em operações interestaduais vem contra os

interesses dos estados que têm o consumo superior à produç�o,
como é o caso de Santa Catarina e Rio Grande do Sul, pOIS a

medida acarreta fatalmente o aumento dos custos da produção
de frangos e suínos".

,

'

.

A suspensão da isenção até 31 de dezembro fOI sugenda pelo
Secretário Bonato face a evidência da revogação do benefício,
e representa o esf�rço de evitar repercussões bastante prejudi
ciais aos criadores de frangos e suínos a curto e longo prazos.

, O milho será importado e distribuído pela CFP, com isenção
do ICM" aos fabricantes de ração, produtos agropecuanos,
avicultores, frigoríficos e cooperativas. O assunto já conta de
minuta de convênio aprovado durante a reunião de secretários.

Espera-se, com esta medida e com manutenção do preço de

entrega pela CFP entre 120 e 130 cruzeiros a saca, a diminuição
dos preços em vigor no mercado.

,

Sobre as exportações com isenção de pintos de um dia e ovos

férteis, o secretário Ivan Bonato ficou encarregado de apresen
tar aos demais Secretários estudos mais completos. Sua inten

ção é analisar ao lado da proposição do benefício as prováveis
repercussões que haveriam para os criadores e exportadores de

frangos. O que parece ser benefício aos interessados pode ser

prejudicial aos avicultores. Daí a necessidade de análise mais

aprofundada do assunto.' ,

'

A Lei Herber Levy já está em vigor - prosseguiu Bonato. "O

que os estados pretendem é suspender parte da obrigação que
lhes foi delegada para fiscalizar o seu cumprimento, tendo em

vista os conflitos que poderiam ser gerados com a classe empre
sarial, à vista da regulamentação constante da Portaria n? 75/78
do Ministério da Fazenda. O prazo de suspensão até 31 de
dezembro foi considerado necessário para o aperfeiçoamento
dás normas regulamentadoras, discussão com as classes envol
vidas e, também, para que haja tempo suficiente para adapta
ção do comércio varejista à lei". •

Durante a reunião foram 'discutidos outros assuntos que
F

continuarão sendo analisados por grupos de trabalho, antes de
serem levados a reuniões do, CONFAZ ou ao Ministério da
Fazenda. "Entre esses assuntos incluem-se, principalmente, a

alteração dos critérios de aplicação das receitas originárias dos
fundos de participação dos estados e municípios, alteração da
sistemática do ICM sobre produtos agrícolas e., também, o

-

levantamento do comportamento histórico da arrecadação das
esferas administrativas da União, estados e municípios, para

,

mostrar as consequências atuais e as tendências futuras" -

finalizou o secretário da Fazenda.
I t1g r ')

" '. ._ ..... ....,h ...

Deputado-elogia gestão'
Sander -Bertaso com

Projeto Cura em Chapecó
Depois de dizer ontem na Assembléia, -que "havia recebido

com satisfação a notícia de que a chuva começou a cair, na

última noite, em vários municípios do oeste catarinense, o

deputado Gentil Bellani, passou a comentar a administração
desenvolvida na cidade de Chapecó pelo que chamou de "admi
nistração Sander-Bertaso, tecendo elogios ao trabalho que vem

sendo desenvolvido por aquele prefeito e vice-prefeito, respec
tivamente.

Informou o parlamentar que "a exemplo de outros municí
pios, Chapecó firmou convênio com o BNH (Banco Nacional
de Habitação) para o chamado Projeto Cura na ordem de,
aproximadamente, 96 milhões e meio de cruzeiros para a execu

ção de obras de infra-estrutura, entre elas: pavimentação, cal
çamento de ruas, paisagismo, terraplenagem, passeios con-

creto, meio-fio, saúde, e outras". ,..'
Acentuou o orador que "apesar do grande desenvolvimento

que apresenta, Chapecó ainda não possui uma' [iníra-estrutura
e que este é o momento certo para fazê-lo, para não chegar mais
tardea apresentarproblernas". Não há como negar que a atual

administração de Chapecó quer fazer da sua uma grande cidade
- afirmou. \

Devemos fazer justiça a estes dois moços que administram
. Chapecó com desenvoltura -v- frisou - que construíram, num

prazo de 90 dias, o melhor e maior estádio de futebol do Estado
e a pista de 1.500 metros asfaltada no aeroporto daquela CIdade,
obras realizadas com recursos quase totais da prefeitura.

O deputado Jorge Gonçalves da Silva disse, em aparte, que
"também admiro a meta de trabalho da administração munici
pal de Chapecó, mas, o que me preocupa é que este trabalho de
infra-estrutura, que irá atingir os bairros de Santa Maria, Ae

roporto e Palmital, habitado por famílias pobres, talvez venha a

acarretar despesas para os .mesmos. e que provavelmente não

possam arcá-Ias".
Retomando a palavra, o deputado Gentil Bellani acentuou

que "evidentemente, estas obras, que atingirão 9 bairros, cria
rão problemas mas se não fizer agora, depois, será difícil. Citou
como exemplo os problemas por que atravessa a capital do
Estado. E asseverou, finalmente, que "as obras contratadas
pelo município estão dentro da capacidade de endividamento e

que estas obras não podem esperar, porque com o crescimento
da cidade, mais tarde, seriam criados problemas para a sua

execução".
'

Administrador da CNEC

sepultado ontem no

cemitério de Coqueiros
Após a celebração de missa de corpo presente, na Matriz de Nossa

Senhora do Carmo, em Coqueiros, foi sepultado no fim da tarde de
ontem o corpo do professor Eduardo Mário Tavares e sua esposa Maria
de Lourdes Capella Tavares, vitimados em acidente automobilístico

quando viajavam de Curitiba para Florianópolis. Um grande número
de familiares e amigos acompanharam o féretro da igreja até o cemitério
de Coqueiros, onde foi sepultado o casal. Além de ser o administrador

regional da Campanha Nacional de Escolas da Comum�ad,e - CNEC

-, o professor Edú - como era conhecido -, fOI o pnmeiro díácono
permanente de Santa Catarina, tendo SIdo ordenado pelo arcebispo
metropolitano Dom Afonso Niehues, em 23 de fevereiro de 1969. Seu

curso para o diaconato foi realizado na Escola Santo Estevão, em Porto

Alegre, e sua ordenação ocorreu na Matnz de Nossa Senhora do

Carmo, em Coqueiros, nesta Capital.
_ .'.,

O acidente causou profunda constemaçao nos meIos educa�onals do

Estado, devido a extensa folha de serviços prestados pelo admInIstrador
regional da CNEC, e do ele�ado conceito que gozava junto ao s�tor que'
dirigia e que congregava 150 escolas de 78 mumciplos catannenses,

empregando L 100 professores e beneficiando 16 mil ,alunos. A CNEC é
considerada o maIor movImento educaCIOnal do PaIS, no que tange ao

aspecto comunitário, e mantém nesta Capital a Escola Básica Ant<Jnieta de Barros.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Mudança de . I

substância
Parece equivocar-se o Governador AureHano Cha

ves quando diz que a Frente Nacional de Redemo

cratização não inova, .poís partiu do Govemô a ini

ciativa das reformas políticas. A premissa é verda
deira mas a conclusão exclui elementos que tomam

mais complexa a realidade. O Governo propõe reali
zar reformas, metodicamente, gradualmente, se

gundo a estratégia definida desde o início do seu'
mandato pelo Presi.dente Geisel. A proposta da
Frente é radical e ela vai se formalizando como des
fecho de uma reivindicação crescente, que começou

por esperar reformas parciais e terminou' por pedir
tudo-anistia, eleições diretas para Governador e Pre
sidente da República e, como decorrência da inclu
são do MDB na Frente, até mesmo a convocação da
Assembléia Nacional Constituinte.

A Frente inova, portanto, .e inova sob inspiração
que ampliou o arco das reivindicações e exatamente

na, medida em que, conhecido em linhas' gerais ()

projeto do Governo, se fazia necessário reivindicar
mais para que à 'proposta oficial parecesse insufi
ciente ou envelhecesse 'antes de votada. Seria cu

rioso levantar a trajetória das propostas do Senador

Magalhães Pinto, o .qual, a cada episódio, acrescen

tava um item ao seu projeto de liberalização e aber
tura. O Senador, desde que' perdeu a Arena, visava
obviamente a encontrar-se com a oposição oficial,·
representada pelo MDB, e a superar concorrências
que pudessem 'emergir no caminho de afirmação da
sua candidatura. A candidatura persiste; mas ela

terminou por gerar uma candidatura alternativa, de

grande impacto, pois foi uma candidatura cozinhada
no bojo do sistema militai"�

,

O MDS, não tomou' decisões. Sua posição é de

crescente importância, se ,se tratar de formalizar uma

candidatura ou se sé tratar apenas de engrossar um

movimento cívico que certamente não se deterá na

eleição de 15 de novembro, embora .deva ',encontrar
nos' i�s"últadôs' eleitorais os sinais derLes,tímulo indis

i>erii*-V�is\ió!1iió�ségtiimento' d:a <pregação.' As candi
datt;ràs .contfnuam a existlf e o MDB poderá
'definir-se por uma delas ou por nenhuma. Apesar
das pressões dos autênticos em favor da candidatura
do General Euler, o MDB examinará a situação se

gundo a avaliação dos interesses eleitorais do par

tido. O próprio General não tem -dado ênfase ao

problema da candidatura, mas à formação da Fre!1te,
o rival, se o· General Euler fosse apenas um homem
habilidoso. Não nos parece que a coisa seja esta. O
General parece acreditar na Frente e na sua eficáci�
como' instrumento de mobilização e de atuação e o

sr. Magalhães Pinto já admitiu que, se\ o MDB não

lançar candidat�s, a luta deve prosseguir dentro da
Frente Nacional.

Voltando ao problema especificamente partidário
relacionado .com a apresentação de candidaturas, a

leitura das instruções do TSE sobre o modo de
constituir o colégio eleitoral não é de molde a esti
mular

i

expectativas de rebeliões nos colégios eleito
rais. Os delegados, salvo os congressistas, serão es

colhidos pelas bancadas em reunião e por votação
da maioria. Ora, as dissidências da Ar�na nãl) disp
õem da maioria para impor sua presença nas listas
de eleitores que irão votar a 15 de novembro. O

provável é que a representação do partido oficial no

colégio eleitoral seja - fora da faixa de rebeldia fe
deral ..:_ maciçainente ortodoxa, a não ser que ha�a
acidentes posteriores'à indicação ou infiltrações que

passem despercebidas à direção partidária: O sr.

Ulisses Guimarães é perito em legislação eleitoral e

deve levar esses dados em consideração.
. Verifica-se, por outro lado, que, pelas indicações

existentes" nenhuma das duas. candidatura� até aqui
Sr' apresenta e,m condições de promover a unidade
da oposição ou do MDB. Estrategicamente, o pro
blema poderá ser contornado. mediante a formaliza

ção' da Frente NaCional de Redemocratização para

lutar, co�o uma força de pressão, mas sem postular
no colégio a indicaç�o do presidente. Essa ,estraté-

\ gia, se vier a prevalecer -:- e �la poderá conviver
também com'a adoção de uma das duas candidaturas
- significará um fato para forçar mudanças no re

gime, amplas aberturas políticas na base da mobili-

zação e da pressão.
'

. Resta saber onde se situam as linhas de resistên
cia do Governo Gei�el o qual até o último dia dis

porá do arsenal de instrumentos de exceção �ara re

gular os ímpetos oposicionistas. Se a Frente se cons

tituísse somente de civis, apresentaria um tipo de

risco. Constituída de civis e 'militares ela representa
uma proposta de combate que deve ser encarada
dentro da sua realidade. O �ato de ter o General

Euler Bentes aceitado candidatar-se e participar de

uma frente política ,pela devolução total das fran

quias democráticas não pode deixar de significar a

existência de uma dis�idência militar. Resta saber

qual () volume desse "iceberg", cuja ponta é a can

didatura do General.
Desde que o problema foi colocado também em

termos de enfrentamento de correntes militares,
temos �dvertido para o fato da mudança de natureza

do. conflito político. A institucionalizaç,ão da Frente,
com candidato ou sem candidato, e a disposição de.'

dar combate a projetos de abertura parcial estão si- '.

tuados como um desafio que haverá de assinalar as

peripécias désse periodo de transição de Governo.

Carloll Ca.stello Branco

RodoVia SG-401 - Sác.o Grande - Florianópo
lis ' Caix.a Postal, 139 - CEP 88.000 - Ende

reço Telegráfico O ESTADO. Fones 33-1866-
33-1926 - 33-1679 - 33-1826 - 22-4139 (anún
cios) 22-6792 (circulação). Telex 0482-177.
Sucursais: Blumenau - Rua'7 de Setembro,
967 - 10 andar - Brusque - Avenida Consul
Carlos Renaux, 56 - Galeria Gracher - Salas 1
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Futebol pol ític;o
treinar a seleção se não houoesse
apreocupação da cúpula da Coa

lederação em resguardar a sua

posição de mando de campo.
Co.mo também não se identifica
ria o motivo pelo qual o campeo
nato brasileiro passou a se deno
minar Copa Brasil çom dezenas
de clubes participando de uma

maratona infernal, se não hou
vesse a intenção dos dirigentes da
IGBD em arregimentar energia
para 'a suq sobrevivência no.con-

O desejo imoderado por coisas texto político.
'

extravagantes; como uni campeo-
nato. brasileiro - o maior do Foi do desenvolvimento 'da
mundo - com 70 clubes, partici-: CBD que emergiu a crise" do fute
pantes, e a predominância do ob- boi brasileiro. A interiorização do
jeto pessoal que não permite a campeonato nacional de forma
isenção do esporte do campo mi- desordenada e atraida por um de
nado da polítiça, são DS dois prin- seja promocional, não poderia ter

cipai« [atores que conduzem a outro resultado, senão a extraoa
CBD a uma vulgarização perma- gãncia. No mais distante sertão
nente. Não haveria justificativa brasileiro há sempre um suntuoso
para o Sr. Heleno Nunes designar. estádio com jogadores custando
Cláudio Pecego Coutinho para valores que ultrapassam no custo

o [1Ite/)()1 medíocre que (J sele
ção /;rasileira apresentou /108 dots
últimos jogos, contra uma S uécia

desorga nizada e. 'u ma Es pa nha
improcisada, é mais uma conse

quência da crise que se implantou
no esporte brasileiro, em função
'do comportamento condenável; da
CBD - Confederação Brasileira
de Desportos - e da mercantilizá
ção dos chamados "craques" a

nice] exorbitantes,

da .construção do próprio com

plexo esportivo.
Alia-se também a esse fenó

meno. a sofisticação do nosso fu
tebol, ao ponto de hoje os clubes
estarem importando jogadores e

know-how de treinamento e tá
tica dejogos, quando o Brasil de
veria estar numa posição inversa.

. AJnglate'Fra, Alemanha e a Ho
landa desponta-se hoje com um

futebol exemplar em fU1JÇão de
. .'

sua organização, em que preva-
lece o próprio futebol e não a car

tolagem, a oaidade do presidente
de clubes ou de confederação.

Nessa miscelãnia, a seleção não

poderia como dificilmente poderá
desempenhar o bom futebol que
tem caracterizado o Brasil como

um celeiro de craques. E não cau

sará estranheza se Coutinho pro
cessar mudanças na' equipe par
tindo do consenso dos 60 mem- .

bros da delegação, exceto os joga
dores.

\.

f,
'

.Advertêncla oportuna
Muito oportuna e relevante, do

ponto de vista da segurança pú
blica, a recomendação que a Supe
rintendência da Polícia Civil está
divulgando para alertar a popula
ção sobre convenientes restrições
ao uso dos fogos de artifícios, vi
sando a prevenir incêndios, espe
cialmente nas matas, que seriam
favorecidos pelos efeitos da estia

gem que assola o te�tório -atari
nense.

Os termos da advertência alu
dem' principalmente à queima de
fogos nas proximidades de estabe
lecimentos hospitalares e salíen
tam os riscos à que se submetem as

áreas florestais. O noticiár.io
comum da imprensa tem ínfor-

, mádõQõ'i)úblicO'I'Oíe'Smo nesta capi- .

tal, da frequênbiide incêndios que
reclamam a intervenção do Corpo

.

de Bombeiros, dada a gravídade
que apresentam, com ameaças até
mesmo à tranquilidade das popu
laçôes de logradouros públicos, de
terminando apreensões constan-'
teso

Existe uma legislação reguladora
do uso dos' fogos de artifício, evi-

,

Triste Seleção
Senhor pÍ:retor: Cheguei a conclusão de

que Deus realmente é brasileiro. Não per-

.
der para a seleção da Suécia e da Espanha,
pelo futebol Ilpresentado pela miolionária

seleção brasi.leira, só pOdemos atribuir a

um milagre. E foi mesmo. Aliás, contra a

Espanha, o Brasil consegUiu o impossível:
jogou ainda 'pior do que na primeira par

tida, éontra a Suécia. A culpa é dos jogado-
res?

.

_ Acredito que não. Acho que a culpa é'

exclushlamente do' técnico capitão que
vem dirigindo (de maneira errada) a nossa

seleção. Por fàvor, "seo" Coutinho, deixe
os nosso jog�dores em paz. Deixe eles jo
garem o futeb'ol que sabem e que o resto �o
mundo não conhece. Pare de inventar,
chega de ponto futuro, polivalente, overla

ping e,outros bichos de orig"m não sei da.
onde. Nossos jogadores precisam desen
volver em campo sua criatividade, não ficar

presos em detenninados e falhos esque
mas. O único idioma que nossos jogadores
sabem é tem bastante intimidade, é o de
"tocar a bola prá frente.e fazer gol"., O resto

dentemente destinada a impedir recer acolhida geral, consequen
excessos .e abusos, que, todavia, . temente a adesão do público escla-
ainda se verificam, à margem da recido, muito particularmente dos

. vigilância policial. É, portanto, fabricantes e comerciantes de fo-
com base nessa legislação, que as gos.-
autoridades incumbidas da ordem O simples objetivo de acentuar a

e segurança da população assu- vigência da lei disciplinadorajusti-
mem essa posição para assegurar a ficaria a providência policial, de
confiança coletiva acerca do cum- encontro a qualquer displicência
primento dos dispositivos legais. popular acerca dos perigos a que se

A aproximação dos festejos juni- opõem tais medidas.
nos fornece razões para esse alerta, Mas, para maior fundamento da

que sem dúvida repercute satisfa- acauteladora recomendação das
toriamente no seio das comunida- autoridades ter-se-á em vista ainda
des. a eventualidade dà permanência

Natural é que as mamfestações das secas, que sõpor si. motivam
de regozijo, expressas na queima suficientemente os cuidados suge-
de foguetes e no Iançamento de ridos oficialmente.

.

,

balões, "venham saudar a cO..,l]l;emo- Esperemos, assim, que a provi-
,rJlç,ão, das,\l!ltas e :acop.te.!1iqu�n!9s ';l:::),�ia tOP.m.d.a'iP'eJll ,p.9Jiçia, CO.I}�

festivçs." .

-

:1J1n!}!if!���O c0'Y.:li� .inccntestâvel com-

Não se cogita, pois, de opor obs- . preensão e com a participação de
• táculos a tais atos de -expansâo do boa vontade do povo, evite ás práti-
júbilo popular, mas sim de cas abusivas, na. queima de. fogos,
discipliná-los, em termos de não com.os riscos que costumam trazer

comprometerem as. garantias pú- à tranquilidade da vida pública e a

blicas e os interesses das proprie- segurança das propriedades.
dades.

Assim, a recomendação _<Hvul-
gada pela Superintendência da Po- Gustavo Neves
Hcia Ci,vil não pode deixar de me-

CARTAS
\

é história, é invenção, é estratégia política. antes de atravessar as rua's e das promessas
Agora, vamos enfrentar a seleção da Áus- de obediência, nunca se está livre das sur�

tria. Temos condições de vencê-la? - Bem, presas do nosso trânsito', ainda mais em se

como bom brasileiro, a resposta é uma só., tratando de crianças, nonnalmente disper
Tem;'s, e até com tranquilidade. Màs com sivas e desatenciosas.
este time que empatou a Espanha? - A res- Diante do relato que fiz acima, entro

posta também vem automática:
.

agora no assunto que me levou a escrever a
.

Poderia até ser o mesmo time, não o mesmo presente carta. Por que as empresas' de
esquema". E temos. condições mesmo de transporte coletivo não programam linhas
vencer os austríacos, que jogam apenas o entre os bairros de Florianópolis, e os prin
feijão com arroz e nada mais. P�ra tanto,

.

cipais cÓÍégios da Cidade? Se fizessem
Coutinho tem que .ficar calado durante as isso, atenderiam aos anseios de uma vasta

preleções e, partindo do bem senso, deixar camada da população que reside em pon
Zico, Cerezzo e Reinaldo assistindo a par- .

tos distantes do centro e que, di.ariame.nte,
tida no banco de reserVas. Está na hora de é obrigada a se deslocar para as escolas,.

c9niunida�e essa constituída principal
mente de menores de idade. Sendo o sis
tema de transporte coletivo uma concessão
da Prefeitura, bem que o Senhor Prefeito
poderia detenninar às empresas que ,ado
tassem tais linhas. Coque.iros, Estreito,
Agronômica, Trindade, Capoeiras e tantos
outros bairros já possuem uma população
estudantil elevada, a maioria dela matrícu
lada em colégios situados no centro.

Fica aqui a minha sugestão, esperand�
que ela venha a ser acatada por quem de
direito.

'- Subscrevo-me . agradecida pelo acolhi
mento. Maria das Graças Rodrigues de

Senhor Diretor: Resido no bairro de Co- Souza.
qtiei�os, e,'por não ter condições de adqui-

, rir carro próprio, vejo-me na contingência
de ·colocar meus dois filhos no ônibus, dia

riamente, a fim de que pOSS!lm SI:: deslocar
ao colégi&, situado 'na zona centra.! da Ci
dade. Não é dincil imaginar a ap�eensão
que vivo a cada dia, tendo· em vista que os

garotos são obrigados a caminhar uma

grande distãncia a pé. para poderem chegaÍ
ao estabelecimento onde estudam. Isto

porque do ponto final do ônibus até o colé

gio há um grande percurso pela frente.

Apesar das recomendações que faço no

sentido de que prestem a máxima atenção

escalar um ataque com atacantes e não uma

imitação fraca e sofrível. Está na hora de
Roberto ser o centroavan�e e a ponta ser

ocupada por ponteiros, além é claro, de
homens na meia cancha. Zico, joga apeJ;las
nos jornais do Rio e mesmo assim nl? Mara
canã. Acho que. com. esse ataque, se� o

Zico e com o Nelinho na, lateral, nem

mesmo com o auxílio de Claudio Coutinho
os austríacos vencerão o Brasil. Antonio
Gós Costa.

Até os Colégios

-- �'......- -- .
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Das grandes realizações'da
Secretaria da. Educação, o

'

que marcou a ida do Secretá
rio,à Assembléia foi a revela
ção de que aquela Pasta pro
moveu um concurso 'de pan
dorgas, tendo -O vencedor ca

�arinense se colocado em

primeiro lugar no certame
nacional. É isso aí:em matéria
de Educação, Santa Catarina
é campeã nacional de pan-

I.'or",.çiio Gera'

dorgas, "TRÔPEGA ENCENAÇAo
O Secretário da Educação,

Sr. Mário Moraes, houve 'por
bem produzir na tarde de on

tem, na Assembléia Legisla- ,

tiva, um espetáculo ridículo e

grotesco.

• • •

Aliás, o Sr. Mário Moraes
não revelou se sabe soltá-las.
Se nâo, e,xperimente que é
divertido. De preferência
numa manhã de vento-sul
fraco, n9S jardins de Burle

'Convocado pelo Poder Le- Marx.
gislatívo para prestar esclare- SEM SAíDA
cimentos sobre a situação da Apesar da mediocridade
Educação em Santa Catarina . com que se tem apresentado,
- a qual, na definição d� são grandes as possibilidades
vice-presidente regional da de a, seleção' brasileira
Arena, Deputado Júlio César, classificar-se para as quartas
é no mínimo caótica � de final da Copa.
limitou-se a ler da tribuna um Entretanto, se persistir
cartapácio de' literatura edu- mostrando o vergonhoso fu
cacional de mau gosto, num tebol dos dois primeiros jo
ramerrão cujo objetivo único • gos, somente um milagre dos
foi fazer passar o tempo sem céus a fará chegar. às, semi
que fosse dada, ao Plenário, a finais. Dentro dos cálculos de
oportunidade de fonnular as probabilidades, caso a classí
indagações que consistiam no ficação se dê no segundo lu
motivo exclusivo de sua pre- gar, o Brasil enfrentarâ a

,

sença naquela Casa. O Sr. Alemanha, o Peru e a Argen
Mário Moraes fez .passar o tina. E Se acabar na cabeça da

\

tempo, não esclarece,ndo chave, os adversários serão
coisa alguma, mas deve estar ltália,'Holanda e Polônia, to
se considerando extrema- dos, numa ou noutra alterna
mente esperto por ter conse- tiva, apresentando um fute-"].
guido frustrar a convocação. boi altamente superior .ao

• .. •
-

.nosso.
Engana-se o Secretário. • ., •

, Esperteza é outra 'coisa. Coutinho, então, está sem

Com' istó, conseguiu de- saída: se ficar o bicho come,
monstrar apenas que tem se correr o bicho pega.
razâu o vice-presidente da MAIS UM
Arena na sua,definição sobre Na lista de candidatos da
a questão educacional catari- Arena consta mais um nome,
nense, cujo ponto crucial re- não divulgado pela imprensa.. .

side na elementar circuns- É o do Sr. Nelson Furlan, pos-
.

tância de que a Educação, tulante a uma cadeira na As
aqui, tem sido colocada em sembléia Legislativa, pela
mãos reconhecidamente in- região de Concórdia.
competentes. ATENÇAo EDITORES,

.. • .. As deliberações do IV En-
Mas, além do ridículo e do contro Nacional de Seoretâ

grotesco, a trôpega encenação rios ãe Administração foram
doSr, Mário Moraes propor- publicadas oficialmente.
cionou manifestações de pro- Delas constam duas 'teses
funda melancolia também na cujo relator foi 0- secretário
assistência, onde um gru-

.

polivalente Plínio Joselino ';
pinho de funcionárias da Se- de Azambuja Bueno. I',

•

cretaria da Educação (ínclu- • • •

stve da Coordenadoria de Se a publicação for colo- I'

Joinville) gentilmente dis- cada à venda, serão necessá
pensadas do expediénte foi lá rias novas edições. É um

para aplaudir o orador. best-seller 'garantido.
Chegou-se, até, a desfraldar TV

.
uma faixa com, os dizeres "Prâ Serão iniciadas nos proxi-
frente, Mário M;oraCis:', que a mos dias as obras de constru
álaere torcida organi:tada fez ,çãq di, �rédio"l4ue abrígarâ'as ,:
baixar em seguidÍt,CnulIÍ'às- ins'taliiç'ôes da nova emíssora
somo de pudor. " de televisão de Florianôp,olis.

A propósito, notou-se a au- O canal 12 também ficará
sência da buzina e das "cha- no Morro do Antão, um pouco
cretes", i' abaixo da TV Cultura.

.. • .. BEM-VINDA',
Veio em boa hora a chuva

de quarta-feira. Graças a ela
voltaram a brilhar os cantei
ros que fonnam a paisagem I'

do áterro, cujas exóticas plan-
.

tas estavam ameaçadas pela
prolongada estiagem. Os
lagos da nobre área também
voltaram a encher; para su
prema alegria dos patos e

marrequinhos marotos que os'

escolheram para seu habitat.

,-

O' centralismo

democrático
A nobreza francesa não se conforma, de jeito nenhum, com a supressão dos ;

seus tltulos e seus quilométricos sobrenomes da lista telefônica, '

b 12, o Duque de Brizac, por exemplo, acha que "essa equalização está nos

levando em direção contrária ao humanismo, um dos apanágios da .civiliza- \

ção francesa, O primeiro passo nos levará ao anonimato; depois..dos tltulos,
certamente serão também suprimidos os nomes"e bem cedo não setemos mais
do que números",

François le Gall, diretor comercial dos serviços telefônicos, acha contudo
1

que o seu guia não se trata propriamente do "Who's Who" e que as informa
ções nele contidas de.vem restringir-se ao essencial. "Ora, diz ele, aparece
gente por aqui com até 17 nomes!"

'

É praticamente o caso do Duque de Brizac, que vai lutarjunto ao Conselho
de Estado para fazer inscrever na lista Q·seu nome compleio: Simon, Charles, I
Timoléon, Pierre, Celine, Flaman, Coten, Jean de Cossé, E tudo por uma

questão de princípios, faz questão de deixar-claro:
- o endereço dos meus amigos eu procuro no "Bottin mondain", A lista

telefônica,. essa é para os meus fornecedores, e'quem trata com eles é o meu

mordomo.

Briga de foice entre o Elisée e o Hotel de Ville: o Quai d'Orsay infomou a

todas as embaixadas de Paris que "doravante, os represéntantes do Conselho
Municipal de Paris não figurarão na lista de personalidaades que participam I

das cerimônias oficiais". Traduzido em miúdos quer dizer o seguinte: Jacques
Chirac não terá mais direito a receber e a ser recebido por Chefes de Estado �m
visita à França.. .

\

O Prefeito, contudo, não é um peso leve. No dia seguinte vários embaixa
dores foram ao Hotel de Ville em sinal de "desagravo", e dois deles· mesmo,
naturalmente autorizados pelos res�ivos governos, convidaram oficial
mente Chirac para uma visita aos seus países, a IArgélia e 'o Marrocos,

Enquanto isso, o ex-Primeiro Ministro Miéhel Debré, uma espécie de varão
de Plutarcodo gauUismo, subia as escadas do Elysée para dizer a Giscard que ,

'chegara a hora 'de acabar com essas "mesquinharias indignas",
Ponto para Chirac.

Jacques Idier; jornalista do Canal I, acaba de lançar um romance político,
"O Embaixador de Veneza", Interrogado na televisão por um grupo de
críticos, Idier acabou revelando que "seria inútil procurar a lógica em certas
atitudes dos seus personuens". Dois dos seus interlocutores se insurgiram
contra essa colocação, "Politica é pura,lógica", bradou um,

- Pas du tout, respondeu tranquilamente o autor, (}IIal é a lógica dessa
briga de província entre o Prefeito da terceira cidade do mundo com o
Presidente da quarta potência do universo? Afinal, Paris não é Clochemetle,
·nem a França o Zâmbia,

Discussão encerrada.

O "centralismo dem:X:rático" do Partido CorilUnista 'Francês tem as suas

peculillridades. Na semana que antecedeu o congresso de autocrítica sobre as

eleições de março, o órgão oficial do Partido recusou-se a abrigar vários
artigos de correligionárioS intelettuais, criticando a posição do Comitê polí
tIco em relação ao pleito, principalmente no que se refere ao rompimento com
o Partido Socialista, .

Os artigos acabaram aparecendo no "Le Monde", e o escândalo ampliou- .

se. Georges Marchais, contudo, dedicou-lhe apenas uma linha em seu volu- 1
,

moso "rapport" (95 páginas, três horas de leitura) sobre a posição do PC no I

pleito, Pàra dizer exatamente isso: "Os artigos de crítica não foram e não serão
publicados no "L'Humanité" porque nós somos um partido democrático e

não um clube de discussões",
.

E bota "democrático" nisso,
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Soube-se depois que a quadrilha também
agiu em Tubarão, sua cidade de origem, apli
cando semelhantes golpes contra diversas
lojas comerciais e de onde teriam se evadido
pôr não possuirem condições de liquidarem as

. dívidas feitas através do mesmo sistema: che
ques frios.

Algumas horas após a liberação ambos
foram vistos passeando pelas ruas centrais da
cidade.

Loura _golpista,glibertada,
. .

agora passeia nas ruas
.

.

de Itajaí com o irmão
Itàjaí (Sucursal) - A loura Valquíria da dos presos. Como os advogados das empresas

Cruz Ferreira e seu irmão Vanderlei, ambos lesadas preferiram não entrar na Justiça com
de Tubarão e líderes da quadrilha 'que lesou uma representação pública contra a qua
diversas empresas comerciais desta cidade e drilha, devido a um acordo firmado entre as
da região com cerca de 300 mil cruzeiros, emi- firmas e os golpistas, segundo o qual todas as
tindo cheques sem fundos, foram libertados dívidas serão saldadas, a liberação foi auto
ontem pela delegacia de polícia desta Co- mática.
marca.,

A dupla encontrava-se detida no presídio
local, desde o último sábado quando foram
presos pela Polícia Rodoviária Federal após
terem sido denunciados pelas firmas prejudi
cadas às autoridades policiais que passaram a

perseguir a equipe de estelelionatários.
O delegado Mirtes Elias Valle, revelou que

o advogado da dupla cujo nome não foi reve

lado, ingressou ontem na Justiça com um pe
dido de habeas-corpus solicitando a liberação

,.
"

,.

,.

.

,.

Hélio Bicudo vai a Recife
se avistar com Cajá, o

'estudante preso pela PF.
"

"

.:'
Recife - Representando a Comissão Justiça

e Paz de São Paulo, o procurador da Justiça
naquele Estado, advogado Hélio Bicudo,
chega. hoje ao Recife para visitar o estudante
Edval Nunes da Silva (Cajá) preso há um mês
na Polícia Federal sendo acusado de te�ar
reorganizar o Partido Comunista Revolucio
nário (PCR).

II da Cnbb reunidos em São Paulo aqui resol
veram, depois de uma longa reflexão sobre a

prisão de Caiá, promover orações 'diárias pelo.
estudante, para que ele seja libertado o mais
depressa possível.

Os representantes dos Maristas, Salesianos,
Redentorista, Dorotéias, Beneditinas,
Franciscanos e outros, sornando um total de

- 30 religiosos decidiram também formar uma
1\ informação foi dada ontem pela Comis- delegação para visitar Cajá todas as quintas e

são Justiça e Paz da Arquidiocese de Olinda e domingos. Ontem à tarde, o primeiro grupo
Recife, com a qual o Procurador se reunirá às foi até a polícia federal no horário permitido
14 horas de hoje para se informar de todo o para visitas e durante alguns minutos pude-
caso de Cajá, desde o dia da sua prisão até o ram vê-lo. Segundo informou a Comissão Jus-
desenrolar do inquérito e as provas que foram tiça e Paz, essa delegação "será formada
apresentadas contra eles, em seguida, visita o sempre por pessoas diferentes das várias con-

estudante.' gregações para que todos possam levar a

Enquanto isso, os superiores maiores das .

Edval Nunes da Silva a sua mensagem de soli-
congregações religiosas do regional nordeste dariedade.

Motorista ganha mandado
-

-

contra multas do Detran
O Juiz de Direito da Segunda Vara de São

José Guido Schreiner Pereira' proferiu sen

tença definitiva, em primeiro grau' de jurisdi
ção, em favor de Zeno Benedicto Ribeiro da
Silva, que impetrou mandado de .segurança
contra o Delegado de Polícia e Representante
do Detran no munícípior-A sentença confir

. mou a liminar concedida pelo juizo anterior
mente.

Diz'<.HV_llnqado de segurança, assinado pelo
advogado JoãoPaulo Ferreira, que '�o Depar
tamento Estadual de Trânsito condicionou o

licenciamento do automóvel do impetrante ao

prévio pagamento de multas referentes a �n
frações de trânsito".

Afirma também, que "é ilegal essa exigên
cia, por afrontar o artigo 153 da Constituição
da República e o artigo 194 do Regulamento
do Código Nacional de Trânsito". Acrescenta
ainda que "o executivo fiscal é o meio próprio
para a Fazenda Estadual receber o que julga
lhe ser devido".

Contudo, a liminar e a sentença definitiva
tiveram por base o fato de o Detran "não. ter

comprovado a notificação das multas ao Im

petrante (Zeno da Silva)", conforme se pro
nunciou inicialmente a Promotoria Públicada
Segunda Vara de São José.

Em sua decisão favorável ao mandado de
segurança, o Juiz da Segunda Vara, depois de'
confirmar que "o executivo fiscal é' o meio
próprio para a Fazenda Estadual cobrar o que

lhe é devido" (no caso, multas relativas às
infrações), admite que "também não há dúvi
das de que a lei pode condicionar o uso de
certos direitos ao pagamento de débitos à Fa
zenda". Portanto a tese da inconstitucionali
dade do artigo 110 do Código Nacional de
Trânsito, sugerida no mandado, não tem fun
damento, segundo o Juiz Guido Pereira. Esse
artigo dispõe que "não será renovada a licença
de veículo em débito com multas".

. Também O' Promotor Público, Fernando
Nizo Bainha, da Segunda Vara, define assim a

questão: "Por força legal, a existência do pa
.gamento prévio das multas por infração de
trânsito, para o licenciamento de veículo, é
útil e oportuna, e, por isso, legítima". Mas,
considera necessário a "observância formalís
tica de notificação prévia ao autuado, sem a

, qual, a obrigatoriedade de pagamento torna': .

se impertinente".
Prevaleceu a afirmativa de Zeno da Silva,

impetrante do mandado, de que "somente
tomou conhecimento da existência de multa,
quando pretendeu renovar a licença do seu

automóvel", disse o advogado João Paulo
Ferreira.

O Detran alegou que publica semanalmente.
na imprensa a relação das multas aplicadas,
"mas não comprovou que em alguma relação
foi incluído o veículo do impetrante. E só as

.

multas processadas regularmente e julgadas
procedentês é que permitem a incidência do
artigo 110 do Código Nacional de Trânsito".

/' .

,

AVISO - TOMADA DE PREÇOS N.o 43/78

A COMPANHIA CATARINENSE DE ÁGUAS E SANEAMENTO - CASAN, sociedade de
economia mista, registrada na Junta Comercial do Estado sob o n.O 34.438, C.G.C. d_o
Ministério da Fazenda n.? 82.508.433/001, com sede à Rua Tiradentes n.o 17, em Flon�no
polis - SC comunica que se encontram a disposição dos interessados, no endereço a.ólma
mencion�do os elementos da tOMADA DE PREÇOS N.o 43/78, destinada a seleclOn�r
propostas p�ra aquisição de REGISTROS DE PASSAGEM sendo que osÓmesmos dev���ser entregues no ALMOXARIFADO CENTRAL - BARREIROS - FLORIAN POLIS -SA

CATARINA.
.

.

_ •

. O EDITAL encontra-se afixado no mural da recepçao da CASAN, an?ar terr.eo, local onde

deverão ser entregues as propostas até às 15:00 (quinze) horas do dia 27 (vinte e sete) de

junho de 1978.
Florianópolfs, 08 de junho de 1978

A DIRETORIA

.assim se resumem:

Continua busca de

cadáveres soterrados

.na ladeira bàiana
Salvador - O líder da maioria na Câmara de Vereadores

desta Capital, Marcelo Cordeiro (MDB), pediu a abertura
de uma. comissão parlamentar de inquérito com a Iinali-'
dade de apurai as causas, consequências e responsabilidades
pelos desabamentos verificados em vários pontos ;

. da ci
dade durante 48 horas de chuvas, e que já apresentam um

saldo de 22 mortos, enquanto prossegue a busca de corpos
que ainda estão soterrados na queda de parte da Ladeira da

Conceiçãoda Praia.
No requerimento da CPI, o vereador Marcelo Cordeiro

afirma que "a cidade e sua comunidade tem o irrecusável
direito de serem esclarecidas das causas das catástrofes alu
didas, bem como de exigir a apuração de responsabilidades,
da personificação destas, se assim se configurar no decurso
das investigações".

Ontem, em consequência das chuvas finas, mas insistentes

que .�ontinuam a cair, e após o temporal de sexta-feira e

sábado passado, a Capital baiana ainda apresenta um as

pecto bastante diferente daquele que os cartões postais mos

tram e que os turistas e a própria população estão acostuma
.dos a ver em épocas de sol e_ verão. O empate da seleção
serviu apenas para aumentar o clima tenso em que vive
Salvador desde o final da semana passada.

O quadro mais triste da cidade ainda pode ser visto na

histórica Ladeira da Conceição da Praia, que ruiu em parte
na madrugada de sexta-feira, arrastando três antigos casar

ões e pelo menos um deles (onde funcionava um bordel)
cheio de gente. Nove corpos já foram retirados dos escom

bros e ontem o trabalho de procura de mais soterrados'

prossegue "na unha", como informou um oficial do corpo de,
bombeiros, pois os técnicos em geologia proibiram o uso de
tratores e maçaricos uma vez que a vibração que 'provocam
podem acarretar novos desabamentos.

O mais iminente e o que mais preocupa os bombeiros
funcionários da Prefeitura e voluntários que trabalham na

remoção de corpos soterrados é o do posto de gasolina
"Montanha", cuja estrutura foi abalada. O combustível dos

tanques no sub-solo já foi retirado, mas os técnicos da
Prefeitura não escondem que "apenas um milagre pode evi
tar que o prédio caia com novas chuvas". I

Aliás, outro que conta com a ajuda divina para evitar
maiores problemas para Salvador e sua população é o pre
feito Fernando Wilson Magalhães. Ele afirmou aos jornalis
tas que a Prefeitura não dispõe de recursos para realizar o

necessário trabalho de contenção de encostas e, "se conti
nuar chovendo, só nos resta entregar a cidade a Deus". Mais

realista, a Sudene já enviou d'olstécrilcos para acompanhar
os geólogos contratados pela Prefeitura para realizar-se um

le-

vantamento sobre a real situação das encostas, coma finali
dade de produzir relatório a ser entregue <1,0 Ministro do
Interior Rangel Reis .

Os técnicos que sobrevoaram a cidade de helicóptero,

viram um quadro bem diferente do que habitualmente mos-

tram os cartões postais, de Salvador. Desabamentos de en

costas no chamado "centro histórico" prédios caídos como

se tivessem sido submetidos a um bombardeio, avenidas de
vales alagadas e cheias de crateras, a ponto de' soterrar

automóveis, como aconteceu no Porto da Barra.

povo do Nor.te só ouve

• ••

emIssoras comunIstas'
Boa Vista - As rádios Havana, de Cuba, e Central, da Rússia,

continuam sendo muito ouvidas na Amazônia porque os go
vernoscornunistas ao notarem a presença de emissoras brasilei
ras com programação dirigida especificamente para a região,
decidiram aumentar a potência para 300 KW e dimensionar
suas antenas diretamente para o Brasil.

A informação foi dada, pelo diretor gerente da Rádio Ro-:
raima, Sr. Francisco Gaivão Soares, ao anunciar a mudança do
nome da emissora, que passará a chamar-se Rádio Nacional de
Boa Vista. Na sua opinião a audiência existe porque o brasileiro
é um grande curioso e as emissoras da região tinham poucas
notícias internacionais em sua programação.

A Rádio Roraima, fundada em janeiro de 1957 com a pre
.

sença do então presidente da República, Sr. Juscelino Kubst

check, fica no ar das 5h às 24h, dedicando 60 minutos para
noticiários e 60 minutos para recados. A renda mensal fica em

torno de Cr$ 80 mil, mas as despesas de manutenção e paga-
. �ento dos funcionários giram em torno de Cr$ 250 mil.

O Sr. Francisco Gaivão Soares disse que o Governo brasileiro
se preocupa muito com a audiência das rádios comunistas -

todos os dias a Rádio Havana apresenta às. li horas um discurso
de Fidel Castro - na Fronteira do Brasil, por ser <\.rea de segu
rança nacional e espera reduzi-Ia a níveis insignificantes antes

do fim do ano.

Gaspa!;' (Da sucursal de
Blurnenau) - Um acidente en

>,olvendo cinco veículos e oue
.•

resultou em elevados danos
materiais, aconteceu ontem às
15 horas nesta cidade.

O causador do acidente de
foi caminhão da Sadia, que
perdeu o freio e bateu em ou

tros quatro veículos. Dois
Volks e um Dodge estavam es

tacionados na cabeceira da

ponte da rua Itajaí, sob o, ri
beirão Gaspar-Mirim, aguar
dando a passagem de um ôni
bus da Verde Vale (a ponte
não _permite a passagem de

o ESTADO - 09 de junho de 1978

Falsificavam guias para

isenção do compulsório,
Dops descobriu tudo

São Paulo - O Departamento de ardem
Política e Social de São Paulo e o Banco do
Brasil estão investigando a existência de
fraude para a obtenção da isenção do depósito
compulsório de Cr$ 22 mil exigido para as

viagens ao exterior: envolvendo um funcioná
rio do Banco e empresas de Assessoria de
Comério Exterior. Até agora o desvio apu
rado superou Cr$ 4 milhões, e eerca de 300

pessoas foram beneficiadas com as isenções
falsas.

O fornecimento de documentação adulte
rada era feito pelo encarregado da entrada de

processos de isenção no setor de exportações
da Cacexn Sr. João Brito Oliveira Pedrosa.
Inicialmente eram cobrados Cr$ 2 mil por
esses papéis mas depois subiu para Cr$ 5 mil e

por fim Cr$ 6 mil. A fraude foi descoberta pela
divisão de estrangeiros do Dops que descon
fiou da documentação apresentada por D.

Maria Fra� Pernet.
O Banco do Brasil começou a desconfiar do

seu funcionário devido ao grande número de
Isenções verificados nos últimos 12 meses. Ao
prestar depoimento no Dops, no último dia 5
de maio, o Sr. João Brito Oliveira Pedrosa
confessou que praticava as irregularidades'
desde o último trimestre de 1976. O diretor da
empresa Bracex -' Assessoria ao Comércio Ex
terior Ltda; Sr. Wagner Cardoso Barbosa, e

seu funcionário, Sr. Daltron Haupenthal
eram os agenciadores, entre as pessoas que os

procuravam para pagamento do depósito'
compulsório:

.

O Dops está com a relação dos nomes das
pessoas,beneficiadas, mas os endereços fome-

.

cidos eram falsos. Todos deverão ser ouvidos
no inquérito e, para isso, a polícia política
solicitou prazo maior ao Poder Judiciário
para completar as investigações.

.
.

12 sócios honorários, entre os quais estão o

vice-presidente da República, general Adal
berto Pereira dos Santos e os generais Sizeno
Sarmento e o general Meneses Paes.'

,o

DEPARTAMENTO DE COMPRAS

AVISO - DECOM N.O 011/78

o BANCO DO ESTADO DE SANTA CATARINA S/A. - BESC, comunica que fará realizar as Tomadas de Preços abaixo. cujos Editais

TOMÃDA DE PREÇO N.· 068/78 . OBJETO: Aparelhos Condicionadores de Ar
OBJEtO: Pastas Suspensas. Tamanho Ofício, com Visor TOMADA DE PR'EÇO N.· 0,73/78
TOMADA DE PREÇO N.· 069/78' OBJETO:'C9pinhos Plásticos
OBJETO: Cadeiras Giratórias, com Rodízios TOMADA DE PREÇO N.· 074/78
TOMADA DE PREÇO N.• 070/78 OBJETO: Máquinas Autenticadoras de Caixa
OBJETO: Poltronas Fixas. com Braço TOMADA DE PREÇO N.· 075/78
TOMADA DE PREÇO N .•,071/78 OBJETO: Formulários Contínuos
OBJETO: Conjuntos de Cheques TOMADA DE: PREÇO N.· 076/78

, TOMADA DE PREÇO N .• 072/78 OBJETO: Máquina de Escrever Manual

DOCUMENTAÇÃO E PROPOSTAS:- qerão recebidas na Praça XV de Novembro n.? 11 - Edifício Otília Eliza.- 1.° anda� . sala 105,
Departamento de Compras (DECOM) . Florianópolis, em envelopes fechados e/ou lacrados. conforme aspeciticaçóesabaixo:

- Tomadas de Preços n.·s 068/78, 069/78 e 070/78 - Até ás 1·5:00 horas do dia 19 de Junho de 1.978.
- Tomadas de Preços n.ss 071/78, 072/78 e 073/78 - Até 'as 15:00 horas do dia 20 de Junho de 1.978.

.

- TOl11adas de Preços n.ss 074/78. 075/78 e 076/78 - Até as 15:00 horas do dia 21 de Junho de 1.978.

Florianópolis, 06 de Junho de f978.

Sobre a ponte de

Gaspar� um acidente

envolveu' 5 veículos.

.

Ex-combatentes poloneses
pedem extradi.ção de Wagner,

o carrasco nazista.
Rio - A Associação dos ex-combatentes po

loneses do Rio de Janeiro enviou ontem tele
gramas ao ministro da Justiça, Sr. Armando
Falcão e ao Procurador Geral da República,
Sr. Henrique Fonseca, pedindo a extradição
"do carrasco nazista Gustav Franz Wagner
para a Polônia, "território no 'qual praticou
seus hediondos crimes".

. .

O presidente da Associação, Sr. Janusz Pa-

welkiewicz, disse que "a associação achou um

dever pedir as autoridades brasileiras a extra

dição do nazista preso". A Associação dos
ex-Combatentes Poloneses existe há mais de
20 anos nó Rio de Janeiro. Tem 62 membros e

"

,

.,

·

•

,i
·

Virgem queimada
.

,

no cume da torr.e

E:hicago(EUA) -Esta radiofoto da AP,
mostra a Cúpula da Igreja de Nossa Se
nhora envolta em chamas ontem de
manhã, em Chicago, Estados 'Unidos, O
fogo começou quando um raio alcançou
uma estátua da Virgem Maria, que fica no

cume da torre.
.

No lado esquerdo, uma grande. escada
dos bombeiros, com um homem na ponta,

\

lança água de cima sobre a virgem carboni
zada, 'eQquanto o pessoal de apoio tra-

. balha em plano mais inferior. Não foram
registradas vítimas, já que o fogo fdi ime
diatamente debelado pelo Corpo de Bom
beiros de Chicago.

Os danos foram materiais e a Virgem foi
totalmente consumida pelo calor das cha
mas.

·

,L__====�""'::=- _;___� � - ----e...--;

dois veículos).
Neste exato moment!?, sur

giu .também em direção ao

centro da cidade, um carni
nhâo mercedes, que tentou_
frear mas o pesado veículo
não obedeceu ao comando do

motorista, chocando-se com

os três carros estacionados e

com o ônibus.
Os carros 'envolvidos fo

ram: Mercedez-Bens placas
BC-0566 (Joaçaba), Volks
Placas IJ-5088 (Itajaí), Volks
AC-4793 Dodge placas BP-
6200 e o ônibus da Verde
Vale.

Falecimentos
Estas são as pessoas que faleceram ontem nos hospitais e em suas

residências:
Elídia Garcia Goulart, 45 anos, solteira, residia no bairro Saco dos
Limões, causa mortis: parada cardíaca-respiratória ..
Rodrigo Suder Fernandes, 7 dias de vida, residia na Tapera;
coagulação intravascular "D". .

Antônia Alves Lúcio, 61 anos, casada, residia em Tubarão; insufi
ciência respiratória.
Irma Kottwitz Zanella, 23 anos, casada, residia em Coronel Frei
tas; edema pulmonar.
João Thomé da Silva, 66 anos, casado, residia no município de
���.

,Rosana Duarte Eger, 15 minutos de vida, do Jardim Atlântico;
colapso.cardíaco, prematuridade.
ITAJAt

_ ...

Alcinéia Conceição Faust, 27 anos, casado, três filhos; faleceu em

acidente de trânsito, em Brusque, dia 7. Residia à rua Lages, em

ltajaí. .

Joseli da Silva, 18 anos, solteira, resídia na rua Hildebrando José'
da Silva,' 146, Itajaí. Faleceu no Hospital Santa Inês, dia 7, em
Blumenau .

Tolentína Pacífica, 77 anos, viúva, quatro filhos, II netos, cinco
bisnetos. Faleceu em sua residência à rua Juvenal Garcia, 65, às 13
horas de ontem.
BLUMENAU
Aliane. Dionizio, 5 anos, residia à rua Henrique Reif e faleceu no

Hospital Santa Isabel.
.

Verônica Vandall, 62 anos, faleceu em sua residência, na locali
dade de Belchier Alto.
LAGES
Manoel Inácio Pereira, 60 anos, casado.
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(Cláudio Wagner)
"'Protestos só

d,pois da
.

Copa"

-

Esportes - 7

São Bento está
fazendo hoje

.
os campeões

de amanhã no

atletismo
São Bento do Sul gração de Menores em

(Correspondente) Florianópolis, onde

Após a efetivação em entre 19 municípios par
São Bento do Sul, em ticipantes, São Dento
1973, dos Jogos .Aber- do Sul obteve o 10
tos de Santa Catarina, lugar no atletismo fe
o d,esportç 1 am-ad? r , minino e o 30 no mas

vem 'se-;desenwlvê'fido culino. No ano se

de maneira satisfatória. guinte, novamente par
Evidentemente o .maior ticipando nos IV Jogos
problema que existia, de Integração de Meno

era a falta de uma res, também na capital
'infra-estrutura, o que do estado, a delegação
não acontece mais hoje, são bentense, obteve o

pois São Bento do Sul, 10 lugar no atletismo

em termos de instala- masculino e' feminino,
ções possui uma das desta feita com a parti
mais completas, dentre cipação de 21 municí
as cidades catarinenses, pios.
sã.o três 'ginásios cOber- Carlos Luiz Weber,
tos, uma piscina tér- continuando seu tra-'

mica semi-olímpica, balho, no início da ges
uma pista de atletismo tão do atual prefeito,
'iluminada, stands de Odenir Osni Weiss, pas-
tiro, além de quadras sou .a atuar como téc

polivalentes, tanto em nico de atletismo da
estabelecimentos de en- Divisão de Esportes do

sino, como em Socieda- Departamento de Edu
des e Associações Re- cação e Cultura, e auxi-

creativas, liando a Sociedade Gi-.
Antes de 1973, a prá- nástica Desportiva São

tica dos desportos de Bento, formando uma

salão, era bem desen- Escolinha de atletismo.

volvida, já que havia Em maio' do ano pas
um ginásio coberto. sado, participando do I
Mas o atletismo, Campeonato Estadual
ressentia-se de condi- de Atletismo - meno

ções uma vez que para res, promovido pela
praticá-lo, era necessá- Federação Atlética Ca-

. rio se improvisar. Com tarinense , as equipes
a pista de atletismo orientadas por Carlos

iluminada, tudo se Luiz Weber, obtiveram

transformou, pois. o 30 lugar, no atletismo
mesmo à noite, os atle- masculino, enquanto a

'

tas tinham condições de equipe feminina se classi
intensificar 'os treina- < ficava em último lugar.
mentos. Entretanto, tal Nesta competição des
modalidade começou a pontaram os atletas,
se desenvolver a partir Carlos Eurides Nasci
de 1975, quando o pro- mento (campeão esta:.
fessor Carlos Luiz. We- dual do hexatlo), New-

,

ber, adotou o programa ton Mendes Júnior
"Esporte nas Comuni- (vice-campeão do he
dades".

.

xatlo) e Noeli Isabel
Tal programa consis- Spitzner (campeã esta

tia em recrutar jovens dual do pentatlo).
nos núcleos habitacio- Em junho, as equipes
nais, ministrando-lhes de Weber, participaram.
aulas. sobre várias mo- da IV Olímpiada Ma
dalidades esportivas, rista Catarinense, ob
ressaltando�o atletismo. tendo o 30 lugar, tanto no
Foram dadas aulas teó- atletismo feminino como

ricas e práticas. no masculino.
Ao término, isso em Ainda em junho, gra-

1975; Carlos Luiz' We- ças a sua performance
?er, levou um grupo de no Campeonato Esta

.

Jovens para participar dual de Atletismo, Car
dos �In Jogos de Inte- los Eurides Nascimento,

foi convocado, pela·
CBD para as disputas
do IV Carhpeonato
Brasileiro de Atletismo

menores (único
atleta catarinense), onde
obteve o 60 lugar em

sua especialidade.
Nas disputas dos

Jogos Abertos de Santa

Catarina, 'em sua fase.
regional, em Joinville,
as equipes de São Bento
obtiveram o 20 lugar no

feminino e o 30 no

masculino.
Ainda em 1977; no

mês de setembro, dispu-
ta�do a I Mini _Olim
píada Sesiana do Norte

Catarinense, .São Bento
obteve I) 10 lugar no

feminino e o 20 no

masculino,
Devido a problémas

de ordem maior, tais

equipes não puderam
participar dos Jogos
Abertos de Santa em

1977.

'Após continuados'
treinamentos, as equipes
voltaram a competir no

último mês de abril.

Participando do I Cam

peonato Estadual de
Atletismo Infantil,
promovido pela FAC e

FCA, a equipe feminina
da Sociedade Ginástica,
obteve o 10 lugar nas

disputas de Itajaí.
. Ainda no mês de abril
a equipe de atletismo

feminino, participou em

Jaraguá do Sul da II
Mini Olimpíada Sesiana
Norte Catarinense ob
tendo o 10 lugar, en

quanto que a masculina

conseguia o segundo.
No' início do mês de

maio, nas disputas do'

"

II Campeonato Esta
dual de Atletismo -

menores, promovido,
pela FAC e FCA, em

Joinville, a equipe. mas

culina da Sociedade Gi

nástica, obtinha o 10

lugar geral, enquanto
que no setor feminino
São Bento ficava em 30

lugar.
'

Nesta competição o

atleta Carlos Eurides

Nascimento, sagrou-se
bi-campeão estadual do

hexatlo, estando cotado
para ser novamente
convocado pela CBD

para as disputas do
Brasileiro. O mesmo

atleta venceu ainda as

provas de salto em dis

tância, arremesso de

peso, e, revesamento

4xlOO e 4x400.

Além de Carlos Euri

des Nascimento,' estão
cotados para serem

convocados pela CJlD
para as' disputas do V.
Campeonato Brasileiro
de Atletismo - Meno

res, no Rio de Janeiro,
em junho, os atletas são

bentenses, Newton
Mendes Júnior, Luiz
Alberto Naissler e Wil
son Sckudlareck ..

O fundista, José' Air
ton Cardoso, da Socie
dade Ginástica, partici
pou dia lO de maio, em

Mafra, de Corrida Rús
tica promovida pela
CME local, e que con

tou com a participação
de 346 atletas de São

Paulo, Paraná, Santa
Catarina e Rio Grande
do Sul, obtendo para
São Bento o 40 lugar.

As .equipes de atle
tismo da Sociedade Gi-

'Carlos Luiz Weber, o responsável
pela evolução do atletismo
em São Bento, orientando
atletas da 'equipe infantil

Carlos Eurides Nascimento,
da CME de São Bento

para a seleção
\

'

Brasileira.

nástica, que contam

com apoio da Prefeitura

Municipal, através da
Divisão de Esportes do

Departamento de Edu
cação e Cultura, con

tam com 62 atletas,. nas

diversas faixas etárias e

Catarinense de Atle
tismo promoverá o I

Campeonato Estadual
de Atletismo Mirim.

Segundo Weber, res

ponsável pelas equipes
de atletismo, o trabalho
nesta modalidade é de
médio para longo
prazo, e, dentro de

aproximadamente dois
anos, São Bento do. Sul
deverá despontar com
suas equipes nos Jogos
Abertos de Santa Cata-

'.

categorias.
Dias 10 e 02 de se

tembro próximos, a So
ciedade Ginástica São
Bento, -ern conjunto
com. a CME, Divisão
de Esportes e Federação nna .

Texto de Renato Piccinini

o Brasil levou para a Ar-
�

Jorge Mendonça fica 25 mi

gentina como ·ponteiros, Zé nutos à beira do gramado e

Sérgio e Gil. Jogou o To- entra quando faltam ·apenas
ninho. Para a lateral es- seis rrunutos para o Jogo
querda tem Rodrigues Neto, acabar. � Coutinho fala q�e
o titular é Edinho. Nelinho o destino impediu uma vitó-

em campo, perigo de gol,' é ria 'brasileira sobre a' Es-
o primeiro a ser substituído. panha,
• -

Na Copa do Mundo as equipes enfrentam todo tipo
de adversidade. Gramados ruins é uma delas e ·neste

particular o de Mar deI Plata, onde joga o Brasil, é o

pior deles. Atê agora, no entanto, Áustria, Suécia e Es

panha nada reclamaram, só o time do Cou_tinho.
Não-deixo de levar em ços Junto ao Brasil de Pelo-

consideração o esforço e a tas. Ora, convenhamos,
abnegação de alguns diri- log� onde os dirigentes
gentes do Figueirense, em estao loucos par� se ver

especial o 'presidente Valdir livre, �e graça ate, se for
Vieira o vice Mário Wild- necessano, de pelo menos

ner , e � Joel Capistrano, di- metade .do elenf;Q' Estive lá
retor de futebol. Mas não com a Chapecoense e cons

tatei a fragilidade dos pelo
tenses. Será .que -.;ames re

começar tudo outra" vez?
Não bastam as lições de
'duas temporadas?

e�éondo mir1l{1j"' decepção :

com certas atitudes, -a -úl-
.

tima delas permitindo a-ten
tativa de contratar e refor-

Quem anda muito assustado com

esta briga entre direção do
Figueirense e Harry Krieger é o

advogado Rômulo· '. Bittencourt.
·Ele não acha nada interessante indispor-se I

com qualquer membro do TJD, muito menos

o seu presidente. O Avaí que o diga.

Depois de toda aquela confusão por
causa do atraso no pagamento de

salários, alguns jogadores do Figueirense
mostraram-se incoerentes. Mais

precisamente dez deles deixaram de
passar na secretaria do clube para

apanhar os 50 por cento.
restantes do salário de abril.

No plano regional, o Avaí continua sendo o desta
que, negativo, 'é claro. Spmando-se à viagem para
Mafra, com os jogadores enfrentando 350 quilômetros a

partir de 7 horas, chegando no local da partida e indô
direto para o vestiário, aparece o "afaire" 1oãozinho.
Depois de chamar o presidente' do clube de irresponsá
vel, o jogador foi proibido de treinar e de per:manecer
em qualquer dependência do estádio Adolfo Konder.
Concordo com medidas disciplinares, desde que não
sejam discriminatórias. Funcionários muito mais mere

cedores de puxões de orelha são beneficiados com total
confiança de Espíndola.

Com a derrota para o de time, é verdade. Como
Goiás. quarta-feira à noite, o não simpatizo com treinado-
Joinville pode ter dado res pouco afeitos a declara-

.

adeus à Copa Brasil. Joga ções pelo menos espertas,
três partidas fora e uma em entendo que Marinho Ro-
casa o que, para um time drigues há muito (desde que
que ganhou apenas quatro chegou, talvez) pede substi-
pontos, representa um sério tuição. Há uma tese de que
indício de eliminação do uma equipe' pode ser o es-
torneio. Francamente; nas pelho de .seu treinador. O
condições atuais acho até Joinville, no case, um time
que o JEC resistiu bem, in- bastante propenso a empa-
clusive sendo agraciado cem tes, 'retraído em excesso e
um resultado altamente po- quando não deve, e de uma
sitivo no. Maracanã, onde pobreza franciscana na mar-

empatou em I gel diante do cação de gols, tem tudo
Fluminense, um arremedo para confirmar a tal teoria.

,.�f'.·Md_lr.i

Resultado do Concurso Provisório Teste 11.0 392, apurado
em 07/06/78

.

Total líquido. a ratear Cr$ 80.067.639,33
23 apostas ganhadoras com 13 pontos, cabendo a cada
uma .' , .Cr$ 3.481:201,71

r

DISCRIMINAÇÃO DE APOSTAS
GANHADORAS POR ESTADQ:

Bahia 2
Espírito Santo. .: 1
Goiás 1
Pará 1

Paraná 5
Rio Grande de Sul ..

,
2

Rio de Janeiro , . .4
São Paulo 7

De acordo com o artigo 19 da Norma Geral dos Concursos
de Prognósticos Esportivos haverá um praz? de 1 O dia�,
contados a partir desta data. para reclamaçoes. as quais
deverão ser apresentadas na Rua Gai. Gaspar Dutra, 361,
Ed. O. Olga. até o dia 1'8/06/78.

,

Não serão aceitas reclamações por via postai.
.
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Presidente

da CBD,

irritado,
. desmente

dispensa
do técnico

Mar Del Plata - O.almirante Heleno Nunes, presidente da
,CBD, que almoçou com a delegação brasileira, mostrou-se

ontem, indignado com o que os jornais, brasileiros e argenti
nos, e as emissoras de rádio, principalmente do Brasil, noticia
ram após o jogo contra a Espanha, propalando urna deposição
do treinador Cláudio Coutinho.

Heleno Nunes fez questão de conceder uma entrevista cole
tiva no Hotel Repúblicano, onde se hospeda, para desmentir
tudo. Disse que Coutinho tem sua inteira confiança, que nunca

pensou em sugerir modificações ou substituições na equipe e

muito_ menos impor nomes, para escalar a eouioe.

- Se o técnico foi escolhido por mim, vou com ele até o fim ..

Acredito que alguém, sem saber de nada, anunciou irresponsa
velmente que eu iria demitir a Çomissão Técnica, mas se esque
ceu de que se o Brasil vencer a Austria por dois gols, pode ate ser.

o campeão do grupo. Então, seria uma bobagem dar intranqui
lidade aos jogadores e técnico num momento desses", declarou
o presidente da CBD.

Segundo o noticiário de vários jornais do Brasil e do estran

geiro, ontem, Heleno Nunes teria assumido o controle da sele
ção e imposto quatro substituições: Rodrigues ��_to no lugar de
Edinho, Jorge Mendonça no lugar de ZICO, Chicão no lugar de
Toninho Cerezo e Roberto no lugar de Reinaldo.

- Nada disso é verdade", assegurou Heleno Nunes, acres

centando que "estive na 'concentração ontem à noite, jantei com

Coutinho e os jogadores e proibi que se falasse de futebol
porque o melhor era esquecer a atuação ruim e unir forças para
o jogo de domingo: Como não sabiam o que eu tinha feito lá,
alguém passou informação erraida e todos acreditaram, inclu
sive, os jornais daqui de Mar Del PIata, que dizem estar Cou
tinho demitido, o queé um lamentável erro".
BOATO IGNO'BIL

O presidente da Confederação Brasileira de Desportos co

municou ainda aos jornalistas que logo de manhã recebeu tele
fonema do ministro Euro Brandão, da Educação, o qual lhe
disse que o presidente Geisel e todo país estão confiantes na

seleção, principalmente de que faremos uma grande apresenta
ção no domingo para festejar a classificação.

O Almirante Heleno Nunes foi a Vila Marista tranquilizar o

treinador Cláudio Coutinho e os jogadores logo que leu os ,

jornais e se' surpreendeu com o noticiário. Acredita que "esse
lamentável noticiário tenha se originado com a promessa de que
hoje, às 11 horas, concederia entrevista à imprensa, para falar
de um.assunto mais importante". .

Alguns jornalistas teriam confundido a' "importância" da
comunicação com uma notícia "bomba", relacionada com o

fato da má atuação do selecionado brasileiro diante da Esparsha
e resolveram "antecipar-se para 'ganhar tempo, espalhando um

boato ignóbil, sem qualquer consistência".
Revelou o Almirante que a entrevista tinha sido convocada

simplesmente para pedir união a todos em torno do selecio
-nado, visando maior tranquilidade para o jogo contra à Aus
tria, no domingo, a partir das Bh45m.

Uma entrevista' tumultuada
e o anú�çio de mudanças

Depois de alguns incidentes na coletiva
.

que deu ontem, Coutinho falou
em alterações no time. brasileiro .

Mas não quis divulgar a nova formação
.__---..---......

Cercado por

repórteres,
fios,
gravadores e

câmeras de
televisão,
o técnico
Cláudio
Coutinho
deu muitas

explicações
sobre

.o seu time

Mar dei Plata - A seleção brasileira sofrerá profun
das modificações para o jogo' de domingo com, a

Áustria. Isto ficóu definido na tumultuada entre
vista coletiva que Claudio Coutinho concedeu
ontem à tarde na concentração do Brasil em Vila
Marista ..

A certa altura da conversa com os jornalista; os

ânimos ficaram bastantes exaltados e alguns repór
teres foram obrigados até a desligar seus microfo
nes; tantos foram ospalavrões surgidos em meio à
perguntas transformadas em bate-boca com o trei
nador.

Passado o tumulto, provocado por um jornalista
de São. Paulo e que aumentou na medida em que
outros foram aderindo à maneira agressiva de apre
sentar as questões, Cláudio Coutinho confirmou
"profundas alterações no Brasil" mas sem especifi
car nomes ou posições. E disse que não se sentia um

treinador pressionado, apesar do nervosismo deal
guns cronistas presentes à coletiva:

-Só me sinto pressionado por esta quantidade
imensa de gravadores ao meu redor.

Claudio Coutinho não foi bem claro/ao justificar
as alterações que pretende fazer no time brasileiro,
dizendo inicialmente que "a seleção está lutando
contra uma série de adversidades mas apesar disto
estou otimista porque ainda podemos nos classifi
car com nossas forças, entrando em primeiro ou em

segundo, dependendo do resultado diante da Aus
tria".

A maior das adversidades ao que parece, segundo
as palavras de Coutinho, é o gramado do estádio de
Mar dei Plata pois ele afirmou textualmente que" a

equipe será modificada em função do campo".
- Quando examinamos o campo, em janeiro e

agora pouco antes do início da Copa, não podíamos
prever que haveria tantos deslizamento de grama.

Ni�so é que o técnico se baseia para explicar sua

tese de que o Brasil precisa mudar para o jogo com à
Austria.

.

-Nossos jogadores são habilidosos mas alguns
muito leves e não conseguem jogar naquele campo.
Os europeus não sentem este tipo de dificuldade
porque estão mais acostumados a gramados enla
meados...

Coutinho lembrou os. bons resultados alcançados
pelo Perú, uma seleção que está surpreendendo na

Copa exatamente pelo futebol de toques rápidos e

de muita penetração, ao contrário do que vem

sendo jogado pelo Brasil. "Mas é que os peruanos
justificou Coutinho - estão jogando em gramados
secos e que oferecem todas as condições para a

prática do futebol que trouxeram para este mun

dial".
Sempre fazendo questão de não falar em nomes

ou posições, Coutinho disse ainda que as modifica
ções previstas não prejudicarão o esquema a ser

empregado diante da Austria. "Nós temos vários
esquemas para todo o tipo de alteração que se fazer
na formação do Brasil".
QUEM ENTRA'

Os jornalistas qu'e estão acompanhando a seleção
brasileira em Mar deI Plata, desde o final da partida
contra a Espanha passaram a fazer especulações,
inclusive até sobre a possibilidade da queda de Cou
tinho, o que acabou não acontecendo. Todos acre

ditam que Roberto será o centro avante domingo,
Gil o ponteiro direito e Zé Sérgio o esquerdo. A
meia cancha também poderá ser' alterada, com a'

entrada de Chícão no lugar de Cerezzo e a volta de
Rivelíno com a saída de Zico, permanecendo ape
nas Batista. Na defesa a única dúvida fica.na lateral
direita, entre Toninho e Nelinho.

Cláudio Coutinho não admitiu falar sobre ne

nhuma destas possibilidades, dizendo .que só vai
fornecer a escalação do Brasil no dia do jogo. Mas
apressou-se a fazer um aviso, dedicado especial
mente aos seus críticos mais ferozes':

- O pessoal que está enterrando o Coutinho deve
guardar o caixão e esperar mais um pouco.

Mesmo classificado, o Brasil

ficará em situação bem dificil
Buenos Aires - O encontro

de amanhã entre Argentina e Itá
lia está adquirindo cada vez mais
um significado vital para a deci
são de quem será � vencedor do
Xl Campeonato Mundial de Fu
tebol,

Embora as duas equipes já este

jam classificadas no grupo Um
.

para passar a segunda fase, final,
do torneio, resta decidir qual
delas ganhará o primeiro lugar no

grupo.
A resposta a esta incógnita é de

enorme importância, porque terá
uma influência decisiva sobre o

calibre dos contendores que for
mamosdoisgrupos,o"A"eo"B"
dessa segunda fase.

O primeiro no grupo "Um" fará

parte do grupo "A" e jogará suas

três partidas no estádio do River

Plate, em Buenos Aires, enquanto
o segundo integrará o grupo "B",
que disputará suas 3 partidas em

Rosário.

U ma análise cuidadosa das

probabilidades existentes agora,
face a situação depois de comple-.
tada a segunda rodada da pri
,meira fase final, revela o seguinte:

A Itália ganharia o grupo "Um"

apenas com um empate com a Ar

gentina. A Alemanha tem uma

média tão alta de gols contra a

Polonia que é claramente favorita

para ganhar o grupo "Dois" e in

tegrar o grupo "B" na segunda
fase. Os poloneses admitiram
hoje que pretendem conquistar
apenas o segundo lugar, entrando
assim para o grupo "A".

Segundo esta linha de raciocí
nio a Áustria deve ganhar o grupo
3, já que se classificou. Para isso
lhe bastaria um simples empate
com o Brasil, ou ainda perder por

_ um, dois gols de diferença para. os'

brasileiros.

Ninguém vê, com o pobre ata

que demonstrado pelo Brasil, que
ele possa vencer, a Áustria por 3

gols de diferença.
QUARTAS DE FINAL

Os austríacos integrariam
assim o grupo "A", na segunda
fase.

.
No grupo c, o Peru também é o

favorito para ser o primeiro, de
vido a sua melhor média de gols
que a Holanda, embora tenha

igual número de pontos. A dife
rença é' que o Peru enfrentará os

iranianos, considerados fracos, e

Itália x Argentina - Buenos Aires - 19,45 horas
França Hungria - Mar dei Plata -' 13.45 horas

México x Polônia - Rosário - 16.45 horas
Tunísia x Alemanha - Córdoba - 16.45 horas

Suécia x Espanha - Buenos Aires - 13.4� horas.

Brasil x Austria - Mar Del Plata - 13.45 horas.

Peru - Irã - Córdoba - 16,45 horas
Escócia x Holanda - Mendoza , 16.45 horas

GRUPO UM J V E D GP GC PG
Itália ..................... ·0. 2 2 O O 5 2 . 4

Argentina •••••••• 0·0 •••••••••• 2 2 O O 4 2 4
França ...... : . , .............. 2 O -O 2 2 4 O
Hungria . ..................... 2 O O . 2 5. 2 O
GRUPO DOIS
Alemanha ....... � .. , ......... 2 1 O 6 O 3
Polônia ..... , ................ 2 I • I O I O 3
Tunísia ...................... 2 I O I 3 2 2
México ••••••••••••••••••• 0·0. 2· {) O 2 9 O
GRUPO mÊS
Áustria ......... , ............ 2 2 O O 3 I 4
Brasil ..................... : ... 2 O 2 O 1 I 2
Suécia •••••••••••••••••• 0.0 ••• 2 O I I 2 1

Espanha ..................... 2 O I I 2 I
GRUPO QUATRO
Holanda ..................... 2 I O 3 O 3
Peru .............. : ..... , .... 2 I O 3 1 3
Irã .......................... 2 O I I 4 I
Escócia ........ ·.0· .......... 2 O 1 2 4 I

a Holanda terá de disputar' � úl

tima partida contra os escocesês.
Se o Peru ficar em primeirolugar,
integraria o grupo "W' e a 'Ho
landa passaria ao "A".

De acordo com estas possibili
dades, os dois grupos para a se

gunda fase ficariam assim inte
grados:

Grupo "A" (Buenos Aires e

Córdoba) - Itália, Polonia, Áus
-

tria e Holanda.

ÚLTIMA RODADA

SÁBADO - 10; .

GRUPO I:

GRUPO 11:

DOMINGO II:

GRUPO III:

GRUPO IV

POSiÇÕES

Brupo "B" (Rosário e Men,
. doza) - Alemanha Ocidental IPeru, Argentina e o segundo d�

. grupo Três, - a ser definido entre
Brasil, Suécia e Espanha.

Comentava-se nos meios jorns.
lísticos e em círculos de futebol
desta cidade que o desempenho de
equipes como as da Itália, Áustria
e outros na rodada final, esta se.

mana, seria influenciado por estas
perspectivas.

• - ) - oi,... i
, I

"
\

"I' _r"!
,...-t

r

.
" Poloneses e mexicam.os

preocupados eem i\magem
<,

Rosário - A seleção mexicana se prepara para se

despedir do XI Campeonato Mundial de Futebol
enfrentando amanhã, a Polonia em seu último jogo
pelas oitavas de final. Os mexicanos, que tiveram
uma atuação desastrada.neste mundial, estarão de'
regresso a seu país provavelmente segunda-feira.

A seleção mexicana terá outro compromisso sério
contra os poloneses que precisam-pelo menos empa
tar para assegurar a classificação para a próxima
fase. .

.

Os poloneses vão liderando, ao lado da Ale
manha Ocidental, o grupo II, com três pontos cada
um, mas os alemães levam vantagem no saldo de
gols, face a goleada de 6 a O sobre o México.

A Tunísia é a terceira equipe do grupo e tem dois
pontos positivos conquistados sobre o México com
uma vitória de 3 a I. Os tunisinos, uma das grandes
surpresas deste mundial, estarão jogando sábado
com os campeões mundiais, os alemães, que pare
cem ter recuperado sua melhor forma e se dispõe a

lutar para manter o título.

Se ocorrer um 'imprevisto, de. os tunisinos vence

rem os poderosos alemães. se classificariam junto
com os poloneses, que todos apontam como vence

dor do jogo frente ao México.
O técnico mexicano, José Antonio Roca, tentará

melhorar um pouco a imagem de sua equipe com

uma atuação melhor contra os poloneses, que ven

ceram os tunisinos foram um adversário perigoso e

estiveram a ponto de surpreenderem.
Jacek Gmoch, técnico da seleção-polonesa, anun

ciou que tomará medidas para, corrigir as falhas e

buscar um maior rendimento no jogo com o Mé
xico. Precisamos de uma vitória ampla que sirva

para tirar todas as dúvidas quanto ao poderio de
nossa seleção", disse.

Isto poderia ser um indício de que os poloneses
pretendem tirar o máximo proveito da desmoraliza
ção que predomina na seleção mexicana tentando
derrotá-los pelo maior número de gols possível,
para consolidar sua pretensão de passar a próxima
fase do torneio.

- I

COUTINHO QUEIMADO
Logo após o empate contra a

Espanha cerca de 120 torcedo
res brasileiros saíram às ruas de
Mar Del Plata aos gritos de que
se destitua o técnico Coutinho.
Durante o protesto; que exigiu a

intervenção da polícia, os tor
cedores fizeram um enterro
simbólico de Coutinho e final
mente, em frente ao Cassino do
centto da cidade, queimaram a

.

fotografia do treinador. Após, a

manifestação foi dispersada sem

violência.
.

CPI PARA A COD
O deputado Nina Ribeiro

(Arena-Rl) iniciou ontem a co
leta de assinaturas pára a consti-.
tuição de uma comissão parla
mentar de inquérito destinada a

investigar os gastos da Confede
ração Brasileira de Desportos
(CBD) na atual Copa do Mundo
que se realiza na Argentina.

Segundo o requerimento já
preparado pelo deputado, a .

CPI - que necessita de 120 assi
naturas para que seja consti
tuída automaticamente - deverá
investigar também a atuação da

,CBD e do time brasileiro, tendo
em vista que a delegação do
Brasil não está fazendo papel de

. destaque nos jogos que vem dis
putando na Copa.

CRISE
As acentuadas desavenças

surgidas na delegação do Brasil
culminaram numa séria crise na

madrugada de ontem, Um in
forrnante disse que Heleno Nu
nes, provavelmente, propôs du
rante a reunião de ontem que as

decisões de Coutinho para a

partida contra a Áqstria, que
será decisiva para a classificação

do Brasil, sejam submetidas a

consideração da Comissão Téc
nica. Estaria acabando-se assim
o todo poderoso capitão Cou-
tinho?

'

C:iMMADO
Os torcedores brasileiros

guardaram com tristeza seus

tambores, apitos e pandeiros,
com a esperança de utilizá-los
finalmente, no domingo, e

assim se libertarem da tensão
que estão enfrentando nos últi
mos dias. Coutinho, no en

tanto, alheio a tantos problemas
culpou o gramado pelo empate:
"O Brasil tem sido prejudicado
pelo estado do gramado que
impede o jogo dentro de seu es

tilo, com passes curtos e dri
bles".

CRITICAS ARGENTINAS
A imprensa argentina critica

unanimemente hoje a atuação
da seleção brasileira nesta Copa ,

do Mundo. "Clarin" afirma que
.

"este Brasil é uma equipe sem

.

POUCOS técnicos já podem
"

dormir com tranquilidade
Buenos Aires - A maioria

dos 16 técnicos que participam
desta copa mundial de futebol
deve estar consumindo muitas
doses de aspirina para aliviar a

dor de cabeça na análise do-com

portamento de suas equipes, de
pois das partidas da segunda
etapa das oitavas de final. Poucos

poderão dormir tranguilos ao ve

rificarem o resultado de seu tra

balho.
Sem dúvida, o técnico brasi

leiro Cláudio Coutinho, que apa
renta tranquilidade sentado no

banco dos réus, deve enfrentar si
tuações mais difíceis, por causa

da discreta atuação de sua equipe.
O Brasil decepcionou todo

mundo, público e crítica, com os

dois empates, sendo a formação
de seu time quase tão difícil de
explicar quanto um jogo de pala
vras cruzadas em sanscrito,

Um boneco simbolizando a fi- nia, 'não sabe explicar o que aju
gúra .de Cláudio Coutinho quei- dou a sua equipe em seu encontro

mado à noite, pelos torcedores com a Tunísia, que foi derrotada
brasileiros dão bem a idéia de por um a zero, mas teve os aplau-

- como está a situação em Vila Ma- sos da torcida, pelo bombardeio a

rista,
.

que submeteu a defesa polonesa.
Ooutroladodamoedaseapre- Helmut Schoen, o "Velho

senta na concentração dos perua- Zorro", que dirige a seleção
nos. Ali o técnico Marcos Calde- alemã, fez algumas considerações
ron disse que o empate de ontem.:.: sobre a atuação de sua equipe.
com a Holanda e a vitória inicial
contra os escoceses não foram ne

nhum milagre.
"Pode dizer-se que isso, é mi

lagre?" - perguntou eufórico
Calderon, ao contabilizar os três

, pontos que o colocam a um passo
das 'quartas de final.

José Antonio Roca, responsá
vel pela direção técnica mexicana,

,

deve éstar se perguntando ainda'.
como vieram tão despreparados
para a copa dó mundo.

.

Jacek Gmoch, técnico da Polô-

nenhuma hierarquia, sem a
mais elementar convicção, sem

sequer a fibra imprescindível
para lutar contra a adversidade.
Este time de Coutinho carece de
tudo. De talento, de jogadores,
de' planos. O Brasil não tem
condutor, não tem planos, não
tem extremas, não tem nem cara
de time", diz o comentário.

Helenio Herrera, o consa

grado técnico internacional,
disse que o Brasil "frente a Es
panha parecia uma equipe de
segunda divisão". Di Stefano,
em seu artigo no "Clarin" escre

veu, "que o Brasil tenha jogado
sem ponteiros nem se pode
acreditar, sobretudo aqueles
que recordam as equipes que
conquistaram títulos na Suécia,
Chile e México", concluiu o ex

craque internacional.
EXPECTATIVA

Itália e Argentina, ganhado
res no grupo um, com duas vitó

,

rias cada um, se enfrentarão sá-

bado no jogo mais importante
do mundial.' Este' choque terá
um incontido sentido emocio
nal, tendo em conta que na Ar

gentina há uma colônia esti
mada em 10 milhões de italianos
e seus. descendentes.

QUIROGA
Para Calderon, o melhor io

gador contra a Holanda foi o

goleiro Quiroga, argentino na

turalizado peruano. Quiroga
também foi a figura principal na

partida inaugural contra a Es
cócia quando defendeu um pê
nalti e isso influiu no estado de
ânimo do time. Ouiroga até o

momento vem sendo conside
rado o melhor goleiro do mun

dial.
lMPAENSA PE�UANA

O jornal -'EI Comércio" co

menta que se igualar aos vice
campeões do mundo foi talvez
"a pá�in.!l mais gloriosa" da se-

leção nica.
.

Para "La Prensa", foi "uma

Disse que os seis a zero -sobre o

México atuaram como um seda
tivo diante da preocupação inicial
por causa do empate sem gol
frénte à Polonia.

Os ventos também liao sopram
favoravelmente pàra os lados da
seleção argentina, ou para o téc
nico Cesar P. Menotti. Não é por
causa dos resultados obtidos -

duas vitórias e a classificação -,

mas porque essas partidas deixa-

partida vibrante, disputada a

todo vapor pelos atléticos joga
gores europeus. Frente a supe
rioridade física do adversário,
os peruanos opuseram uma cer

rada defesa, um grande goleiro e

o toque de bola".
"Fizemos um grande negó

cio" afirma a "Crônica" assina
lando que o empate foi obtido
ante uma potência futebolística
e sem gols. Por outro lado ojor
nal "Correio" destaca que o

Peru está a um passo da classifi
cação e que "em nenhum mo

mento do jogo teve o 'temor de
jogar de igual para igual com as

vice-campeões mundiais, que
em alguns momentos recorreram
a tática do impedimento".

TORCEDÔN:S ESCOCESES
Os jogadores escoceses aban

donaram o estádio de Córdoba
após o empate de um a Um com

o Irã, que os deixou quase fora
da: copa do mundo, intensa
mente vaiados por uma centena

Marcos Calderon, o milagre da classificação peruana

ram muitos jogadores contundi
dos.

O artilheiro Leopoldo Luque
só estará recuperado den tro de
oito dias da contusão que sofreu
no braço. Menotti talvez não
possa contar com Norberto
Alonso, um jogador de reserva

que é escalado quando as coisas se

complicam. '

Atento a isso, outro velho es

trategista do futebol, Enzo Bear
zot, responsável Dela equipe da

<,

dos seus compatriotas.
"Não vão a Mendoza, voltem

para casa", gritavam os torce

dores escoceses quando os joga
dores saíram do Estádio no ôni
bus que os levou à concentra

ção. Os torcedores, vários deles
envoltos em bandeiras nacio
nais. se colocaram ao lado .do
veículo. Os jogadores fecharam
as janelas e não responderam as

valas e insultos. Os mais exalta
dos cuspiram nos vidros do ôni
bus e faziam gestos com as mãos
enquanto gritavam: "Nós vamos

matar vocês quando voltarmos
a Escócia, seus porcos".

ÁUSmA
O jornal austríaco "Kurier"

afirma em suas manchetes, "In-:
'crível, sensacional, sem parale
los", adiantando que no.começo
do campeonato mundial, a �us
tria era considerada como

"completamente sem possibili
dades" no grupo três. Agora
não necessita mais pontos para

Itália, trata de se 'preparar a fim
de conseguir a vitória diante da

Argentina, de modo a ratificar
tudo de bom que a esquadra
"Azurra" fez até agora, depois de
muito criticada pela imprensa de
seu próprio país.

Já preparam as malas. parao
regresso Michel Hidalgo, da
França, e Lajos Baroti, da Hun
gria, cujas equipes caíram no

meio do caminho e jogarão sá
-bado por mera formalidade ..

classificar-se, algo que se pen
sou haveria de acontecer com o

Brasil.
"Agora-as posições deram

uma volta. Enquanto a Áustria
já se classificou para a segunda
fase, o tricampeão mundial
ainda deve lutar por sua classifi
cação", concluiu o jornal aus
tríaco.

TEMORES
A seleção mexicana não

oculta sua preocupação pela
reação dos torcedores de seu

país em virtude de sua medíocre
atuação no mundial e os polo
neses, ávidos por exibir o me

lhor de seu futebol retomaram
intensamente os treinos para en

frentar aos mexicanos.
A eliminação do México, de

. pois de ter sido apresentado
como uma equipe com possibi
lidades de pressionar seriamente
os integrantes de seu grupo,
causou enorme desencanto em

seu país.
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Empasc .pesquisa caqui e figo
Em recente reunião dos pesquisadores da Empresa

Catarinense de Pesquisa Agropecuária (Empasc), que
teve lugar na Estação Experimental de Videira, foi levan
tada a possibilidade de se iniciar trabalhos de pesquisas'
com relação às culturas de caqui e figo. Segundo infor-'
mou o agrônomo Raul de Natal, o mercado dessas cultu
ras, em especial a do figo, apresenta-se em ascensão no
País.

'NECT�RINA
.

Por outro lado, segundo os pesquisadores da Empasc,
no Vale do Rio do Peixe, a nectarina tem se caracterizado
pela sua boa produtividade, além de apresentar floração
tardia e boa capacidade de conservação. Acrescenta
Maurélio Corrêa da Silva, Técnico da Empasc, que o

grande problema da nectarina está na comercialização,
recomendando-se o estabelecimento de pomares, perto
de locais de consumo e adequado processamento de ar

mazenagem.

Crianças sem escola em Painel
Lages - O prefeito Dirceu Carneiro, enviou ofício

ao coordenador da 7a Coordenadoria Regional de
Educação, Vilson César Floriani, buscando solucio
nar o problema de uma comunidade de Painel, cujas
crianças estão sem aulas. O ofício enviado pelo pre
feito ao coordenador é o seguinte: "Tendo em vista a

problemática ligada à escola de Caveiriríha, Distrito
de Painel, plenamente conhecida deste órgão, estamos
enviando anexo, o "Abaixo Assinado", daquela co

munidade, o qual denuncia a paralização das aulas".
Frente a isto, tomamos a liberdade de solicitar

deste órgão, as respectivas. providências no prazo de
10 dias, findo o qual, não reiniciado o curso destes
aulas, ver-se-á a municipalidade, compelida....a suprir
essa necessidade escolar".

Vacinação contra febre aftosa
Joinville ( Sucursal) - Aproximadamente 20 mil

cabeças. de gado serão vacinadas contra a febre aftosa
nos municípios de Garuva e Joinville, pela 'coordena
ção de defesa sanitária - Codesa, segundo informou
ontem o escritório local do órgão. As vacinas aplica
das estão sendo vendidas ao preço de Cr$ 8,00 e os

criadores que aplicarem as vacinas por conta própria, ,

pagarão Cr$ 44,00 por um frasco contendo 10 doses.
Para facilitar a aquisição das vacinas, a Codesa

instala 10 postos de atendimento: em Joinville no es

critório da Cafasc, Pirabeiraba-Colinorte, Estrada da
Ilha Estrada Dona Francisca e Estrada Comprida.
Em 'Garuva, no centro da cidade, em Três Barras,
Bom Futuro, Sai Mirim e Bararas.

Festa de São Luis Gonzaga
Brusque (Sucursal) - Com a presença da Banda da

Polícia Militar de Florianópolis e inúmeras outras

atrações, será comemorado no próximo dia 18 a festa
de São Luiz Gonzaga, padroeiro da cidade.

O programa inicia dia 15 de junho, com missa às
J 9 horas e logo após, haverá uma macarronada no

salão São José e início dos festejos. Dia 16 de junho,
missa às 19 horas eIogo após, "polenta com ga
linha", no salão São José. Dia 17 de junho, missa na

matriz às 19 horas.
A festa de São Luiz Gonzaga, padroeiro da cidade,

começa realmente no dia 18 de junho, com uma série
de atrações típic� deste festejo. Neste dia, serão ce

Iebradàs missas na matriz 'nos horários TIas 6, 8, 9 e

19 horas.

, Moradores querem mais salas
Lages - O Conselho de Pais do Grupo Escolar Munici

pal, Santa Mônica, decidiu tomar a iniciativa decons
truir três novas salas de aulas, naquela escola, para aten

der além dos 566 alunos que frequentam aulas, um mí
nimo de 240 novas crianças. As salas de aulas, além de
atender um novo contingente de crianças do bairro, em

idade de escolarização, possibilitarão a alienação da
turma do intermediário, que funciona no horário das 11
às 14 horas.

Inforinou Luiz Carlos Amarante Silveira, do Conselho
de Pais, que as salas serão construidas em forma �e
mutirão. Além de contribuição das madeireiras locais,
serão realizadas promoções para' arrecadar fundos.

Neste sentido o Conselho de pais do Santa Mônica
promoverá li' primeira tarde dançante, domingo, dia II.

Ipumirim apresenta pedidos
O governador Konder Reis recebeu em audiência, o

prefeito municipal de Ipumirim, Isidoro Giácomo Sava
ris, acompanhado do vice-prefeito Neivor Canton, ve

reador José Francisco Kist e deputado estadual FIOra
vante Massolini. Na oportunidade, o prefeito fez um

relato dos prejuízos qu� a longa estia.�e'!1 v�m ca�sando
ao seu município e pediu outras providências, alem da

quelas já tomadas pelos �overno. estadual � federal.
Foram reivindicados, ainda, a implantação da estrada

Ipumirim-BR 282, prosseguimento da SC 465 e asfalta
mento da mesma no trecho Ipumirim

. Arabutan-Santa Antonio; assinatura de convênio para .a.
construção do novo prédio da Prefeitura daquele mun!
cípio, ílumínaçãoe construção de pista olímpica no Está
dio Municipal, recentemente. ínaugurado.

Partidos apontam candidatos,
Joaçaba (Sucursal) - O Movimento Arenista Jovem de
Joaçaba reestruturou-se na última semana, durante reu

nião realizada no Clube Luzerna, no distrito do mesmo

nome, definindo na oportunidade seu apóio ao candidato
a assembléia estadual, Onacli Fabrim.

Por outro lado, o MDB reuniu-se na última semana em

Catanduvas, quando fói realizado o 3° Encontro, Pró
Debates Políticos. Representantes oposicionistas de
todos os municípios do meio-oeste estiveram presentes ao

encontro, quando também foi apresentado o nome do
jornalista Iraí Zilio, para concorrer a Assembléia Legisla
tiva. Na oportunidade ficou acertado que o. próximo
encontro do MDB será realizado em Concórdia, no dia
28 deste mês.

Diante da indicação de 4 candidatos arenistas da região
para deputado estadual, o MDB resolveu lançar dois
representantes a Assembléia, não informando ainda ofi
cialmente os nomes.

Escassez de mão-de-obra no Sul
Araranguá - A empresa especializada em administração
de bens imóveis' de Ararangua, Imobiliária Coseval, que
trabalha no ramodesde 1973, cuidando de 500.unidades e

�equipe de mais de 30 técnicos, lamentou esta semana

�,�� �o existam na cidade, profissionais em carpintaria,
eletrio�dade, marcenaria e hidráulica. O diretor da em

pr��a, 'Pierre Carde so, lembrou que "embora a rernune
raçao s� boa, inguém fica na cidade e mão-de-obra
especializada cadá dia escasseia mais na região".

- Estamos oferecendo até Cr$ 500,00 por dia para um

eletricista e mesmo assim não conseguimos, o empresário
�cha que o Sesi deveria aplicar cursos sobre estas profiss
oes, destinadas a atender o mercado imobiliário."

DNOS abre concorrência para
construção da Barragem de Ibirama
.'
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pedregulho miúdo e pedregulho graúdo, respectivamente
com espessura, de I,OOm. cada uma. Sobre este filtro
está assentado Q rock-fill, arrematado com talude ex

terno de 2,5:1. O talude de jusante do núcleo é reco

berto por uma camada permeável, constituída de mate-·
rial arenoso terminado' com talude externo de 1: I.

Esta zona permeável envolve uma outra (Randon
Zone), que será constituída de materiais arenosos, silto
sos e argilosos, procedentes das escavações das funda-
ções e empréstimos. .

'.
.

Limitando a zona permeável a jusante há um filtro,
constituído de duas camadas sucessivas de pedregulho
graúdo, cada uma com espessura de 1,00 metro e talude
de 1: I.

.

Sobre este filtro está assentado, finalmente, o "roch
fill", arrematado com talude externo de 2: 1.

A cota de coroamento, fui fixada com nível de segu
rança para cheia correspondente a descarga.

A largura do coroamento foi prevista para 10,OOm.
devido ao fato de estar prevista uma estrada de rodagem
sobre o maciço.

.

•

O-eixo longitudinal da barragem apresenta-se retilí
neo. A extensão total da barragem é de 365,Om.

A parte do núcleo de argila abaixo do terreno natural '

forma um "cutt off' em todaa extensão da base.
Altura da barragem , . . . . . . . . . . . . . 58,OOm.
Comprimento do coroamento... . .. . .. .. 365,Om.
Largura do coroamento . . . . . . . . . . . . . 1O,0m.
Cota do coroamento '" . ',' : .. 306,5Om.

Cota máxima de inundação. . . . . . . . . . . . . 304,25m.
Volume total da barragem. . . . . . . . . .. . . . I. 580.000m3
Volume 'de material sílico argiloso do núcleo 685 .. 700ni3
Volume do material permeável.... .. . . .. 89.290m3
Volume Tandon .. . .... . ... .. .. .. .. .... 89.770m3
Volume rock-fill . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 647.000m3
Volume de areia do filtro. . . . . . . . . . . . . . . l8.340m3
Volume de pedregulho miúdo do filtro. . . 24.950m3
Volume de pedregulho graúdo 'do filtro. . . 24.950m3
Área da bacia hidrográfica. . . . . . . . . . . . . . 2.3l8km2
Volume de acumulação (cota 295) 253xl06m3

A Barragem Sul, em Ituporanga, possui uma bacia de
acumulação de 13.000.000 de m2, com volume máximo
de acumulação de 190 milhões de m3. A estrada de con

torno da Barragem Sul, construída pelo DNOS, possui
uma extensão de 33km tendo um custo de Cr$ 70 milh
ões: Na bacia, foram desapropriados 389 proprietários,
num total de Cr$ 42 milhões.

.

A Barragem Oeste, em Taió, .possui uma área de
acumulação de 9,5 milhões de m2., com volume má
ximo de acumulação de 110 milhões de ni3. A Estrada
de contorno da barragem foi construída' em convênio
com o Governo do Estado. As desapropriações na Bar
ragem Oeste atingiram a Cr$ 12 milhões, e na Barragem
Norte a Cr$ 25 milhões.

.

Ainda na Barragem Norte, J DNOS irá construir uma

estradá de contorno, numa extensão de :;0 kms., ao

custo de Cr$ 150 milhões

ERÃO abertas amanhã, na sede do Departamento

S Nacional de Obras de Saneamento, DNOS; no Rio
de Janeiro, as propostas para a. construção do ma

ciço central da Barragem Norte, no município de Ibi
rama, no Vale 'tio Itajaí. Esta obra está orçada em

aproximadamente Cr$ 360 milhões e, com sua conclu
são, o DNOS termina o Projeto de Defesa Contra Inun
dações do Vale do Itajaí, que compreende, além da Bar
ragem Norte, a Barragem Sul, 'em Ituporanga, a Oeste,
em Taió, e as retificações dos rios Itajaí-Mirim, Bene
dito, Luiz Alves e dezenas de canais secundários.

A Barragem Norte; a maior e a mais importante, por
controlar uma bacia hidrográfica de 2.318 km2, como

integrante do Projeto de Defesa Contra Inundações do
Vale do Itajaí, visa o controle de cheias no vale deste
rio e 'seus tributários; bem como a' defesa contra inun
dações de diversos centros urbanos, como Blurnenau,
Itajaí, Rio do Sul, Indaial e Timbó. A conclusão da

Barragem Norte está prevista para dentro de 30 meses.

Antes de sua construção, o DNOS teve que realizar, du
rante 25 meses, 640 metros de túneis para desviar o rio

Itajaí-Norte, que custou aproximadamente 120 milhões
de cruzeiros -.

PROJETO
DE DEFESA

Beneficiando uma população de quase 5ó<)"inil habi
tantes, o Projeto de Defesa Contra Inundações do Vale
do Itajaí, ao proteger áreas comerciais, industriais e re

sidenciais, além de recuperar e assegurar o aproveita
mento de terras de .elevada fertilidade, se destaca por
propiciar respostas econômicas imediatas, sendo uma

contribuição excepcional I do Governo Federal ao pro
cesso de desenvolvimento de Santa Catarina.

O Projeto de Defesa Contra Inundações do Vale do
ltajaí, que se inclui entre os 18 projetos prioritários que
o DNOS vem executando em todo o Brasil, consta de
um complexo de três barragens e retificações de diversos
cursos d'água. O projeto, em valores de hoje, tem um

custo de Cr$ 1,5 bilhão de cruzeiros. r

A Barragem Oeste, localizada no Rio Itajaí-Oeste,
município de Taió, foi concluída e inaugurada em abril
de 1972. A Barragem Sul, no Rio' Itajaí-Sul, já está em

operação desde dezembro de 1975, e a Barragem Norte,
se encontra em construção no rio Itajaí-Norte ou Hercí
lio, no município de Ibirama.

CARACTERíSTICAS
TÉCNICAS

A Barragem Norte será de terra, tipo zoneada, com

núcleo central impermeável constituído de material
sílico-argiloso. Esse núcleo tem talude de 1: 1 a montante
e 0,5:1 a jusante. .

Recobrindo o talude de montante do núcleo há um

filtro constituído de três camadas sucessivas: a primeira
é de areia com 1,5m. de espessura e as duas restantes de

Ammvi reúne-se e debate problema
BÍumenau (Sucursal)' -

Com início às l4h30m e
término às 17 horas, foi, rea ....

lizada ontem a reunião da
Ammvi, Associação dos
Municípios do Médio Vale
do Itajaí, tendo como prin
cipal assunto os prejuízos
causados pela estiagem.

Um dos assuntos debati
dos, foi a dificuldade de al
guns municípios em aplicar
o Fundo - de Participação
dos Municípios. Este as

sunto já. havia sido discu
tido em Florianópolis, no
último dia 23 de maio,
quando estiveram presentes
os presidentes das associa
ções de municípios do Es
tado.

Os recursos são uma

transferência do governo fe
deral para os municípios e

provêem do Imposto de
Renda e dó Imposto Sobre
Produtos Industrializados.'
Estes recursos são aplicados
em porcentagens distintas,
ou seja, 20 por cento no en
sino de primeiro grau, 10
por cento em saúde e sa

neamento, 30 por cento em

despesas de capital e 40 por
cento em aplicações de
obras prioritárias.

. Entretanto, os municípios
pequenos' tem enfrentado
algumas dificuldades na sua

aplicação, pois, consideram
desnecessário a elevada re
ceita de 20 por cento para o

ensino de primeiro grau,
Devido a isto, a Ammvi vai
enviar ao Ministro da Fa
zenda; oficio solicitando
uma revisão destes percen�

da seca Choveu no Planalto e

temperatura esteve

em 15 graus positivos

tuais, destinando apenas 10
por cento para o ensino de
primeiro grau e que este
total também fosse aplicado
em esporte e cultura.

Durante a- reunião da
Ammvi, ontem, também
houve a apresentação do
movimento econômico de
1917 dos municípios que in
tegram a Associação e o re

latório das atividades 'que a

Arnmvi desenvolveu nos

municípios durante o mês
de maio. Foi aprovado na
reunião a majoração dos
vencimentos dos funcioná
rios da Ammvi.

O principal assunto da
reunião, contudo, foi os

prejuízos causados pela es

tiagem e que irão afetar
diretamente a produção do
leite, principalmente nos

municípios de Benedito
Novo, Timbó, Pomerode e

Rio dos Cedros e também
da horticultura, nos municí
pios de Indaial e Ascurra.
Foi sugerida e aprovada o.
início de uma campanha em Lages (Sucursal) - Foram registradas na noite de quartatodos os municípios para feira para ontem, as primeiras chuvas intermitentes no mu-

vpreservar e proteger o meio
. nicípio de Lages, confirmando a previsão do Instituto Anambiente, criando, se possí- tares, de Montevidéu, que prevê ainda a ocorrência deveí, uma legislação especí-' chuvas intensas em todo o planalto catarinense a partir dófica sobre o assunto, vi-

sandoestabelecer, entre ou- próximo dia 15. '

tros '�enefícios, áreas verdes Ontem foi registrada em Lages, a temperatura mais ele-
de preservação permanente. vada das duas últimas semanas, com a máxima de 15 graus

Participaram da reunião centígrauos à tarde e a mínima de 5 graus positivos de ma
da Arnmví os prefeitos ou drugada. Foi a primeira vez nos últimos 15 dias, que não
representantes dos municí- ocorreu geadas.pios de Ascurra, Benedito Até o meio dia de ontem, o tempo permanecia -carre
Novo, Bótuverá, Brusque, gado, mas à tarde as nuvens foram dispersas e o céu ficouGaspar, Guabiruba, Indaial, .

Pomerode, Rio dos Cedros ensolarado. A previsão, até o início da noite de ontem; era

Rodeio, Timbó, e Vidai de que voltasse a chover intermitentemente e a temperatura
Ramos. se estabilizasse.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Farmácia promove uma

"Iíquidação" e médicos,
criticam a campanha

o ESTADO - 09 de junho de 197

,

Chapecô (Sucursal) - Oito mil. jovens rurais estarão reunidos
nesta cidade no período de 30 de setembro a primeiro de ounibro,
participando da na Convenção Estadual de Clube 4-S.

A programação definitiva elaborada pela comissão organizadora
prevê recepção dos convencionais às nove horas do dia trinta, no

trevo de acesso à Chapecó na BR-282. Das 10 àsLl horas haverá
desfile de ônibus nas principais ruas da cidade. O almoço se dará
a partir das II horas. As 14 horas artistas caipiras apresentarão
show no pavilhão maior do parque de exposições da FAPI. Das
17 às 19 horas haverá jantar e após um baile exclusivo para jovens

'

rurais, no mesmo local. _

Para o dia primeiro de outubro o programa estabelece café das
6 às 7h30min e desfile a pé, pela avenida Getúlio Vargas, a partir
das oito horas. Das IOh30min às 12 horas será levada à efeito a

solenidade da abertura oficial da lIa Convenção de Clubes 4-S, CHAPECO ( Sucursal) - O prefeito MiI-
com entrega de premias. O local será definido entre as opções: Es- ton Sander encontra-se em Curitiba onde foi
tádio Indio Condá e Parque da EFAPI. às,l2h30min será servido levar a sugestão ao comando da Quinta Re-
almoço, seguido de uma tarde dançante que 'poderá contar com a

presença do cantor Teixeirinha. Local: EFAPI. gião 'Militar no sentido de que o próprio Mi-

A promoção é' da Associação de Crédito e Assistência Rural de' nistério do. Exército 'adquira, por desapro-
Santa Catarina - Acaresc - que conta com o apoio da Secretaria priação, a área escolhida para sediar o quar-.
da Agricultura e Abastecimento. tel militar de Chapecó.De .acordo com previsões da comissão organizadora, o evento

trará o ônus de Cr$ 3 r 132.440,00 que deverá s�r ressarcido entre O local escolhido pela 5a RM deveria ser

as prefeituras, Governo do Estado e SAA.
'

adquirido pela Prefeitura Municipal de Cha- REPERCUSSÃO
Participarão .da convenção 300 clube 4-S, reunidos em 17 equi- pecó que posteriormente doaria para o Exér- Em Chapecó, o comércio local aguarda

pes microrregionais. O objetivo do encontro, segundo o coordena- cito. Os "preços exorbitantes" exigidos pelos com certa ansiedade a instalação da unidade
dor Januário Antonello um dos coordenadores, é facilitar uma

confraternização e um maior <jptrosamento entre a juventude rural atuais proprietários dos terrenos levaram o militar. Isso porque os 600 homens que a

proporcionando permuta de ideias e experiências. .prefeito Sander a tomar a decisão de entre- comporão, aliados aos 80 oficiais, consumirão
Chapecó foi escolhido para sediar o segundo encontro ( o pri- gar ao Ministério do Exército a incumbência mensalmente cerca de Cr$ 6 milhões, entre

meiro deu-se em Florianópolis, em 1974) devidas as melhores con- de comprar as terras. alimentação, manutenção e outros serviçosdições de infraestrutura que apresenta. Os colégios da -cidade, pra-
ças' esportivas, Seminário Diocesano, Quartel da PM e o parque

Aó justificar a medida, Milton Sander que exigirão despesas. Com isso, as casas

da Efapi servirão para a hospedagem dos jovens quatroesistas. lembrou, que "se a municipalidade comprasse comerciais locais' poderiam angariar fatias
A comissão organizadora, formado por Januário Antonello e a área, o erário público ficaria lesado em razoáveis desse total. A. isso acrescenta-se o

lvonete Sordi para assuntos de programação, e Celivio Holz e.
r

grande parte, pois os custos seriam elevadís- fato de o dinheiro circulante na praça ter
todaa equipe do Escritório Regional da Acaresc, compõe-sede 14
equipes ��tl,":Ilbill�odntegradas;.por rnáis de"H!lü"li'l:ssoas, ao 'total-. ('I simos".Com as atribuições que lhe, são afe- caído vertiginosamente em decorrência da es-

Todo o if.etiv,?.,�Rr.2,�.J�ataJb�9.A,a I::ql,íci,\l; Militar., sediado em.. tas, o Ministério do 'Exército poderá solicitar tiagem que assola a região há meio ano:"
t G 11

Chç�� e��.em�érta. O'kflum���uo�q� �o�am ���������I.�������������_������������,u������h�0�
sócias doS' Clubes' 4�S' poderão ' pai-i12ipílr 'doevento segundo, in-
formam os organizadores:'

.

Ebrasa entregou ontem
,

\

mais ,duas embarcações
para pesca' de camarão

ITA}AI ( Sucursal) - A Empresa Brasileira de Construção Naval
- Embrasa, desta cidade, em cerimônia que contou com a presença
do Capitão dos Portos de Santa Catarina Capitão De Fragata
Daury Monteiro e de outras autoridades especialmente convidadas

fez a entrega ria Última quarta feira' nas dependencias da empresa,
de mais duas embarcações camaroneiras denominadas Aruak e

Confrio Xavante.
A primeira embarcação destina-se a pesca de arrasto de camarão

e desenvolverá suas atividades no Norte do paíS, nus estados do

EspiÍ-ito Santo e Amapá. A segunda compõe a última embarcação
de uma série de 5 unidades construídas para a Companhia Nacio- ,

nal de Frigorificos. Recentemente a Ebrasa entregou para a mesma

empresa, as embarcações Tupi, Guarani. Tamoio e Tapajós, tam-
,_

bérn destinadas a pesca de camarão no Norte e Nordeste do Brasil.

As embarcações foram entregues totalmente, equipadas com

guinchos de pesca, turcos, ecosondas, rádios, sistemas de congela
menta de pescado, bombas, geradores, equipainentos de salvata

gem completos e demais equipamentos de navegação e de pesca
necessários ao eficiente desenvolvimento de suas finalidades.

O padre Andréas Tonon do Colégio Salesiano desta cidade pro
cedeu a benção das duas unidades e a jovem Luciele Rabelo Cruz
foi a madrinha das embarcações.

Chapecó s.di�rá em

setembro 'convenção
estadual de' clubes 4-$

Secretário defende-se das

acusações e diz não existir
"discriminação política'

Itajaí (Sucursal) - Em entrevista coletiva

à imprensa o Secretário do Meio Rural Percy
Ulrich de Itajaí, defendeu-se das acusações
de inúmeros agricultores que o acusaram de
não estar atendendo adequadamente o setor

rural.

As críticas dirigidas ao secretário, foram
de agricultores que se diziam preteridos em

suas solicitações, principalmente com relação
ao atendimento de estradas não constantes

do Sistema Viário Municipal e por isso con-:

sideradas particulares. Para os lavradores,
estas estradas sempre foram atendidas e

mantidas pela municipalidade o que não vem

ocorrendo agora.
O secretário por sua vez, defendeu-se das

acusações afirmando que "a zona rural do

município conta com cerca de 10 mil mora

dores e o critério que adotamos ao' assumir o

cargo, foi de dar prioridade de atendimento

as estradas incluídas no 'Sistema Viário Mu

nicipal e que servem a milhares de pessoas e

depois daríamos atendimento também as so

licitações de 'estradas particulares. Não é

justo que a municipalidade se esqueça das,
vias' públicas, marginalizando aqueles que
pagam em dia seus tributos, para atendermos

'casos isolados em prejuízo de uma coletivi
dade. Por isso, adotamos, o critério de em

primeiro lugar as .vias de acesso que perten
cem ao município, que aliás se encontravam

em péssimas condições e depois as particula-

res.

Declarou que, "apesar do esforço nossa Se- '

cretaria não tem conseguido atender satisfa

toriamente todos os setores de sua responsa
bilidade, porque também atuamos na área

urbana e temos carência de equipamentos e

de pessoal, o que vem dificultando nossa

ação de trabalho".

SECRETARIA POLITICA
Na oportunidade refutou as críticas se

gundo as' quais sua Secretaria estaria exer

cendo um papel político, atendendo de ma

neiras discriminante os agricultores do muni
cípio.

Explicou que "atendemos a todos da

mesma forma e dentro de nossas possibilida
des procuramos resolver os problemas que
nos são afetos e de todos quantos nos procu
ram, sem observar facções partidárias, por
que o homem do campo é acima de tudo

honesto, em consequência merece ser tratado
com honestidade e igualdade".

Revelou que "houve inclusive, casos de

pessoas que trabalhavam para a Secretaria e

que foram advertidos e até mesmo afastados
de seus cargos, por desejarem fazer de suas

funções, tranpolins para a política, aten
dendo determinadas pessoas esquecendo-se
das demais. "Não é nosso costume agir desta
forma. Procuramos sim, atender a todos, da
melhor maneira possível e indistintamente",
enfatizou.

Ministério do Exército vai
escolher área para quartel

desapropriação.
.t

De outro lado, estão definidos os locais
onde serão construídas as vilas de' sargentos
e de oficiais, doados pela Empresa Bertaso.
A primeira localizava-se à leste do Centro

Esportivo e a s<:gund_!l próximo à Escola Bá
sica Zélia Scharff.

Itaiaí realiza
campanha

para
combater

•

raIva
•

canIna e

humana
ITAJAI( Sucursal) - Quinze
dias após a vacinação focal
-contra a raiva canina reali
zada nesta cidade, 'devido a

,

detectação de um surto da

doença, as autoridades sani
tárias, anunciaram que no

final do corrente mês será

iniciada uma campanha de

imunização em massa com a

finalidade de irradicar defi
nitivamente o mal e preve
nir a raiva humana.

A informação foi prestada
pelo chefe do Centro de
Saude Local Humberto

Lyra acrescentando que "a

campanha maciça estava
. programada para o mês de

agosto entretanto teve que
ser antecipada devido ao

aumento de casos na cidade

e região".

A campanha será desen- .

volvida conjuntamente pela
Coordenação de Defesa Sa

nitária Animal - orgão, vin

culado a Secretaria da Agri
cultura -, Centro de Saude e

[Prefeitura Municipal.

A vacinação é gratuita e

será domiciliar, visando

atingir a: quase totalidade
dos animais "

pois se nos

fixarmos num determinado

local; muitos deixarão de

trazer seus animais. Conse

quentemente a campanha
não atingirá seus, objetivos"
salientou.

A campanha de .vacinação
focal realizada recentemente'
fez com que a situação fosse

amenizada, mas não resol-
,

vida, o 'que nos obrigou a

uma tomada de posição,
tacexao- aumento "de, casos

registrados"declarou.

TRI BUNAl DE JUSTiÇA
DIRETORIA DE DOCUMENTAÇÃO E PUBLICAÇÕES

DECISÕES DA TERCEIRA CÃMARA CIVI l em 06.06.78;'

APELAÇÕES CíVEIS
N.O 13.20a - CAPITAL - Apte.INFRISA -Indústria de

Pescados e Frigoríficos S.A.Apdo. Banco Itaú S.A. ReI.
Des. Cerqueira Cintra - Deram provi mento ao apelo tão
somente para fixar os honorários de advogado em 10%
(dez por cento) sobre a parte que decaiu. Unânime.

N.o 13.167 - TROMBUDO CENTRAL - Apte. Gentil
Schwinden. Apdo. Orácio Nery. ReI. Des. Cerqueira
Cintra- Oeram provimento para anular o processo' a

partir do despacho saneador, inclusive. Unânime.
N.o 13:1aO .: CAPITAL - Apte. Procópio Martins.

Apda. Financiadora Bradesco S.A. - Créd., Fin. e Inves
tlmentos- ReI. Des. Cerqueira Cintra - Converteram o

julgamento em diligência. Unânime.
N.O 13.292 - BLUMENAU - Aptes. Arthur Rabe Jú-,

nior e Horst Reinke. Apdo. Banco do Estado de Santa
Catarina S.A. - ReI. Des. Cerqueira Cintra - Negaram
provimento. Unânime.

LOJAS
NO MELHOR

PONTO
-, ,"

COMERCIAL DA
CIDADE.

INFORMAÇÕ�S
FONE 22-5414

N.o 13.141 - MaNDAi - Autos remetidos; Juízo de
Direito da Comarca. Embqte. Amantino Riqo. Embgda.
a Fazenda Estadual - ReI. Des. Reynaldo Alves - Ree
xaminando a sentença de· primeiro grau,
confirmaram-na. Unânime.

MANDADO DE SEGURANÇA
N.O a99' - CAPITAL - Reqte. Danilo Silvio Aurich.

Reqdo. o Juiz de Direito da 3.a Vara a Cível. ReI. Des.a
Thereza Tanq - Não conheceram' do mandado. Unâ
nime.

APELAÇÃO CíVEL (MANqADO DE SEGURANÇA)
N.O 1.449 - PORTO UNIAO - Apte. Irmãos Faerber

Ltda. A1Jda. a Fazenda Pública Estadual - ReI. Des.
Reynaldo Alves - Negaram provimento. Unânime.

EMBARGOS DE DECLARAÇÃO
NOS -AUTOS DE APELAÇÃO CíVEL

,

N° 13.329 - ITAJAí - Embgte. Navegação Antonio
Ramos Ltda. - ReI. Des. Cerqueira Cintra - Conheceram
dos Embargos e negaram-lhes provimento, Unânime.

Zenon Vitor Bonl1jlssis Filho
Di reter

�'--, - .. ,- .. - - ..��====

S/A
'PESCA, CONSERVAS E CONGELADOS

C.G.C. n.? 82.616.384/0001-36

ASSEMBLÉIA GERAL
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

São convocados os Senhores Acionistas desta Compa
nhia para, em Assembléia GeralOrdináriae Extraordinária,
a se realizar, 'sucessivamente, às 10 horas, do dia 10 de

julho de 1978, em sua sede social, localizada à rua 7 de
Setembro, n.O 679, nesta cidade de Biguaçu, deliberarem
sobre a seguinte

ORDEM DO DIA
1 - Assembléia Geral Ordinária
1.1 - Tomada de contas da Diretoria da Companhia, relati-

vas ao exercício de 1977; .

1.2 - Eleição dos membros do Conselho Fiscal, e fixação
das respectivas remunerações.
2 - Assembléia Geral Extraordinária
'2.1 - Reforma dos Estatutos Sociais, com vistas a adeq uá
los-às disposiçõesda lei n.? 6.404, de 15 dezembro de 1 9.76;
2.2 - Eleição dos membros do Conselho de A.dmi nistração,

,

e tíxação das respectivas remunerações, e,

2.3 - Outros assuntos de interesse da Companhia.
Outrossim, aos Senhores Acionistas se cientifica que à sua

disposição' estão na sede social da Companhia, os docu
mentos reféridos no artigo 133, da acima citada lei n.?
6.404. -

.

Biguaçu, aos 06 dias do mês de junho de 1978
Paulo Frederico Alves Wildner

:.iretor Presidente

, LAJE PRÉ - MOLDADA • 1iKPUIA,

�
PARA FORRO E PISO

Maior rapidez. Economia de 30%. Entrega (0482)
imediata Oualquer·quantidadel.Atendemos todo °

estado com assistência técnica

PREFEITURA MUNICIPAL DE FLORIANÓPOLIS
SECRETA.RIA DO ESTREITO E SERViÇOS PÚBLICOS

22-6500

22-6290

Rua Emílio Blum. 27 - Florianópolis - se

22-4235

22-4002

SÀNTA CATARINA COUNTRY CLUB.
ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

CONVOCAÇÃO
O Presidente em Exercício do Santa Catarina Country

Club, na forma do Estatuto e tendo em vista que o Con
selho Deliberativo, reunido a 1.° de junho de 1978, con

cluiu pela impossibilidade de serem cumpridas delibera

ções da Assembléia Geral realizada a 2 de maio de 1978,
convoca 'os sócios quites com a tesouraria até 'o mês de
abril de 1978, para uma reunião extraordinária da

Assembléia-Geral, com o fim de decidir sobre os destinos
da Sociedade e do Clube.

A Secretaria para os Assuntos do Estreito,
torna público para cqnhecimento dos interes
sados que receberá propostas de Fi rmas habi
litadas, preliminarmente, nos termos do De
creto Lei n.> 200, de 25.02.67, com as altera
ções introduzidas, pela Lei n.? 5456, de
20.06.68, até às 15:QO horas do dia 26 de junho
de 1978, para fornecimento de grama em lei
vaso

O Edital encontra-se afixado na sede da Se
cretaria para os Assuntos do Estreito', à Rua
Santos Saraiva, n.? 432, no Estreito, em Floria
nópolis, Estado de Santa Catarina, onde serão
prestados esclarecimentos necessários e for
necidas cópias do Edital.

Florianópolis, 02 de junho de 1978
,

SECRETARIA DO ESTREITO
E SERViÇOS ,PÚBLICOS

1." Convocação - Dia 13-6-78 às 20,00 horas.

2" Convocação - Dia 13-6-78 às 20,30 horas.

Antônio Santaella
Presidente em Exercício

Lages (Sucursal) - Contr�ando com a campanha oficial aler
tando para o perigo dos medicamentos tomados indiscriminada,
mente, a população de Lages está ouvindo, através de emissoras
de rádio locais, uma campanha publicitária singular e, possível,
mente, inédita: a "sensacional liquidação da Farmácia Vitória",
cujo proprietário.i.Antonio, Ivanes da Rosa, pretende mudar !te
ramo.

'

Para o médico Iran Yared, do Departamento de Saúde e Assis.
tência Social da Prefeitura, este tipo de promoção, "é o fim da pi.
cada, um absurdo", acrescentando que "remédios não são como

feijão ou arroz, para serem vendidos indiscriminadamente". Para
ele, entretanto, quem deve tomar alguma orovidêncía é o Depar
tamento Autônomo de Saúde Pública qu. , através do Centro de
Saúde local, é o responsável .pela fiscalização dos estabelecimentos
do gênero.

\

Enquanto isso, o diretor interino do Centro de Saúde, o dentista
Olivio Pereira de Souza, acredita que esse procedimento não "deve
ser permitido pelo código de ética do Conselho de Farmácia, como

os dentistas que, por exemplo, não podem sequer, fazer anúncios
de descontos nos serviços prestados". Salientando ser "uma novi
dade" para ele e que não conhece a legislação específica N.ra estes
casos, Olivio de Souza, .acrescentou que irá verificar para "ver o

que pode ser feito".
.

- Já o administrador local da Previdência Social (lnamps, lapas e

Inps), Armando Bettiol, considera a liquidação dos medicamentos
em uma farmácia', "um fato normal, sem maiores implicações, uma
vez que - acrescentou - a farmácia é ,u� comércio como qual.'
quer outro".
DESCONTOS

Enquanto isso, a Farmácia Vitória (deIrmãos Rosa Ltda.), loca
lizada na Rua Marechal Deodoro, no centro da cidade, está ven

dendo medicamentos com 20 por cento de desconto 'e, alguns de
les, a preço de custo. Entretanto, os artigos de perfumaria e tou
cador não estão incluídos na "liquidação", já que o proprietário do
estabelecimento, Antonio Ivanes da Rosa, pretende continuar tra- ,

balhando com esses produtos.
Os medicamentos que exigem receita médica - psicotrópicos,

em especial � não estão sendo vendidos indiscriminadamente,
uma vez que, segundo o funcionário Geraldo Pereira Leite, "a lei

'

não permite", mas gozam dos mesmos descontos dós outros pro-
'

dutos. Entretanto, continua o funcionário, cerca de 95 por cento
dos remédios não tem a obrigatoriedade da apresentação de receita
médica.

Ainda segundo aquele funcionário, o apelo publicitário, que está
sendo veiculado em uma emissora de rádio local, está dando resul
tados. Os produtos' mais vendidos, afirma, são fortificantes, xaro

pes ein geral e anti-gripais, adquiridos notadamente por clientes do
interior do município, ou seja, os moradores da zona rural.

Fucat constrói" centros

de treinamento em

Joaçaba e São Francisco
Em solenidade realizada no Palácio dos Despachos e presidida

pelo governador Konder Reis, a Fundação Catarinense do Tra

balho (FUCAT) -iissÍnõü dois convênios, com, as. Prefei

turas Municipais de São Francisco. do Sul e. Joaçaba,'
para a construção de centros de treinamento naquelas CIdades, em

trabalhos que serão fiscalizados pelo Departamento Autônomo -de

Edificações (DAE).
Em São Francisco do Sul .será construído um Centro de Treina

mento com área de 256' metros quadrados e em Joaçaba, outro

com área de 372 metros quadrados, envolvendo essas obras, a

primeira, recursos da ordem de 540 mil cruzeiros e a s,:_gunda, de
750 mil cruzeiros. Os prazos de execução das mesmas, sao, respec-
tivamente, de 120 e 180 dias:,

'

Os termos de convênio foram assinados pelo presidente da Fu

cat, Antônio Alves Filho, diretor-geral do DAE, Telmo Fernando
Mattar de Souza, prefeitos Evandro Santos de Freitas, de Joaçaba,
e Flávio Gameiro de Camargo. de São Fr!lj1cisco do Sul, vice

prefeito de São Francisco do Sul, Rogério Zattar Júnior, e presi
dente da Câmara Municipal de Joaçaba, Milton Laske.

Celesc amplia setor
,

\

de atendimento para

municípios do interior

: AVISO
TOMADA DE PREÇOS N.o 780093

, A Celesc já está realizando os testes finais para a entrada em funcio
namento das ampliações das subestações de São Bento, Mafra, Canoi
nhas, e da nova subestação de Rio Negrinho. A entrada em funciona
mento das quatro 'unidades está prevista para o próximo mês e vai
beneficiar uma grande área do norte do Estado. As obras foram inicia
das em 1976 e nela foram investidos Cr$ 34 milhões e 540 mil.

Ainda este mês será ativada a subestação de São Francisco do Sul,
obra que exigiu a aplicação de 8 milhões e 390 mil cruzeiros. A subesta
ção construída em Piçarras, igualmente será energizada em junho cor-

rente. I
Em Videira e Caçador, as subestações respectivas encontram-se tlim

bém em fase de testes finais e logo entrarão em operação. Nestas duas
unidades a Celesc investiu 44 milhões e 150 mil cruzeiros. Para
alimentá-las foi construída a linha de transmissão Herval d'Oeste -

Videira - Caçador que custou 30 milhões e 80 mil cruzeiros;
Dentro deste mesmo conjunto de obras, foi ampliada a subestação,

de Herval d'Oeste que, além de alimentar as de Caçador e Videira,
conectará o sistema do Vale do Rio do Peixe ao sistema Eletrosul,
através da subestação de Xanxerê. Na ampliação de Herval d'Oeste a

Celesc dispendeu 10 milhões e 580 mil cruzeiros.
Na subestação de Xanxerê, que entrou em operação no dia 28 de

maio, já está sendo instalado um novo transformador para minimizar
os efeitos da estiagem, sendo que, através desta-subestação, o sistema

oeste, da Celesc, fica conectado ao sistema Passo Fundo-Salto Osório,
da Eletrosul, garantindo-se assim uma acentuada melhoria no supri
mento de energia elétrica a toda ,re�ião.

DOCUMENTO EXTRAVIADO

Foi extraviado o Certificado de Registro do Veículo

FNM-1aOL, cor amarelo-congo, placa BO-2634, ano

1975, cap.1aOCV, Cmt.40 ton., �hassis-a4706357,
motor 90050-04521,.certificado n.? 696710, de pro
priedade da empresa OMETRAM Transportes e Ser-

viços Ltda".
'

. ÀÁDIO DIFUSORA DE IMBITUBA S/A.
C.G.C. - 84.208.131/0001-59

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

'ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

'Convocamos os Senhores Acionistas desta Socie

dade, para comparecerem a Assembléia Geral Extraordi

nária, a realizar-se às 10,00 horas do dia 07 de Julho de

1978, em sua sede social, à Praça Henrique Lage n.? 797, a

fim de deliberarem sobre a seguinte ORDEM DO DIA: 1.°)
- Exame, discussão e aprovação do Balanço do exerCício
de 1977; 2.°) - Outros assuntos de interesse .social.

AVISO
Encontram-se à disposição dos Senhores Acionistas

mi Sede Social, os documentosa que se refere o Artigo 133

da Lei n.? 6.404 de 15.12.76, relativos ao exercício social

encerrado em 31.12.77.

lrnbituba, 06 ,de junho de 1978.

MARTINHO AVILA - DIRETOR

,
,

Poupe ,Energia· Elétrica Apague uma lâmpada
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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As "estranhas'
posições de Carter

������OCQNF�NTO DAS POTINCIAS�����������������������������

''A imagem que os'EUA criam é falsa"
Moscou - A União Soviética respondeu com rapidez inu

sifada ao discurso sobre política exterior pronunciado pelo
I presidente norte�american_o �immy Carter, atacou a posição
,dos Estados Unidos na Afnca e acusou a Washington e a

., Organização do Tratado do Atlântico Norte - OTAN - de

� tentar exercer funções "globais de polícia". \ .

: A primeira resposta soviética a Carter ocorreu através de
· um desPilcho da Tass distribuído em Washington, poucas
·

horas depois que o presidente falara anteontem na acade-
mia naval de Anápolis.

'

} Ao referir-se ao apoio militar cubano e soviético às for-
.

! ças revolucionárias da África, Carter expressou: "com de-
· masiada frequência parecem dispostos a explorar qualquer
oportunidade" de promover a instabilidade.

.
A Tass disse que isto "atribuía equivocadamente as res

p'onsabilidades" no tocante aos atuais conflitos da
I África. "Os Estados Unidos,. conjuntamente com alguns.

K oUTros membros da OTAN, intervem no Zaire recorrendo
, aos círculos governantes niqueles I países africanos que
: marcham 'ao compassá da política neocolonialista", conti

nuou dizendo o despacho da agência soviética.
Isto constitui uma alusão às tropas do Marrocos, Senegal

i e Gabão que a força aérea norte-americana está transpor
fi rando por via aérea, ao Zaire para/apoiar o Exército do

presidente Mobutu Sese Seko.
j A Tass acusou também a Carter de pintar uma imagem
, fal,sa da situação �� Angola a�, denunciar que a União So

,�vietlca estava utilizando ali forças por delegação" de
Cuba.

'

I
•

. "O presidente assegurou que Washington desejava um

acordo pacífico em Angola, embora fosse precisamente os

f Estados Unidos os que, como se sabe. tem aooiado e abas
'tecido grupos conflitivos nesse País", expressou a Tass.

O congresso norte-americano decidiu há dois anos cance

lar o apoio clandestino da Cia as guerrilhas que lutam
'contra o governo marxista de Angola, apoiado por Cuba e

União Soviética.
.

Porém Mobutu continua abastecendo os rebeldes, e

'grande parte dos fornecimentos procedem dos Estados
Unidos.' , ,

, A Tass. disse que embora a União Soviética tenha feito,
:na atual conferência sobre desarmamento da assembléia

-geral das, Na�ões Unid�s "sugestõés concretas". para. redu

zir a corrida. armamentista, Carter fez caso omisso disto e

'''reiterou de novo invenções sobre a' excessiva concentração
de poderio militar soviético e formulou infundadas alega
ções de que a União Soviética estava tentando exportar sua

'forma de governo".
'

O presidente Carter necessitava evidentemente toda esta

campanha de propaganda para justificar o papel de "gen
darme mundial" que os Estados Unidos e a Otan se atri

Ibuem", adiantou a Tass.

,
Cárter disse também ao Kremlin que "podem escolher

'entre a luta ou a cooperação. Os Estados Unidos estão
'convenientemente preparados para fazer-lhes frente qual
:quer que seja' o caminho que optem".

Tass disse que isto- "parece estranho para dizer o menos.

-Carter sabe bem que foi a União Soviética a que escolheu
'há algum tempo irrevogavelmente o caminho da coexistên
;cia pacífica, porém é evidente que os círculos governantes
.de Washington não se tenham decidido ainda por urna
opção determinada".

�Etiópia pede ajuda
iàs .fot)ça.� socialistas:

. .. 1 , l ...bqt•.n

'e democráticas --

Nairobi, Quênia - Atribulada por guerras, revoluções internas,
pragas de gafanhotos, fome e secas, .alérn de uma relação instável
com seus aliados' soviéticos e cubanos, a Etiópia pediu publica
mente o apoio das "forças progressistas" em sua tentativa de re-

'conquistar a província da Eritréia.
,

Há -apenas três meses, prevalecia no país um sentimento de eu

<[oria nacionalista, depois que forças, encabeçadas por soviéticos e

cubanos expulsaram os invasores somalis da disputada região do
Ogaden.inuma orensrva-rerampago. ,',

.

Depois, os etíopes começaram a concentrar sua atenção na pro
'víncia nortista da Eritréia, dominada por outro grupo de forças
rebeldes, confiados, corno parece, que cubanos e soviéticos conti
nuariam sua ajuda para assegurar-lhes uma nova vitória.

Porém, a ajuda não se materializou ate agora e a situação tem

preocupado tantô o dirigente etíope, tenente-coronel Mengistu
Baile Marim, que este 'emitiu, ontem, uma exortação pública às
"Forças Socialistas e Democráticas" para que o apóiem em seus

'propósitos de reconquistar a Eritrêia.
"Instamos a todos os povos amantes da paz do mundo, cujo

dever primordial é resistir á opressão e a todo o tipo de maquina
'eões imperialistas para apoiar nossa luta em frustrar a invasão
aberta no norte do país", disse Mengistu num discurso divulgado

.

pelo rádioe ouvido nesta cidade.
í "Em particular, consideramos que ás forças socialistas e demo

cráticas, cujo objetivo é lutar pela equidade das .grandes massas e

o direito dos povos oprimidos, têm o dever revolucionário de ceie
.rar fileiras junto a nos', prosseguru.

'

Explicou que a divisão da Etiópia seria uma vitória para' o irn-

.1 perialismo e "por isso desejamos que todas as forças progressistas
do mundo considerem a questão seriamente".

, Entretanto, a guerra do Ogaden não acabou completamente.
I Guerrilheiros somalis intensificaram novamente' seus ataques
!relâmpagos, apesar de a Etiópia ter ameaçado invadir a Somáha se
não ror posto um tim aos combates.

-

,

Além disso, o território etíope tem sido alvo de vários desastres

provocados,'por causas naturais: milhões de gafanhotos invadiram
'grande parte. do país e devoram as colheitas e pastos, ao mesmo

tempo em que o governo da província de Wollo inicia uma opera- ,

ção de emergência para 'alimentar 1,2 milhões de habitantes da área
que, segundo as autoridades, estao a ponto oe morrer ue rome,

As crises atuais se desenrolam sobre .pano de fundo da revolução
;etíope, em que os sobreviventes do Conselho Militar dominante
'Impõem sua vontade por meio das armas.

; Os alvos mais recentes dos pelotões volantes de fuzilamento são,
os adeptos' de um grupo marxista, o Movimento Socialista Pan
'Etíope (MSOPE), que -foi em outra época o principal pilar ideoló
;gico do' Conselho de Governo. Durante mais de um ano, os go
vernantes do país prenderam ou assassinaram seus adversários.

Ninguém sabe quantos foram fuzilados, porém, um diflomata
OCidental calculou recentemente que o número de mortos, poderia
superar até mesmo o total de baixas na guerra do Ogaden.

O grupo MSOPE substituiu o clandestino Partido Etíope Revo
�Uclonario do Povo (PERP) como inimigo público número um.

; O PERP perdeu grande parte de sua força .em princípios do ano,

�.uma onda de terror que deixou um total calculado entre 2.500 e

?OOO mortos em Adis Abeba.
"

'

,

" MUitos deles eram jovens, cujos cadáveres foram exibidos pubh-
ecamente. ,

., O grupo MSOPE apoiou originalmente o Conselho Militar de
Governo, porém, logo passou a advogar a formação de um par
,tido civil marxista para substituir os militares no governo.

Vitória dos grevistas
põe ,fim 'aos 'protestos.
. G�nebra_ 10 chilenos qU'e estavam em greve .de fome na, sede de
Genebra do Conselho Mundial de Igrejas (CMl) terminaram ontem o
mOVimento após saber que greves semelhantes haviam terminado em
�antlago. '

; Os chilenos radicados na Suiça só haviam ingerido água e vitaminas
pesdç o dut �O de maio, em um dos vários protestos organizados em

!O�Q��J_ll.��,d9."em al'1Qio' aos grevistas do Chile.,
, aI1H.file.Jacc,�d, 'porta-voz de 21 anos dos manifestantes da Genebra
�xpressou que os grevistas em outras cidades suíças estavam termi�
'fiando a greve de fome.

"Estamos satisfeitos de que nos�oy compatriotas no Chile tenham
yencldo em seu protesto, porém estamos plenamente dispostos a voltar

'

a greve se seus familiares não foram achados", expressou a um jorna-'
, lista.

Surpreendida pelo Brasil,
�

Argentina distribui nota dizendo'
que é a favor do intercâmbio.

. • �:,;; ·-K);...
.

� ,� ," ,

g�ir a nec,���:áJ.:jª .. c�nçili�;: � p:rQ<bly,m�.,.".�p,mum..

.o
... f�z.,., :d_Q� .documentos .n�Q,_s.e .es-;

Ç�.9_.çlLvont-ªdes.. Q.e}.X'L • som a cqteza de que nao tendem na defImçao de

constante, em tal sentido, só estava promovendo o matérias ilheias� ao obje-
sua permanente disposição interesse próprio, mas o tivo das riegociações, isto
de receber e analisar, com dos três' países envolvi- é, e a coordenação de ati-

espírito amplo, os critérios dos. O fato de que nas úl- vidades éntre os aprovei-
ou as propostas que lhe timas reuniões se tenha tamentos de Corpus, e

puderam, ser apresentadas avançado de modo signifi- Itaipu e os efeitos de tais

pelo Brasil e Paraguai, 'cativo na avaliação do obras no curso do Rio Pa-
através do normal desen- problema demonstra ela- raná, águas abaixo. "Por
volvi menta nas negocia- ramertte que as outras par- isso, o, governo argentino
ções", expressa o comuni- tes assim o entenderam" e não pode compartilhar o

cado. A nota oficial de não' se limitaram a ter a critério brasileiro de que
resposta não foi divulgada. simples preocupação de ,tais documentos implicam

O ministério de Relações ExpÍica mais -adiante a; um País vizinho", continua numa modificação do'
Exteriores deu a conhecer declaração que "". a res- o cornunicado.. tema acertado da negocia-
ao meio-dia um comuni- posta do governo argen- O Brasil invocou para ção".

,

cada relacionado com a tino reafirma a atitude cancelar a reunião de Os três países, haviam

entrega da proposta oficial construtiva que tem de- chanceleres a circunstância realizado várias reuniões
a . decisão brasileira de monstrado destle o começo de que a Argentina, atra- em nível técnico e político
cancelar uma reunião de das negociações em torno vés de uma "ajuda de em Assunção. A .últirrra
chanceleres dos três países, de Corpus e Itaipú, assim memória" entregue aos delas terminou em abril,
que deveria ter começado, 'satisfatória para todas as 'governos de Brasília e As- sem acordo, quando a Ar-
ontem em Brasília. A partes, a respeito da com- sunção, supostamente teria gentina rejeitou uma pro-
'resposta foi levada a «api- patibilização das referidas ,modificado de forma uni- posta brasileira para que a

tal federal brasileira e en- obras". Referiu-se ao prin- lateral o objetivo. das ne- cota da futura represa de

tregue ontem ao Itamarati. cipal motivo de controvér- gociações, introduzindo Corpus tivesse uma altura
"O .governo argentino sia entre os três países, temas alheios as mesmas. de 103 metros. A decisão

reitera com firmeza que concentrado na harrnoni- A declaração do palácio brasileira de suspender a

não existe outro caminho zação da obra brasileiro- San Martin explica que no reunião de chanceleres
para alcançar um acordo, paraguaia de ltaipu com o referido documento "". se provocou "surpresa" e

tripartite perdurável, a não projeto argentinoparaguaío requereu conhecer os crité- "perplexidade" entre as au

.ser um franco e aberto in" e corpus.
- rios do Brasil e do Para- toridades argentinas, se

tercârnbio dos' pontos de "Ao insistir o governo guai, com o propósito de gundo o manifestaram
vista próprios Ide cada argentino na necessidade chegar a um texto comum. através de outro comuni-
País, com vistas a conse- de ana-lisar e resolver o Por outro lado, os referi- cada.

e,Bueuós Ai>reSiC.J", Nf'Nf:!
gentina reafirrnoü-óntean
ao Brasil que só "um
franco e aberto intercâm
bio dos pontos de vista

próprios de cada País"

permitirá as duas nações e

ao Paraguai conseguir um

acordo tripartite durável
em matéria de harmoniza

ção de empreendimentos
hidrelétricos no rio Pa
raná.

Washi�gton - Os soviéticos já/deram sua primeira res

posta ao discurso pronunciado pelo presidente Jimmy Caro,
ter, que quis deter as especulações suscitadas, por um su

posto renascimento da guerra fria: a agência noticiosa Tass
manifestou que o 'chefe de Estado norte-americano havia

fracassado.
Carter disse anteontem que era decisão dos soviéticos es

colher entre uma luta cada vez maior com os Estados Uni
dos ou a cooperação: Porém a agência noticiosa soviética,
em uma· rápida e dura declaração, indicou que a afirmação
de Carter so\va, "pelo menos, estranha":'

'

. '"

Em um -despacho enviado desde Washington, Tass pon
tualizou que é a política norte-americana, e não a Sovié-

tica, a que é "o principal" obstáculo' no caminho da disten
são e a cooperação pacífica e no avanço do caminho do

desarmamento". ,

O discurso de Carter foi caracterizado oficialmente aqui
como uma tentativa para restabelecer a calma, depois do

recrudescimento de preocupantes comentários "jornalísticos
enfatizando um rápido esfriamento das relações entre

ambas as 'superpotências.
'

,

Um funcionário da Casa Branca indicou que O discurso

de Carter esteve motivado em parte "por sensação que se

tinha aqui qe que alguns indivíduos estavam apressando-se
a pintar um panorama' apocalíptico" nas relações
soviético-norte-americanas. O funcionário disse aos jornalis
tas que havia 'sido precisamente a imprensa quem em maior

medida havia criado esse clima. , ...

Est� funcionário da Casa Branca, que pediu para não ser

identificado', disse que o discurso de Carter continha pou
cos elementos novos, porém estava dirigido a sublinhar al

guns dos mesmos temas e idéias que Carter havia adian
tado em outras ocasiões. O objetivo, explicou, era dissipar
as i_l!1'pré�sõ.es cri�das por artigos tais como o publicado
pela revista "Newsweek", que em uma nota levantou
o problema da ressureição dá guerra fria, assim como de
um' artigo publicado a semana passada por "The Washing
ton Post" e que foi' ardorosamentee questionado pelo pró
prio presidente Carter. Esta última nota afirmava que Car
ter havia resolvido "congelar" as conversações sobre limita

ção de armas estratégicas (Salt) com a URSS, em virtude
de razões políticas internas.

,

No entanto, o discurso incluiu alguns duros ataques
,

�

contra os soviéticos em âmbitos que para eles são particu
larmente sensíveis. Outro funcionário, que não se identifi
cou nominalmente e que não foi consultado na redação do

discurso em que pese trabalhar no departamento de Es-
tado, onde é considerado partidário de uma "linha dura"
contra a Urss, prognosticou que não havia de cair bem aos

dirigentes soviéticos.

Carter, por exemplo, irritou os soviéticos, recordando
lhes suas crescentes mecessidades de comprar .grãos nos Es

tadds Unidos, lhes' disse que �p�rtidõs C6�'imi�ia�'!&Mentais
como o da. Itália estão pondo distâncias Com Moscou e

lhes recordou.' que. seu crescimento econômico "se está re-
. �..

--- - - - - -- .

duzindo lentamente".
- Os acusou de "abusos básicos dos direitos humanos, em

seu próprio País", indicou que os soviéticos "têm um nível
de vida inferior ao de outros países desenvolvidos e assegu
rou que "têm problemas para fazerem-se de amigos no

mundo". Acrescentou que seus laços culturais com outros

países são escassos e frágeis.
"Nós, em nosso País, estamos. em uma situação mais fa-'

vorável", assegurou Carter.
O funcionário do governo indicou que Carter estava fa

lando tanto aos dirigentes soviéticos como ao povo norte

americano. No entanto, o presidente não fez tentativa al

guma de atenuar o efeito que seu discurso poderia ter

sobre os soviéticos fazendo-lhes chegar uma cópia adianta
damente.

O porta-voz do Departamento -de Estado, Hodding Car
ter, disse que a embaixada soviética enviou um mensageiro

,

para buscar uma cópia do documento horas depois que este
fora distribuído aos jornalistas e divulgado pelas agências
noticiosas norte-americanas.

Hodding Carter indicou assim mesmo que o secretário de
Estado Cyrus Vance, não deu ao-embaixador. soviético Ana

toly Dobrynin nenhuma informação prévia ao discurso, du
rante a reunião de 42 minutos que mantiveram na terça
feira, um dia antes do discurso.

,

MIS.SA 1.° ANO
DE FALECIMENTO

AGRADECIMENTO
E MISSA DE 7.° DIA

\

JOÃO PEDRO SILV,EIRA, DE
SOUZA

Agostinho Sielski e família, consternados, agradecem as

manifestações de solidariedade e pesar recebidas por
ocasião do falecimento,de sua dedicada Governanta CA5-
TURINA ALVES DA SILVA (DADA) e convidam para a Missa
de 7.0 Dia que será celebrada às 18,15 horas do dia 9-
sexta-feira na Catedral Metropolitana.

FEDERAÇÃO DA AGRICULTURA
DO ESTADO DE SANTA CATARINA

Rodovia Leoberto Leal s/n.? - Bairro Agronômica
End, Telegráfico "FAESC" � C.P., 278
Telefones 33-1079 - 33-D068 - 33-D322

88.000· FLORIANÓPOLIS - SANTA CATARINA

EDITAL DE CONVOCAÇÀO
ASSEMBLÉIA GERAL

A família de'Joáo Pedro Silveira de Souza, convida
para missa de 1.° ano, que em intenção de sua alma
mandam celebrar, às 18.30 horas do dia 9 do cor
rente na Capela do-Coléqlo Catarinense.

Pelo presente Edital de Convocação, ficam convocados os Se·
nhores Delegados Representantes dQs Sindic!;ltos Rurais junto à
Federação. quites em pleno gozo de seu's,direitos sindfcais para a

Assembléia Geral do Conselho de Representantes: a realizar-se no

próximo dia 23 de junho de 1978, às 9 horas no Auditórioda FAESC,
sito a Rodovia Leoberto Leal, 150 - Bairro Agronômica· Florianópo
lis - SC em primeira convocação com maioria legal e em segunda e

última conv.)cação, CQITY qualquer número, no mesmo local, no

mesmo dia às 10 horas, para tomarem conhecimento e deliberarem
s.obre a seguinte:

.

\

,'MISSA DE 7.° DIA

IATE CLUBE DE FLORIANÓPOLIS

ASSEMBL,ÉIA GERAL ORDINÁRIA

Pelo presente ficam convidados, de acordo com o

disposto nos artigos 32 e 35, letra a, dos Estatutos Sociais,
os senhores Sócios Proprietários do IATE CLUBE DE
FLORIANÓPOLIS, para a realização de uma Assembléia
Geral Ordinária, em 1.a Convocação, às 9,30 (nove e trinta)
horas do dia 9 (nove) de julho do corrente ano, na sua sede
social, na rua' Frei Caneca n,O 145, nesta Capital, cara
deliberarem sobre a seguinte: \,

ORDEM DO DIA
, a) Eleição dos Membros efetillos e suplentes do Con

selho Deliberativo, para o quadriênio 1978 e 19B?;
b) Outros assuntos de interesse social.
Não havendo número legal para realização da Assem

bléia em primeira convocação, será a -mesma realizada
meia hora mais tàrde, com a presença de qualquer número
de Sócios Pr9prietários. ,

'

Florianópoli�, em 06 de Junho de 1978.

Eng.o ono HENRlCH ENTRES

A Família de
ORDEM DO DIA

1 . Leitura. discussão e votação do Balanço Relatório da.Diretoria
e Parecer do Conselho Fiscal, referente ao exercício de 1977.

2 - Leitura, discussão evotação da Previsão Orçamentária para o

exercício de 1979 e respectivo parecer do Conselho Fiscal.
3· Aprovação de atos administrativos.

.

4 - Construção de um Parque de Exposições.
5 - Licenciamento do Diretor Presidente.

6 . Assuntos de interesse 'da classe.

Florianópolis, 08 de junho de 1978
LUIZ QSVALDO D'ACAMPORA

•
I DIRETOR PRESIDENTE

EflNESTO BALLSTAE,DT

Agradece a� ma(lifestações de pesar recebidas e convida

parentes e amigos para Missa de 7.0 Dia que será celebra'da

no dia 11 do corrente(domingo), às 18:00 horas na 'Igrejé!
da Prainha.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



12 - Classificados

APARTAMENTO - CANASVIEIRAS
No Ed. Mediterrâneo, a 25 metros da praia, ótimoapto, c/2

quartos, BWC social, sala, cozinha, dep. p/empregada,
área serviço, est. p/carro. Todo mobiliado.

.

APARTAMENTO - TRINDADE
No conjunto Cristine ViHage, ótimo apto. c/3 quartos, BWC
social, sala; cozinha, dép. p/empregada, área serviço, Box
p/2 carros. Transf. Fi nanc.

,

'

APARTAMENTO 1- COQUEIROS
No Ed. Da Inez, rua Abel Capella, ótimo apto. c/3quartos (1
suite), BWC social, sala, copa, cozinha. área serviço, dep.
p/empregada, garagem. Transf. financiamento.

A'PARTAMENTO - CENTRO ,

No Ed. Solimar,·av. Othon Gama D'Eça, ótimo apto. c/3

quartos ,(1 suite), BWC social, sala, copa, cozinha.jíep.
p/empregada, área serviço, garagem. Transf. Financ.
Aceita saldo poupança casa centro ou Coquei�9s.

.

APARTAMENTO - BEIRA-MAR
No Ed. Renoir, frente p/avenida, ótimo apto., c/3quartos (1
suite), BWC social, sala, copa, cozinha, dep. p/empregada,
área serviço, garagem.

APARTAMENTO-CENTRO
No Ed. Andréa, avo Hercílio Luz, ótimo apto. c/1 quarto,
BWC social, sala, cozinha, área serviço. Trani. Financ.

.
. ,

CASA - COQUEIROS
Na rua Des. Pedro Silva, ótima casa c/3 quartos, BWC
social, 2 saias,', copa, cozinha, área serviço, dap.
-p/ernpreqada, ga�agem p/2 carros. Terreno c/600m2.

I CASA - AGRONÔMICA
Na rua Jairo Callado, excelente casa ê/2 suites, 3 quartos,
BWC .social, copa, sala, cozinha, área serviço, dep.
p/empregada, garagem p/4 carros, churrasqueira. Aceita
apto. no'centr� cornoparte de pagamento.

CASA - SACO DOS LlMOES
Na rua Jerônimo José Dias, ótima casa c/3 quartos, BWC
social, sàla, copa, cozinha, área serviço, est. p/carro. Ter
reno c/13.200m2, transt. financ.

CASA - COQUEIROS'
Na rua Cap. Euclides de Castro, ótima casa c/3 quartos,
BWC social, copa, sala, cozinha, área serviço, garagem,
qui ntal. Aceita apto. no centro como parte de pagamento.

CASA- LAGOA
,

Na rua Rita da Silveira, fina residência cl3 quarto.s, BWC
social, 2 salas, copa, cozinha, área serviço, dep: empre
gada, churrasqueira, casa p/barco; garagem p/3 carros.

Terreno 660m2.
CASA - LAGUNA

Na rua Aureliano Rótulo, no mar grosso espetacular resi
dência de 2 pavimentos c/2 suites,' BWC social, sala
c/45,62m2, 2 quartos, copa, cozinha, área serviço, gara-
gem. Terreno c/1725m2.

.

'

TERRENO - CENTRO
Na rua Bocaiúva, a dois passos da Beira Mar, excelente
terreno c/1042m2, frente 38,80m. Sem igual:

TERRENO - TRINDADE
Na rua Del'>. Antonio Edu Vieira, frente p/UFSC, ótimo
terreno c/1796m2 ..

TERRENO - AGRONÔMICA
Na rua Alm. Carlos da Silveira Carneiro, ótimo terreno

c/620m2, frente 20m. Preço excepcional.
TERRENO - TRINDADE

Em local privilegiado, próximo UFSC, ótimo terreno
c/570m2. Possue 4 frentes.

. TEMOS OUTROS IMÓVEIS EM CARTEIRA P/VENDA

J

Rua Gaspar Outra 90
Estreito :- Fpolis
Fone: 44-0522

ESTOQUE DE VEíCULOS USADOS

ANO CÓR'MODELO

PASSAT TS
PASSAT LS
PASSAi LS

.

PASSAT LS
BRASILlA
BRASILlA
BRASILlA
1300L
1300L
1600
KOMBI
KOMBI

1977 BEGE
1977 VERMELHO
1975 MARRON'METÁLlCO
1975 BEGE
197'7 BEGE
1977 BRANCA
1977 AZUL
1977 VERtv,1ELHO
1977 BRANCO
1976 AMARELA'

.

1978 BRANCA
'1976 AZUL

'�lI ')i) {Ill :".) �
,'. ,.

P.QS$l-lÍliIlos"taílilbémAeda .. a linha VW OK. par� pronta
entfêg'él:T!\, ,t_,I' �I j'\.1 � 1";S>�1.,.. ,.

. ' ti ,,,' I."

Volks 1300 Azul 77
Volks 1300 Branco

,
77

Corcel STD Branco 76
Volks 1300 Laranja 75.
Volks 1500 Azul 71

; --

/ VENDE·SE PASSAT
';' Cor branco, ano 1975.

Preço Cr$ 48.000,00, à vista ou. financiado. '

Telefone 22-4971

,

',

� ,MARTINS':'AUTOMÓVEIS,

RUA JÓAO'MOTTA ESP{::ZIM. 329 - FONE: 33-06n

........................... 1976
Vais 1300 vermelho. . . . . . . .. . . . . . . 1976
Volks 1500 marrom 1 •••••••••••••• }974
Brasília branca : : 1977

Dodge
.

marrom '

, 1 �76

.COMPRA - VENIi)E - TROCA

22.166�O
.

",.,. 22.9658'"
CRECI

37 =
-

VIF
-

Rua Tte.· Silveira, 21 SI 102
r BARBADAS
ii

LANÇAMENTO

Apartamento -'- com 3 quartos, sala 'de estar e jantar,
copa e cozinha, banheiro social, dependêncla de empre
gada, área de serviço, lavanderia e garagem individual
somente 20.000,00 de entrada e saldo a 2.500,00 mensais
ou imóveis como parte de pagamento.
APARTAMENTO - com 2 quartos, sala de estar e jantar,

.

copa e cozinha banheiro social, área de serviço, lavanderia
e garagem. Excelente acabamento, somente 15.000,00 de
entrada e saldo a 1.500,00 mensais.
Terreno no centro -' com 500 m2 somente 195.000,00.
Aluga·se apartamento no centro com excelente localiza-·
ção 3.200,00 mensais.•

Troca-se casa por apartamento - com 3 quartos e

demais dependências.
'

Lotes na Trindade - a partirde 1.25.000,00 ou tactuta-.
dos até 16 meses.

�'

TRATAR À RUA FELIPE SCHMIDT, 51 - GALERIA JAC
QUELlNE 11- SALA 1071EL, 22-4059.

.r ,

"

o ESTADO - 09 de junho de 197_8:

VENDE·SE

O apartamento n.o 5Q2 no Solar do Flamboyant a Rua
Esteves Junior 112 - Área construída 209 m2, 1 suite, 2

quartos e dependência de empregada, acarpetado, gara
gem 'livre. PREÇO 1.450.000,00.
Atende pelo telefone 22-0474.

"

••
•• TJlEVOcopiadora. '!r�.,.;.:,.

ALUGAMOS:

- Loja térrea com gi rau, no Edifício Adolfo Zigelli, à Rua dos
Ilhéus 1'1,0 14 (centro), com 98 rnz.
- Loja térrea n.> 4, no Edifício Adolfo Zigelli, com 28 m2.
'- Conjunto 1'1.0 1002 (10.° andar) no Edifício Adolfo Zigelli,
com 67 m2.
- Conjuntos no 5.° andar do Edifício Antero de Assis, com

45 rnz-cada.
- Loja térrea com giráu, no Edifício Antero de Assis, à Rua
Conselheiro Mafra, com 360 m2. '

é Sala ampla com 126 m2, à Rua Conselheiro Mafra n.? 2,·1.°
andar. '. .

- 3 pavimentos (1.°, 2.° 3.° 'andar), à. Rua Anita Garibaldi,
com 400 m2.

- Galpão para depósito à Av.iJorqe Lacerda - Costeira, com

150 m2.
- Apartamento n.> 303 no Edifício Marqarida, à Rua Felipe'
Schrnidt, com 3 quartos, dependência de empregada, área
de serviço, garagem.

.

- Apartamento à Rua Rafael Bandeira, 46 - com 3 quartos e

telefone.

- Casa à Áua Bento Gonçalves 1'1.°3 (centro), com 3 quartos
e telefone.

' ..

ALUGA·SE
1 ) Casa Rua Frei Caneca

c/ telefone . .

2) Depósito na área industrial
3) Casa ltacorubi 232'm2/

Móveis/telefone
4) Apto. 3 Q. ARM.Emb./Garagem
5 ) Casa p/escritório/

chácara do Espanha '-1 .••....

6.500,00
15.000,00

13.000,00
5.500,00'

10.000,00

PRAIA DOS INGLESES
TERRENO COM 480 m2

. VENpE·SE
Informações com Waldir Gomes, lado esquerdo da'
Praia - Rua das Gaivotas, n.? 41.

CÓPIAS HELIOGRÁFICAS - XEROX
PLASTIFICAÇÕES - 'ENCADERNAÇÕES

SERVIÇOS DE LEVA.E TRAZ

VENDE.SE
1 ) Casa Sta. Mônica/Arm.Emb/telefone 850.000,00
2 ) Casa Aracy Vaz Callado c/300 m2 :. . ... 1.200.000,00
3) Casa Classe "A" (Itacorubi!

Itaguaçu)
.

•

4 ) Apto. Baía Norte (Rennoir)
5 ) Apto. Central (Daniela) .

6) Apto. Padre Roma/2 Q./garagem .

7) Kitinet - Edf. Margarida .

8) TROCA-SEÓTIMO APTO. CENTRAL POR
CASA EM COQUEIROS OU ITAGUAÇU

.... 2 300.000,00
..... 1.150.000,00

525.000,00
580.000,00
250.000,00

VENDE·SE
UMA LANCHONETE

Super equipada com serviço de Bar, Lanches e Refeições.
Tratar: à rua Santos Saraiva, 54 - Estreito - ao lado do

"

Bradesco.

RUA ANITA GARIBAldr, 30 - TEL. 22-7970- Fpolis

REGIS IMÓVEIS LTOA., (CRECI 1'1.0 '58
Av. Othon Gama D'Eça, 139 - Edf.
Alpersted - Loja 04 .

Fones 22-3537 e 22-6551 Fpolis

I
�

o ESTADO
BLUMENAU

ALUG'A.SE
CENTRO .. Apto, 1 qto., dep. empregada. Cr$ 3.000,00.
CE.NTRO . Apto, 3 qtos., 2 banheiros, armo emb., p/fins
residencia is ou comerciais. Cr$ 6.000,00. .

COQUEIR JS - Aptos novos no Ed. Gi rassol. Cr$ 4.300,00.
COQUEIROS - Ótima casa, 2 suites, 3 qtos., armo emb. Cr$
7.800,00.

.

ESTREITO - Excelente casa em ótimo local, 3 qtos., gara
gem. Cr$ 5.0QO,00.

VENDE·SE BARBADAS

ALUGA·SE CASA
Bom Abrigo - com 3 quartos,

sala, cozinha, BWC.
Aluguel Cr$ 3.300,00.
Tratar fone 22·5677

ALUGA·SE CASA'
AV. JORGE LACERDA N.o 71 Costeira,

com 2 quartos, sala, cozinha, BWC.
Aluguel Cr$ 2.000,00.

Tratar telefone 22-5677

PORTAS PARA INTERIORES
A partir de

Cr$ 240,00

CASA - Óti ma casa nova, 120,00m2, 3 qtos, e demais dep.
Cr$ 450.000,00, sendo 60.000,00 de-entrada e 'saldo finan_-

, ciado. ,

.

TERRENOS c BARREIROS, ótimo local, 900,OOm2, consti
tuído de 3 lotes Cr$ 200'.000,00

TRATAR FONE: 44-3989

MAURO MANFFIOLETTI SCARABELOT
VIMÓVEIS

Tudo em matéria de móveis de Vimes, Bambu e Madeira.
Av. Aniceto Zachi, 894"':'" pãlh_oça-Porite de Imaruí - SC.

Rua: Jeronlrno Coelho, 325
Te!.: ;22-7899'

TELEFONE
Vende-se ou troca-se telefone

Prefixo 22.
Tratar fone: 22-7353

PORTAS PARA INTERIORES
A

Cr$ 150,00 o m2

VENDE·SE
Casa de alvenaria, com sala de estar, sala de jan.
tar, 3 dormitórios, banheiro social; cozinha, de.
pendência de serviço com banheiro, stuCljo, lavan·

deria, churrasqueira e garagem, com 130,OOm2 de
área construida; acarpetada, na Rua Santa Luzia,
n.O 07, na Trindade, nas proximidades do Campo de.
Esportes da Polícia Militar. ,Financiamento de Cr$
470.000,00. Poupança a combinar. Tratar fone 33·'
1501 ou Rua B, esquina ,Rua AC' no Jardim Santa

\Mô�ica.
.

VENDE·SE

Telefone "22", residencial, quitado. Preço Cr$ 17.000,00 à
.

vista. Tratar 44.0466.

R.ua: Jeronimo Coelho, 325
,

Tel.: 22-7899

·ALUGA·SE

QUARTp'PARA MOÇAS
Tratar: à rua Santos Dumond, 14
fundos - no período da manhã.

.h�;. VENDO.I! {
,í -, ,:�,,_! T�lefone Reside.flliiéll ,�:i

I ''''Gn"pr-élixo "22".,
Ligação imediata.

Tratar pelo telefone 22-566"

PORTAS ENTALHADAS

PRÉDIO NO CENTRO

VENDO OU ALUGO; À RUA. FERNANDO MACHADO N.O 36,
NAS PROXIMIDADES DA PRAÇA XV DE NOVEMBRO,
COM 2 PAVIMENTOS, 22 PEÇAS, AO TODO 450 m2, PRÓ
PRIO PARA ESCRITÓRIO OU REPARTiÇÃO ..

- TRATAR NO LOCAL-

TELEFONE E GRAVADO:R
VENDE·SE

'

'., Vende-se um telefone comercial prefixo 22 - Cr$
'25.(YOO,00 e um tape deck AKAI írnportade. frontal --: Cr$
12.000,00. Tratar' fone 22-5607.

VENDE·SE TELEFONES
Dois - prefixo ?2 � comercial.
I Preço Cr$ 24.000,00

Tratar fones: 33-13Q2 ou 33-0124.

Rua: Jeronimo Coelho 325
. \

Tel.: 22-7899

Móveis usados
COMPRA E VENDA

Comven Uda. R. Fulvio Aducci, 748.. Estreito.
Frente. Hermes Macedo. - Fone 44-{)092

TOMAZ REF.RIGERAÇÃO

FATURISTA

DVA - VEíCULOS S/A, necessita para admissão
imediata um taturista com prática.
Os interessados âeverão apresentar-se munidos de
documentos, à Rodovia BR-101, km 205, Barreiros,
para entrevista com o Sr. Tremarin,

)

Agora Também em JOINVILLE à
Rua: BlUMENAU, 23 Fome 22-5273

Tudo para Re.frigeração .

INCORPORAÇOES E
IMOBILlARIA

SANTA CLARA lTOA.
CR&:C1070

Grande oportunidade para você ·ganhar bem. Procure a

Imobiliária Santa Clara. Rua Fulvio Aducci, 922 - fone:
44�1825.

I

LIMPEZA DE FOSSA
E DESINTUPIMENTO EM GERAL

Tratar: rua 'Max Schramm - antigo Posto 5
Estreito�Florianépolis - fones: 44-4140344-1996.

PEDIATRIA

LUVA DE LÃ P/INVERNO
EM TODAS AS ÇORES

E TAMANHOS
LUVA DE ALGODÃO

P/TRABALHO

Seiki Ind. Com. e Confecções Ltda.
R. Dr. Lund, 38 (trav. Cons. Furtado n.? 363) Liberdade,

São Paulo
Te!.: 279:0699

Ora. Terezinha Silveira de Oliveira
Consultório: Rua Arno -Hoeschel, 46 - tel. 22-0337 .

Atende p/rnanhã: Medsan . Celesc - Telesc - BRDE . Bco. do Brasil
S/A - Ipesc.

RUBENS VICTOR DA SILVA
ADVOGADÓ

Direito Tributário

PAULO ROBERTO M. DA SILVA
Técnico em Contabilidade

Edf. Aplub - CJ82 - Fone 22-3173

VENDE·SE

Refrigerador Consul e máquina de lavar roupa Brastemp Plenorna

tica. Bom estado. Motivo de Viagem - Tratar tel. 22.0950 ou
, 22.1150.

� ,/

ORAÇÃO AO ESPíRITO SANTO

Espírito Santo, vós. que me' esclareceis tudo, que ilumina!s
todos os caminhos para queeu atinja o meu ideal. Vós que me dais
o dom divino de perdoar éesquecer o mal que fazem e que todos os

instantes de minha vida estais comigo, eu quero que neste curto

dtáloqoaqradecer portudo e confirmar mais uma vez que eu nun�a
quero me separar de vós, por maior que seja a ilusão material, nao

será o mínimo de vontade que sinto de um dia estar convosco e,
todos os meus irmãos na glória perpétua.

Obrigado mais uma vez. A p.essoa deverá fazer estaoração 3
dias seguidos. Dentro de 3 dias será alcançada a graça, por rnars

difícil que seja.
Publicar assim que receber a graça. Agradece graça alcan

çada. M.R.S.F. \

DOCUMENTOS EXTRAVIADOS
Foram extraviados os seguintes documentos: carteira de identi

dade, carteira de habilitação, e todos os documentos dp carro de

marca Chevrolet. Opala, ano 72, .cor verde, pertencente ao Sr.

Sergio José Grando, residente Florianópolis. Pede-se a quem en

contrar telefonar p/44.3023 ou 22.8381.

'DOCUMENTOS EXTRAVIADOS

Foi extraviado uma capanga contendo um talão de cheque do
Banco do Brasil de n,o 365007 e 365010, e todos os documentos do
veículo de marca Variant. ano 72, cor vermelha montana, chassi
VV.096182, motor n,o BV 159081, placa AA0476, certificado de
propriedade de n.? 814328, pertencente ao Sr. Luiz Antonio Brito
de Oliveira. residente em Florianópolis.

O Sr. Manoel Ramos Santana, declara que foram perdidos os do
-,

curnentos de seu caminhão Mercedes Benz, de placas OA-{)451. de
cor azul e preto, ano de tabricaçáo 1974, chassis n,o 34403212068 e

Certificado de Registro n.? 845067. .

Araranguá-SC, 02 de junho 'de 1978
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•

pra ser pai do seu primeiro marido. Inclusive

'a sua expressão nas fotos em que, vaidoso,
aparece ao lado da double-viúva, é a. de al

guém já entrado' em algum derrame cerebral.
No entanto, é claro, é riquíssimo.

.

Macho Man, a nova tendência
americana:.é o homem a todo

músculo e vapor.

A-Ilha deManhatan é menor .do que
a Ilha de Santa Catarinà

Eram oito e meia da noite e o sol de in\-
.

cio de verão ainda deixava refIexos sobre os

vidros de Manhatan, a iIha (menor que a

nossa) onde está Situado o coração de New
York, a sua zona sul, O avião desceu direto
ao terminal da Braniff (cada companhia tem
o seu terminal próprio) no aeroporto Ken

nedy. Estava sozinho (o grupo tinha vindo
na .frente horas antes), peguei um taxi e

mandei pro hotel Roosevelt. Pelo mapa que
unha a mão sabia que não estava em Ma

nhatan, mas sim em Long Island, lá .nros ca

fundós do BrookIin. Pelo percurso o taxi
deve sair caro, pensei .� mas, qual nada,
paguei não mais do que 12 dolares (240 cru

zeiros). E o chofer (como todos os demais
choferes Ida cidade era dos mais simpáticos,'
falastrões e metidos: pelo sotaque julgou-me
alemão ...

Em New York as ruas e avenidas costu

mam ser numeradas. Porisso é facíIimo se

locomover na menos americana das cidades

americanas: basta saber contar. Menos ame-·

ricana porque é a única cidade dos Estados

Unidos, dizem, que tem suas ruas imundas

(afirmam que a Prefeitura local está tão

pobre que não tem dinheiro nem pra mandar

limpar as ruas), esburacadas, onde os taxís
trafegam tropegos e onde pode se ver o

maior contingente de gente bonita de toda a

América, sem aquela exagerada branquidão
tão característicà. AIiás, negro é o que mais

tem.

Na realidade, e apesar da comentada fa

lência, NYC é a mais fascinante das muitas

cidades que conheci �os quatro continentes

por onde já andei. Paris perde. Enquanto na

capital francesa predomina duas alas bem di

vergentes e radicais, os podres de chiques (de.
nariz em' pé, engornadíssirnos) e os ésquer

cnstas nada resnvos, New Y ork tem ISSO e

todas as mil tendências mais, todos convi

vendo pacificamente. No Chinatown, por

exemplo, moram lado a lado tanto o nacio

naIista de Formosa quanto o comunista da

Iinha de Mao: no entanto sequer discutem

com medo de serem mandados de volta aos

seus países ...

Todos querem New York (digam que nem

eles: Nuiorque). Ela é incrível - e íntima.

Tu te sentes na maior, em casa, com aquela
sensação de que um' dia já viste tudo aquilo.
O Roosevelt fica a duas quadras do Empire
State que fica quase ao lado do Rockefeller

Center que fica na frente da igreja de Saint
Patrick que fica ao lado do OIimpic Tower

nas proximidades dos hotéis Plaza , Saint

Regis e Pierre, que, por sua vez ficam nas

proximidades do' Central Park. Tudo ISSO

tendo a 5. a como avenida comum a tudo e a

todos. AIiás, essa avenida é fascinante. O

comércio mais sofisticado' do mundo está ali.

E 'as mulheres mais elegantes do mundo

compram ali, Numas, podes até dar de cara

com a Jackie Kennedy (realmente a grande
figura da moderna história americana) que

mora no Olirnpic Tower, mandado construir

pelo seu falecido segundo marido, Aliás, ela

agora está de namoricos com um grisalho
senhor chamado Oliver Smith que tem idade

\

x-x-x

Os ex-governadores, Ader
bal Ramos da Silva, Celso
Ramos e. Ivo Silveira,
foram presenças de desta

que na Convenção da

Arena, realizada no último

domingo, na Assembléia

Legislativa.
x-x-x

O sec�etário da Justiça,
professor Acácio Garibaldi
S, Thiago, em seu gabi
nete,' recebeu a visita ofi
cial do Consul da

Tcheco-Eslováquia, Dr.
Jiri A.damac. O Consul
Adamac que chefia a re

presentação diplomática' da,
República Socialista da

Tchego-Eslováquia sediada

,em São Paulo, cumpriu
extenso prógrama em

nosso Estado,
x-x-x

Na agência do Turismo

Bradesco, o gerente' Arno

Pamplona, recebeu a visita
do industrial 'e Sra. Ge
raldo Wetezel, para tratar

de sua viagem a Europa,
x-x-x

\

A sociedade musical
"Amor a Arte", também
está participando da tradi

ciojial f�tq da .lataoja., na

Paróqui da Trindade, Está
a frente dá programação o

Frey Bernardo Felipe,
x-x-x

I HORÓSCOPO•

Maria Carlota Boabaid
Carvalho está chegando de

Londres, onde fez curso

intensivo de inglês.
x-x-x

Ivo Orlando Müller advo

gado na cidade de Tuba

rão, deu rápida circulada
na capital gaúcha. No bar
do Hotel Plaza São Raf

ael, Ivo Orlando foi visto
muito bem acompanhado,

x-x-x

Está chegando hoje a

nossa cidade, o Dr. Jorge
Augusto Lacerda Monte

negro, superintendente da

9,a Unidade Regional de

Operações do Serpro.
x-x-x

A charmosa Sra. Lisa

Brena, visitou a loja M.

Rosenmann e lá, adquiriu
'uma jóia da coleção
"Diamante 78".

x-x-x

Edna e Vantenor Gomes,
uin casal elegante da so

.ciedade de Criciúma, deu

rápida Circulada aqui na

ilha.
x-x-x

Acabo de ser informado

que o jornalista Cezar Va
lente está com a responsa
bilidade da' organização da

r,esistarLagoa late Clube.;
Paeabéns a diretoria do,
UC, pela escolha do jor

.

nalista.
.

.No Caesar Park Hotel, o

galã Denis Derkian
.

comentou sua carreira
li este colunista

Raquel Barcellos

OMAR CARDOSO I

A Superintendência' do
Desenvolvimento da Pesca,
assinou convênio com a

Associação de Crédito e

Assistência Pesquisa em

Santa Catarina e a Secre
taria da' Agricultura e

Abastecimento, no valor
de nove milhões de cruzei-
ros.

x-x-x

O Superintendente da

Fundação Hospitalar de
Santa Catarina, Dr. Ney
Luiz Gonzaga, presidiu a

solenidade de posse do
médico Wilson Heblin, no

cargo de diretor do Hospi-
'

tal Nereu Ramos.
'

x-x-x

Chegando de São Paulo
onde participou das festi
vidades da 23.a Fenit, a

bonita Sra. Sônia Barbato

Wolf, que trouxe os últi
mos lançamentos em teci

dos, para Debutantes.
x-x-x

Edson Scherer, proprietá
rio da loja Via Trevere.
está chegando da. Fenit,
com a moda 78 para ·os

cavalheiros elegantes de
nossa cidade.

X-X"X
') consultório Dr. Sholl de

propriedade do Sr. Bahia,
está sendo redecorado.'
para melhor conforto a

'seus clientes.
x-x-x

Como tudo se sabe em so

ciedade, fomos informados

que o elegante casal Jail
Cherem da cidade de

Brusque, vai redecorar sua

. residência com o esmerado
bom gosto de Ventujelli.

x-x-x

Nossos cumprimentos a

Sra. Alda Rocha Nunes,·
pelo seu aniversário ocor

rido na semana que pas
sou.

O mais interessante desta New York não é
o emocionante centro nervoso que, por 'sinal,
não forma selva de pedra alguma (seus edifí- .

cios monumentais não chocam, fazem parte
da sua natureza de cidade plana, com o

enorme Central Park - duas vezes, em ta

manho, o Principado de Monaco - respi
rando por toda ela). (NYC é mais humana,
mil vezes, do que São Paulo - numas é até
mais do que.o Rio). Mas sim, o Greenwich

Village, parte antiga da ponta da ilha, onde
o naice people costuma saracotear pra lá e

pra cá, entrando e saindo das lojinhas mais
incríveis do mundo. E um bairro fanny - é

O Hotel Roosevelt está na esquina da 45 o bairro gay da cidade. Gay, por sinal, é o

com a Madison Avenue e à sua diária varia que mais há em New York - eta cidade en-

dos 25 aos 90 dólares. Tem por perto de graçada!: levam tudo a sério. A moda por lá
I,500 apartamentos, fOI inaugurado em 1924 agora é endeusar o homem, em contrapar-
- e reformado em 77. Da janela dg me� tida a esse decadente movimento de liberação .

quarto davá, 'cIe ·c;ti(a com o edifício-da' Pàn . _! da mulher. Há um conjunto, chamado ViI-",..'
American. É um dos preferidos pelos brasi- Iage People qu'e canta uma música, MàtIfo'·"'�
Ieiros - o Leonel Brizola, tão logo foi ex- Man , que· está' sendo considerado oS.
pulso do Uruguai, refugiou-se ali, onde hino dos homens americanos, Eles são em

morou por uns tempos, Procurei-o a fim de sete e se apresentam vestidos da maneira que
entrevista cá pro jornal e' a informação foi a mais podem demonstrar possível rnasculini-
de que o Mister Brezola já tinha deixado o dade: de boxeur, de indio, de motoqueiro
hotel .e se instalado em apartamento - se é todo em couro, de estivador e assim por
ou não verdade, não sei, o que sei é que não diante. Só que ao final da apresentação, é

cruzei com o homem. No entanto, no saguão quem mais pode: todos desmunhecam da

do hotel a sensação que se tinha era a dê maneira mais universal e conhecida."

que, volta e meia, éstávamos no Brasil tal a

quantidade do português gritado por tudo

quanto é canto. (Como é escandaloso o bra
sileiro no exterior!) Pelas proximidades do

Roosevelt, pela rua 46 e mesmo pela 45

encontra-se muita loja onde o português é a

língua oficial - e onde os brasileiros, cai ta

dos.i compram tudo bem mais caro: também,
o que é que querem?, estão pagando o preço
do intérprete." Na 45 há um restaurante

ótimo onde se pode matar a saudade- do fei

jão, o Restaurante Brasília - fica quase es

quina da 5,a Avenida.

x-x-x

A Sra. Nélia Tasso Pinho
em sua confortável resi
dência em Laguna, rece

beu convidados para um

grande jantar, quando'
comemorava seu aniversá
rio. Nossos cumprimentos
a Sra. Tasso Pinho.

x-x-x

A Sociedade Hípica Cata
rinense que está funcio
nando no Centro de Ins
trução

. Policial" MilItar,'
dentro de alguns dias
inaugura sua nova sede,
no Córrego Grande.

)

Revistas especializadas, filmes bem a. pro
pósito, out-doors dizendo que "Você' está na

terra do Homem" e coisas assim dão bem
uma idéia desse novo e revigorante american

way of Iife identificado através de brinqui
nhos: do lado direito o cara demonstra estar

comprometido, do outro, disponível. E haja
brinquinhos.. ,

E 'as lésbicas não deixam por menos e se,'
incorporam com armas e bagagens (e expe
riências científicas pra ter filho sem a parti
cipação masculina) a esse movimento cada
vez com mais adeptos - inclusive o Gover
nador da Califórnia, solteirão nos seus 40 e

tantos anos, é ativo defensor do gay
liberation. E o seu hino oficial, por onde

quer que vá, é o tal do Macho Man ...

o americano respeita o próximo com uma

seriedade que emociona. Levam absoluta

mente a sério essa história de direitos huma

nos. Um exemplo, eu vi: estava no cinema
assistindo a vida da Jackie (interpretada por

Jacqueline Bisset - tendo o Anrhony Quinn
fazendo o Onassis) quando,. mal as luzes se

apagaram, três carinhas, dois rapazes e uma

guria, mais que depressa passaram a mão

num cigarro de maconha, colornbian mari

juana, acenderam e passaram a fumar. Se

vocês pensam que os outros espectadores se

tocaram, qual nada - cada um na sua:

menos eu que fiquei de olho na dos outros

que era pra sacar a reação. E nada. Dias

depois vi dois outros queimando um fumo

plena 5, a Avenida com guardas pelas .proxi
midades. E novamente, nada vezes nada a

. não ser claro, o barato em suas' cabeças.
Õ mesmo acont�ce no é��traI Park, no i�te
rior dos carros estacionados, enfim, sem pro
testo de quem quer que seja, Há inclusive
um movimento muito grande nos Estados
Unidos com vistas a liberação da maconha
� com o endosso da Bety Ford que, dizem,
não dispensa um baseado. Se bem que ela

gosta mesmo é de drogas e bebidas.
*

Sabem quanto ganha um policial em New
York? Desses que fazem � ronda das mais

diversas bocas? Nada menos do equivalente a

22 mil cruzeiros. Ah, então é porisso que

aqui o policiamento é mais do que perfeito,
exclamei. Aliás, NYO é a 16" cidade mais

�iolenta aos Estados Unidos. Incrível, não?
Também não acreditei - mas me garanti
ram.· A mais violenta é New OrIeans, justifi
cada por ter sido colonizada por piratas dis

sidentes, Inclusive Chicago não' está mais

entre as cinco primeiras. As cidades mais. pe

rigosas são aquelas pequenas e entediadas,
onde as pessoas que não tem nada a fazer, a

não ser 'ver televisão, se divertem aplicando
aquilo de ruim que acabou de passar nos

s�us vídeos.

(Amanhã ainda tem New York),

ÁRIES - Novas e propícias
amizades, properidade pro
fissional, financeira e social
e muito otimismo quanto a

uma vida tranquila e feliz
em próximo futuro, é' o que
lhe indica o fluxo astral do
dia.
TOURO' - Felizes contatos
com pessoas de posse finan
ceira elevada e elevação de
sua condição material, é o

que denota o fluxo astral de

hoje para você. Boa dispo
sição para o trabalho e me

lhora total de saúde,
GÊMEOS - Algumas per
turbações passageiras na

vida doméstica e depressão
psíquica estão' previstas .pa�a
você neste dia. .Aja com

calma e auto-confiança, que
tudo tende a dar certo: Me
lhora da saúde e das chan
ces gerais.
CÂNCER - Tome muito
cuidado com falsas' notícias,
com enganos e com o trato

com pessoas de má con

duta, neste e nos próximos
dias. Contudo, haverá
muito progresso mentál e

terá sucesso em assuntos
ocultos.
LEÃO � Enormes probabi
lidades de realizar suas mais

antigas esperanças e desejos
se apresentarão neste dia.
Terá também, aumentos de
lucros e muito progresso
profissional. Otimo às novas

amizades e ao amor.

VIRGEM - Muita atividade
.

profissional e êxito nos ne

gócios e novos empreendi-
mentos sociais, estão pre
vistos para você -neste dia.
Otimo estado mental o que
lhe dará mais rapidez ao ter

que tomar decisões impor
tantes.
LIBRA - Evite revelar aos

demais os assuntos que
dizem respeito somente a si
mesmo. É um bom dia para
ganhar dinheiro em propa
ganda e na imprensa falada,
escrita e televisada. Êxito
amoroso e em viagens.
ESCORPIÃO - Devetá,
neste dia, evitar o nervo

sismo e a importância, pois
poderia, vir a sofrer perda
de amigos e até mesmo' de
dinheiro. Pense somente em

coisas sadias e procure viver

com mais otimismo, Cuide
da saúde,
SAGITÁRIO - É um ótimo
fluxo astral o deste dia para
entabular novas associações
e para ganhar em negócios
'realizados junto ao sexo

oposto. Boa saúde e exce

lente disposição ao trabalho
e conversações. Pode amar.

CAPRICORNIO Otimo
fluxo astral para tratar de
negócios relacionados com

líquidos de um 'modo geral
e com produtos de petróleo.

O sucesso profissional lhe
sorrirá e as chances de
prosperidade financeira se

apresentarão,

AQUÁRIO - Muito sucesso

em viagens, no trato com

familiares e amigos estã
previsto para você hoje, A

elevação mental será evi
dente hoje e seus conheci
mentos profissionais se exal
tarão. Tranquilo à vida con-

jugal.' .

PEIXES - Mente sempre
alerta e voltada ao pro
gresso de um modo geral,
muita disposição para o

trabalho e negócios ou em

preendimentos imobiliários e

bastante tranquilidade na

vida familiar e amorosa está
previsto para hoje.

SOCIEDADE· ASSISTENCIAL SÃO VICENTE
CASA PAROQUIAL DA

CATEDRAL DE FLORIANÓPOL'IS

CAMPANHA
tOO
AGASALHO

/

Inverno de 1978
DE IRMÃO PARA fRMÃO

Entregar os donotivos
nas Paróquias ou

cosescotelros e
.

jovens representando'
grupos vinculados a'

Campanha!'

.

Minore o frio de um pequenino e

Deus te aquecerá o coração.
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BOLSA·

Antes de fazer suas
compras, consulte esta tabela

comparativa de preços fornecida

pelos supermercados de Florianópolis.
Ela lhe possibilitará fazer mais economia,

escolhendo os estabelecimentos onde
. os preços'são mais baixos.

LATICfNIOS .COMPER SOBERANA ODIVAN PFUENTZEN. FECOAGRO P.AÇÚCAR RIACHUElO COBAl

Manteiga Frigor - 200g 10,10 10,80 9,50 9,80 10,50 10,i5 10,80 10,35
Margarina Primor - 400g 9,59 8,50 9,20 8,30 9,54 9,75 .8,95 9,34
Margarina Flor - 400g 12,15 11,50 13,00 12,50 13,05. 13,35 11,88
Leite 4,70 4,70 4,70 4,70 4,70 4,70 4,70 4,70
Iogurte Danone - natural 4,15 4,30 4,20 4,20 4,14
logo Chambourcy - natural 4,70 4,80 4,35 4,20 4,60 3,97
Iog. c/fruta 4,80 5,00 4,80 4,85 4,79 5,10 4,60 4,60
Queijo Prato Frigor - 500g 41,60 39,70 40,20 41,50 42,00 37,02
SALGADOS

Carne Seca 55,00
.

49,00 55,00 54,00 50,00 56,00 56,00
Costela Salgada 35,00 35,00 36,00 35,00 37,70 35,00 42,00 35,00
Toucinho 25,00 27,00 26,00 25,50 24,69 30,00 28,00 26,00
Linguiça Mista Frigor 32,00 . 31,00 �5,00 33,89 36,00 38,00 32,00
Linguiça Mista Eliane 33,00 31,00 30,00 31,00 33,89 36,00

.

38,00 30,00
Linguiça Eliane - Beliscão 26,70 25,76 27,00 28,50 43,93 46,00 50,00 44,00
Linguiça Sadia - Calabresa 33,50 31,50 30,00 31,00 35,22 33,50 37,50 30,50

Ingrediente p/feijoada - Ik 45,50 44;00 47,20 46,50 49,37 44,20 48,00 42,00

HORTIGRANJEIROS

Ovos Vermelhos 16,40 16,00 16,50 16,00 15,04 16,70 15,70 15,72.
Ovos Brancos

.

15,40 15,90 15,00 14,30 14,85 15,63 15,02
Alface 2,59 2,70

.

2,50 2,00 2,10 3,00 2,4ã
Tomate 8,50 9,00 6,50 9,50 11,00 9,50 9,80 10,00
Cenoura 5,50 6,00 5,30 6,50 5,00 8,90 4,90 7,00
Vagem 8,50 9,00 7,50 7,50 7,00 14,10 8,00
Pimentão (4) 6,00, 5,50 5,00 5,50 8,00 9,50 .5,90 6,00
Beterraba 8,00 8,50 7,50 8,00 9,10 8,90 8,00
Aipim 3,50 3,60

�

3,70 4,00
Pepino (3) 7,50 7,00 6,50 6,00 6,00 9,40 7,50
Cebola 18,00 18,50 17,00 16,00 16,00 14,50 11,30 15,66
Alho (6) 9,00 8,00 9,50 11,30 9,00 14,80 9,60 9,10
Batata-inglesa - 2kg 1,6,50 15,80. 18,30 17,50 14,85 20,00 17,80 15,66
Couve-Flor 10,50 11,00 12,00 10,00 10,00 15,80 9,00
Tempero verde 1,50 1,00 1,60 1,50 1,50 1,50 2,00 1,50
Chuchu (4) 5,50 6,50 6,00 5,00 8,00 6,50 5,80 8,40
Repolho 6,50 6,00 5,50 4,50 5,50 7,20 6,80 7,00

FRUTAS

Limão (8) 5,00 7,00 5,50 6,30 8,00 e.so 5,90 7,00
Laranja comum (8) 8,00 10,00 7,50 7,50 8,00 6,80 10,00
Laranjil-Lima 9,00 7,00 8,50 '12,00 5,80

.

Laranja KiKi - 2kg 11,50 10,00 9,50 9,80 5,80
Banana 7,00

' 5,00 4,6Ô 5,00 5,00 6,00 4,00 4,00
Pera Argentina 4,00 4,50 3,50 5,00 4,20 4,40 4,95
Maçã Vermelha 3,50 3,50 4,00 4,50 4,50 3,90 3,90 3,96

'Abacate 4,20 4,00 6,00 5,00 6,00 6,00 3',50
.Aba�_.,��, ___ 12,50 - 13,00 11,50 "13,00 12,00 14,80 14,76· 13,20
Melão I 22,00 19,00 22,40 18,00 15,70 za.so 2420:,:-';:

[ii"�
j j\ 11 • �

CEREAIS

Arroz Capital - I kg 10,80 10,10 10,08 10,20 9,90 10,00 lÔ,08
Arroz Soltinho - 5kg 51,00 49,80' 50,40 50,20 49,50 50,20 50,40 49,30
Feijão Vermelho Aas 9,87 9,90 9,76 9,80 9,77
Feijão Preto 8,96 8,80 9,30 8,76 8,50 9,50 8,97 7,86
Farinha Mandioca 7,20 6,50 5,90, 5,60 6,24 5,90 9,10 4,26
Farinha Trigo Primor 13,70 13,75 15,95 15,50 13,28 13,78 16,90 12,55
Farinha Trigo Única 14,75 14,70 14,7.5 15,00 12,08 18,75 11,4�
Farinha Trigo Flor 17,50 19,00 19,50 19,50 19,00 21,90 20,55
Fubá 4,80 4,50 4,70 4,85 5,50 4,35 6,35 5,70

Canjica Granfino 11,50 9,70 I 7,90 9,90 9,22 11,76

MASSAS

Spaghetti Stein 5,80 6,10 4,90 5,90 5,27 5,61 7,30 5,31
Pastinhas Stein 2,75 2,50 2,80 2,40 2,59 2,75 2,60
Massinhas Ádria 4;15 3,85 4,10 4,10 3,84 4,70 4,69 3,35
Soltinho Ádria 9,49 10,20 10,20 10,30 9,88 10,28 -' 11,90 9,66
Macarrão Caseiro - Saltimboca 12,50 11,50 11,70 12,00 13,43 10,51
Talharim Caseiro - Coroa 12,37 11,00 12,70 - 12,70 13,60
Massas Isabela 10,50 .. 9,42 10,150 10,60 9,88 10,60 11,38

CAFÉ E ALIMENTAÇÃO INFANTIL

Café 64,80 64,80 64,80 64,80 64,80 64,80 64,80 64,80
Café Pelé - solúvel médio 25,30 23,10 25,50 25,90 24,97 25,40
Café Cacique - lata IOOg 25,50 25,50· 26,50 25,90 26,77
Nescafé (vidro) - 200g 53,10 49,50 54,00' 51,40 53,52 51,35 53,74
Nescafé - 50g 14,20 13,70 14,90 13,60 14,88 13,90 13,4.0 15,03

. Nescau - 500g 23,00 25,57 23,50 23,50 24,93 21,20 21,30 22,87

Toddy - 200g 15,75 14,50 15,50 15,60 15,02 13,40 16,35 14,6,2
Leite Ninho 28,00 26,50 24,50 25,80 26,30 25,40 25,48 26,10
Farinha Láctea 16,40 15,10 17,80 16,50 15,39 14,90 16,32 15,90

Nestogeno 31,70 29,30 29,30 29,75 29,00 29,20 29,99 29,58
Maizena - 200g 2,70 2,65 2,45 2,50 2,60. 2,60 2,B6 2,92

. Alimento Infantil �rber 6,80 5,55 6,80 6,30 6,01' 6,35 6,52 6,08

LATARIA

Azeite Primor 16,40 16,40 16,40 16,30 16,40 16,40
Óleo de Soja Violeta 16,40 16,20 16,30 16,40 16,30 16,30 16,40 16,25
Ervilha' Jurema 7,90 5,45 5,85. 5,90 4,70 5,60
Salsicha Swift 10,50, 10,30 11,90 12,30

'

9,96
.

10,30 9,97 10,27
Extrato Tomate Elefante 12,80 12,50 12,70 5,37 5,15 6,75 5,18
Leite Moça 13,90 14,20 12,50 12,60 11,27 I 13,90 14,90 12,18
Creme de Leite Nestlé 12,50 13,00 14,90

.

14,60 13,12 13,80 12,50 13,04

Pêssego em calda (Spat) 23,40 23,00
'

22,90 23,00 _22,02 22,80' 23,70 20,45

Abacaxi (Spat) 22,50 23,00 23,60 22,10 -

Pera (Agapê) 22,50 22,50 21,00 24,78 24,96

Ameixa (Etti) - 400g 22,30 19,80 22,40 22,50

BEBIDAS

Coca-Cola (litro) 6,50 ·6,46 6,50 6,45 ,6,47 6,50 5,45

Cerveja Brahma (garrafa) 9,40 8,30 7,90 7,90 8,63 7,95 9,25
Guaraná Brahma 2,50 2,02 2,10 2,40 2,23 3,90 2,60
Refresco 3,20 2,75 2,90 2,80 3,43 3,56 2,97 3,22

Água Mineral da Guarda 1,75 1:60 1,55 1,60 8,30-' 7,80 0,75

LIMPEZA E HIGIENE

Pinho Sol (pequeno)' 9,15 9,30 11,30 8,50 11,11 8,80 10,98 10,84

Sabão gaúcho - 200g 2,90 3,10 2,90 3,50 3,18 3,60 3,68 7,20

Sabão de Coco - 200g 4,20 5,30 5,80 4,50 2,04 2,60 5,20 3,93
Acool 16,80 13,00 15,00 17,00 14,17 16,10 15,40 13,04

Sapólio Radium - 300g 6,80 7,10 8,20 5,70 7,36 7,35 6,46 7,78
Viva - 500g 16,40 17,00 16,30 ""- 16,50 18,76
Alba 12,00 11,45 12,45 11,40 11,47 12,80 12,70 .12,17
Orno 18,90 19,30 18,50 17,80 19,47 18,20 19,95 19,23
Véo 12,50 13,00 13,90 13,80 12,20 15,80

Papel hig. Delsey 4,20 4,79 :4,40 3,95 - 12,75 8,80 10,96

Papel hig. Ás - c/4 rolos 9,90 10,40 9,80 11,60 14,08 11,40 14,80·

BELEZA

Xampu Johnson's (grande)
-

59,60 54,00 48,60 52,40
Pasta Gessy - lOOg. 7,30 7,93 7,�0 7,20 6,30 8,76
Pasta Kolynos - IOOg nO 7,50 7,70 9,70 1,40' 9,20 7,20 I

Sabonete Lux - 90g 4,30" 4,10 5,00 f,8o 5,14 5,31

OUT80S

Vinagre 6,00 7,50 7,20. 5,60 7,67 7,90 6,30 7,47
Maionese Hellmann's 500g 18,50 18,00 19,50 19,20 19,79 18,80 19,95 20,34
Mostarda Cica.

\, .

10,50 9,80 10,50 10,60 8,50 8,76
Banha 22,50 21,00 20,50 22,00 24,45 26,00 22,40 23,58

Açúcar União 31,50 31,00 30,50 27,90 30,76 31,80 31,00 30,90

Açúcar Diana 3-1,50 - 31,00 32,50 30,80 31,00

A FUNDAÇÃO HOSPITALAR DE SANTA CATARINA, torna público, para conhe'cimento
dos interessados, que receberá propostas de firmas habilitadas preliminarmente, nos

termos da lei 5.089 de 3,0.04.75, até as 12 horas do dia 20.06.78, para aquisição de Gêneros
Alimentfcios, destinados ao Hospital Geral e Maternidade\Tereza Ramos - Laqes - SC.

O Edital encontra-se afixado no- prédio da Admlnlstraçâç.Central à rua Irmã Bernwarda
s/n.> - F lorianópolis, Santa Catarina, onde serão prestados os esctarectmentos necessários
e fornecidas as cópias do mesmo.

TOMADA DE PREÇOS H.O 044/78
.
AVISO

Florianópolis, 01 de junho de 1978
Alcino Vieira

Diretor do Depto. de Administração
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..,"r TOMA_DA DE PREÇOS H.O 045/78
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A FUNDAÇÃO HOSPITÃlAR DE SANTA CATARINA, torna público, para conhecimento

dos interessados, que receberá propostas de Fi rmas habilitadas preliminarmente, nos

termos da lei n.O 5.089 de 30.04:75, até as 12 horas do dia 20.06.78, para aquisição de

Gêneros Alimentícios (Galeto).
O Edital encontra-se afixado no prédio da Administração Central à rua Irmã Bernwarda

s/n.o- Florianópolis- Santa Catarina, onde serão prestados os esclarecimentos necessá
rios e fornecidas as cópias do mesmo.

Florianópolis,Ol de junho de, ':1978

Alcino Vieira
Diretor do Depto. de Administração
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. FUNDACAO HOSPITALAR DE SANTA CATARINA

TOMADA DE PREÇOS - EDITAL H.o 10/78.IMB

AVISO

A COMPANHIA DE DISTRITOS INDUSTRIAIS DE SANTA CAT-ARINA- CODISC, torna

público, para conhecimento dos i nte ressad os que se acha aberta a Tomada de Preços
EDITAL n.o 10/78-IMB, para a ex -ecuçáo de obras de drenagem naVia Arterial Secundária I
- VASo - do Sistema Viário Básico de Imbituba, com prazo para entrega das propostas
marcado para as 10:00 horas do dia 16 de junho do corrente ano, na sede da Empresa sito
na Avenida Brito Peixoto s/n.v, em laguna.

Cópias do Edital e maiores esclarecimentos poderão ser obtidos no escritório de

Imbituba, sito na rua Duque de Caxias s/n.o" no horário das 8:00 às 12:00 e das 14:00 às
18:00 horas, de segunda a, sexta-feira.

laguna, 06 de junho de 1978.

A DIRETORIA

*.

FESTA DE SA.NTO'ANTÓNI·O

A Paróquia de SantoAntonio convida a comunidade flo

rianopolitana, a participar das barraquinhas que se realiza

rão nos dts 9, 10 e 11 de junho, onde haverá muitas pren-
das, comes e bebes.

•
.

Local: Rua Padre Roma em frente a Igreja de Santo An

tonio.
Aos fiéis interessados na trezena de Santo Antonio, lem

bramos que seu início se dará no dia 1/06 até o dia 13/06.
Contamos com a colaboração de todos. As prendas po

derão ser enviadas para os sequintes locais:
Fio Boutique ,- Av. Mauro Ramos, -135

, Kete Merlin - Hua Urbano. Salles, 21.

._

PROGRAMAÇAO
.

,

FM, GUARUJA .

PARA GRAVAR
SEXTA·FEIRA. 13.00 HORAS

AMIGOS DA WEA·

DANCE DANCE DANCE/Chie
RUNNING ON EMPTY/Jaekson Browne,

THE ROAD/idem
VOU REALLY GOT MElVan Halen

JAMIE'$ CRYN/ldem
_ SÃO PAULO/Chie
VOU CAN GET BY/Idem

SHAKI TOWN/Jaekson Browne
LOVE NEEDS A HEART/ldem

NOTHING BUl TIME/Idem
ON FIRElVan Halen

RUNNIN WITH THE DEVI L/Idem
.

EVERYBODY DANCE/Chie
EST CE QUE C'EST CHIC/ldem

THE LOAD OUT/Jackson Browne
STAY/ldem

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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HOJE NA TV

Cultura 6
11:20 - TV Educativa
11:45 - Aula de Inglês
12:05 - Sawamu
12:30 - Diálog.,
12:40 - Jornal
da Tarde
13:00 - Bola em Jogo
13:30 - Cinema 6

(A Sedutora)
15:00 - Viagem
ao Fundo do Mar
15:50 - Reino Selvagem
16:15 - Celso 78
17:25 - Joe O Fugitivo
17:50 - Aventuras
de Saturnino
18:25 - Ultra Seven
19:00 - O Bom Baiano
20:00 - Roda de Fogo
20:40 - O Grande Jornal
21:00 - Clube dos Artistas

.

23: - Escócia x Irã

13:30 - Escrava Isaura

14:00 - Homem Aranha

(Ataca O Rinoceronte)
14:30 - Super Robim Hood

(O Senhor de Netuno)
15:00 - Estoria de

Elza (Os Invasores)
15:45 - Beleza e

Dureza (Vamos ver TV)
16:15 - Faixa Nobre

(Seres do Amanhã)
16:45 - Hazel (Como
Expulsar um Hóspede)
17:30 - Sitio do

Picapau Amarelo
18:05 - Maria, Maria

18:40 - H.B. ·78

(Treme Treme)
18:50 - Te Contei?

19:35. - Bola na Rede
19:40 - Jornal Nacional

20:05 - O Astro

20:55 - Sexta Super
(Brasil 78)
22:00 - O Pulo do Gato

22:45 - Jornal Amanhã
23:00 - Copa do Mundo

(Escócia, x Irã)
01:00 - Sessão

Coruja (Drama
na Págima Um)

A Mulher do Desejo, de Carlos Hugo. Christensen.
I

Na VEJA desta semana, tudo
sobre a Copa ("A Argentina da
TV"), incluindo os esforços de
Videla para mostrar ao mundo
um "país feliz e em paz", maté
rias sobre a vitória de Maluf, o

,candidato dissidente, em São
Paulo, sobre a política nacional
("Um mês de trégua");' sobre. as

negociações entre patrões e gre
vistas, críticas de cinema, mú
sica, literatura,' etc. Por Cr$

'25,00.

o Mercadu da Fome (as ver

dadeiras razões da fome no

undo); Susan George; Paz e

erra; 306 páginas; Cr$ 120,00
O povo é a força econômica

mais representativa. E é o povo

que passa fome. Ou, para ser

os mais precisos, só os pobres
assam fome. Quem é o la
rão? Eis uma pergunta perfei-
amente respondida neste livro
e Susan George, graduada no
mith College, licenciada em

ilosofia na Soborne. As mul

tinacionais detém o controle
dos alimentos, fazem o uso que
melhor proveito lhes der e se

mantém donatárias do 'povo.
Vale repetir, também, a adver
ência contida na contra-capa:
'Se o leitor deste livro resolver

ê-lo de um só fôlego, vai de

orar cerca de seis horas para
azê-lo. Ao terminar a leiturà,
oderá ter certeza de que, nes

as seis horas, duas mil e qui
hentas pessoas morreram ao

edor do mundo".

"007 contra o homem com

a pistola de ouro",
de Guy Hamilton.o que há para ver no cinema

geiro da' Agonia, com

Reginaldo Farias. Censura
18 anos.

Busch - Às 20h, Tem

Folga na Direção, com
Cyll Farney. Censura 18
anos.

Mogk - Às 20h, �e
Chamam de Destruidor,
com Peter Cushing. Cen
sura 18 anos.

\

FLORIANÓPOLIS São José Às
\
15,

Cine Cecomtur - Às l4,.19h45min, e 2lh45min e

16, 19h45miR e 2lh45min, Coral - À� 15,20 e 22 ho

A Mulher do De sej o - ras, Lúcio Flávio - O

Dirigido por Carlos Hugo Passageiro da Agonia -

Christensen. O roteiro é Filme dirigido' por Hector

baseado numa' frase de Babenco, narra a trajetória
Coleridge e num aponta- de Lúcio Flávio Vilar Lí

menta deixado entre seus rio, bandido que morreu

papéis póstumos por Nat- aos 31 anos, assassinado
haniel Hawtorne. Foi rea- num presídio do Rio de

lizado pelo diretor e dialo- Janeiro. É a história da

gado por Orígenes Lessa. violência policial brasi

.Ieira. Sua morte coincide, ..

com o nascimento e ascen

são do Esquadrão da

Morte. Este filme abre um

debate 'sobre o arbítrio, a

violência, .a tortura, a lei.

. Nó elenco: Reginaldo Fa

rias e Ana Maria Magalh
ães. Censura 18 anos.

Ritz - Às 17, 19h45min e"
21 h45min, 007 Contra o

Homem com a Pistola
de Ouro, com Roger
Moore fazendo o papel de

James' Bond e Britt Ek

land. A direção é de Guy
Hamilton. Censura 10

anos. '

Rqxy - Às 14 e 20 horas.

I. o filme: "A Fúria do

'Dragão Negro", com

Weng Tsao She e Sun Bin;
2. o filme: "Flávia, a freira

muçulmana, censura 18
. anos.

Jaiisco - Às 20 horas, O

Incorrigível, com Jean

Paul Belmondo ,e Capuc
cine, censura: 14 anos.

Glória - Às 20 horas,
prcgrarna duplo: 1. o filme
- A Trama Macabra, com

Kareen Black e Bruce
Derne, censura: 18 anos;
2.0 filme: "Agarra-me se

puderes", com Burt Rey
nolds e Sally Field, cen

sura: 18 anos.

Rajá - Às 20 horas, A es

curidão é amiga da

morte, com George Hilton

e Femi Benussi, censura:

18 anos.

Coligadas 3
11 :50 - Abertura
12:00 - Tom e Jerry
12:30 - Jornal Hoje
12:45 - Copa Brasil

.

13:00 - Jornal

Hoje (nacional)
LAGES
Cine Marrocos - Às 20h,
Visitante dá Noite. Cen

sura 18 anos.

Marajoara - Às 20h, O

Crime do Zé' Bigorna,
com "Lima Duarte e Leide

Francisco. Censura 18

anos.

Tamoio - Às 20h, Xicá da

Silva, com Zezé Mota;
Vai mor Chagas, Altar e

Elke Maravilha.
. Ave�ida - As 20h15min,
Trovões e Relâmpagos,
com David Carradine.
Censura 14 anos.

O elenco é desconhecido:
José Mayer, Vera Fajardo,
Palmira Barbosa, José
Luiz Nunes e Neimar Fer

nandes. Um velho rico

deixa, no seu testamento,
sua casa e outros bens a

seu sobrinho e à esposa,

que apenas conhece por

fo,tografia. Ao se mudar

para a casa,' enco ntrtrrn

um sombrio mordomo,

que o testamento proibe
dispensar. Estranhos fatos

começam a acontecer.

Censura rs anos.

CONTESTÀDO, "um jornal
independente, que' luta pelas li
berdades democráticas e em

.favor das classes populares",
, volta às bancas (n.? 4), ao

preço de Cr$ 5,00, falando

sobre a violência policial no Es

tado, os milhões gastos pela
Dicesc e as "manobras do Go

verno para 'impedir a verdade",
uma entrevista com Plínio

Marcos e muitas outras maté- , BLUMENAU
Cine Blumenau - Às 20h,
Lúcio Flávio - O Passa-

A peça é apresentada pelo Grupo Galpão.

No TAC, uma peça para
�"", �I

criançãs: ��Pl&ft,""
o Fantasminha".

,�,

(li
Sábado-e domingo
Tunísia, rua Felipe Schmidt,

'

43 - Ilha e Indiana, rua Fúlvio Aducci
988 - Estreito.
Diariamente
Das 8 às 23 horas, Ouro, rua Felipe
Schmidt, 53 e Noturna, rua

Felipe SchIfi1âr, 8 - Ilha.
Das 7 às 22 horas, Medical, rua

Coronel Pedro Demoro, 2.028 e das
8 às 24 horas, Nacional, rua Santos

Saraiva, 902 - Estreito.
Permanente

Vitória, Praça XV de Novembro

FAlL\1ÁCIAS
DEO Grupo Galpão estará apresentando, nos dias 10, II,

17, 18, 24 e 25 de junho, no Teatro Álvaro de Carvalho

(aos sábados, às 16 horas, e nos domingos, às 10:30 e

l6hs), "Pluft, o Fantasminha", um clássico da literatura \n
fantil de Maria Clara Machado. A direção é de Fernando
Luiz Andrade. No elenco: Elizabeth Menezes, Cidinha Tei
xeira, Ney Luiz, Eliete D'Ávila, Luiz Carlos Conti, Al

berto Curcio, Aldo Noronha Filho e Francisco Carlos.

HOMEM - Edição de junho
'traz o melhor de "Playboy".
Muito excitante o ensaio foto

gráfico "As Irmãs", onde apa
recem, à vontade, nada menos

do que nove duplas e um trio

de irmãs, entre elas, Áudine
Müller, Maria Lúcia Dahl e

Lucélia Santos. A seção Ficção
está excelente, inclusive com

Graham Greene e Carlos
I

Eduardo Novaes que, respecti-
.

vamente, assinam: "O Fator

Humano", uma história séria e

ao mesmo tempo divertida;
"Uma' Miss para Evaldo�',
conto muito divertido e que
conta a obsessão de' Evaldo por
Miss. A reportagem do mês fo
caliza o discutido caso do ban

queiro David Graiver e o seu

desaparecimento, num trabalho
de Ricardo Urioste.

PLANTÃO

CLUBESNova - De junho traz receitas
de como ter um bom sono, o

que fazer contra a insônia;
também .diz quantas horas de
sono você realmente precisa
para acordar lépida. Ainda

.

uma ginástica para você ficar

em forma. Sônia Braga, Sandra

Bréa, Irene Ravache e Maria
Cláudia: contam corno foi a sua

primeira experiência sexual. E
mais dois contos: "Monólogo
de Tuquinha Batista", de Ani

bal Machado, e "Galvez, O

Imperador do Acre", de Márcio

Souza. c-s 25,00.

CLUBE RECREATIVO 15 DE JANEIRO (Santo Amaro)
A Diretoria do Clube 15 de Santo Amaro, avisa aos seus

associados, que no mês de JUNHO, a BOITE, não estará fun
cionando.

,

Comunica ainda, aos participantes .da DANÇA TlplCA e

QUADRILHA, para o Baile Junino, no dia 24 de junho, que
os ensaios estão sendo realizados aos sábados a ,Partir das
20,00 horas e aos domingos, a partir das 14,00 horas.

No mês de Setembro, o Clube 15, trará o cantor atração
NELSON GONÇALVES.
CLUBE CULTURAL SOCIAL RECREATIVO E ESPOR"
TIVO 05 DE NOVEMBRO

.

Neste sábado, sensacional BAILE DOS NAMORADOS,
no Clube 05 de Novembro, com a' animação do CONJUNTO
OS ALUCINANTES, da cidade de Brusque. Muitas surpresas
para os namorados.

O baile terá início às 23,00 horas, e o traje é esporte.
Para o dia 18 DE AGÚSTO, REAL BAILE DA SAU

DADE, com o cantor FRANCISCO PETRÚNIO e seus 35
acompanhantes.
LIRA TÊNIS CLUBE

BOITE PARA A JUVENTUDE é a pedida nesta sexta
feira para os jovens do Clube da Colina. Início às,23,30 horas,
som mecânico.

No sábado BOITE PAKA CASArS, com o consagrado
CONJUNTO ALDO GONZAGA. Início às 23,00 horas.

,

Na segunda-feira, CINE LIRA, com mais um filme sensa
cional. Início às 20,00 horas.
BAIRRO DE FÁTIMA RECREATIVO ESPORTE CLUBE

Neste domingo, DlSC-DANCE, com início às 20,00 hs.
CLUBE CULTURAL E RECREATIVO LIMOENSE

O Clube Limoense, promove nest� sábado, BOITE PARA
A JUVENTUUt., com inICIO as Lj,W noras .. Som livre.

Associados não esqueçam da promoção do. dia 30' DE
JUNHO, sexta-feira, grandiosa SOIREÉ DE JUNHO, com o
CONJUNTO SANTA MARIA, de São Paulo. Show com Jode
de Luzes, Gelo Seco, Troca de Roupas e muita música para 'jo
vens e adultos. .

Peça infantil PLUFT "O FANTASMlNHA", será levada
a�sas�ociados do Clube, no dia,23 de JULHO(Domingo), com
InICIO as 16,00 horas, para a petizada associada do Limoense.
FLAMENGO ESPORTE CLUBE

seus associados mirins, participarem do CORAL INFANTIL
Os ensaios estão a cargo do Professor lido Serafim e sra.

Para breve estará funcionando o Instituto de Beleza Clube
Seis, que pretende atender aos seus associados.

As obras de ampliação da BOITE do Clube Seis, comi

nual1} em ritmo acelerado, para muito breve o seu funciona-
mento.

,

Faça suas refeições aos domingos e feriados no Restaurante
do' Seis, nos horários das 11,30 às 15,00 horas, ao preço de
55,00 por pessoa.

Ginástica Masculina e Feminina no Clube Seis, maiores e

melhores informações na Secretaria do Clube ou pelo telefone
44-4134 ou 44-2057.

Freqüente a SAUNA no Colosso do Estreito, os associados
dos cursos de Ginástica, ambos os sexos, poderão fazê-la gra
tuitamente. Para os não participantes dos cursos, o preço por
aplicação e de 20,00, com direito ao essencial para a SAUNA.

.

Foi sucesso a palestra do parapsicólogo professor Tarcizo
de Oliveira, proferida na quinta-feira, cujo o tema foi Interação
da Mente, Adaptação Mental, Desenvolvimento Mental e ou-

tros.
.

CLUBE 15 DE OUTUBRO
Neste sábado o Clube 15 da Conselheiro Mafra. promove

o BAILE DOS NAMORADOS, com a" animação do CON
JUNTO "A PRECE". Início previsto para, as 23,00 horas. O
traje é esporte.

No domingo, tradicional Domingueira, com o CON
JUNTO ESCORPIÃO, com início às 20,00 horas.
LAGOA IATE CLUBE

Festa para os Campeões - relação dos atletas campeões
dos Torneios de Aniversário' do Lagoa, nas seguintes modali
dades:

BASQUETEBOL: Campeão "Iate Clube"
José Mathias Knaben, Fernando Slovinski, Carlos Cunha,

Adilson Pires Nunes, Paulo Damiani Kotzias, Jorge H. B.
Filho, Cesar Augusto Ferrarezi.

Vice "LIRA TC"
Edison da S.Goes. João Carlos C. Rézis, Rodrigo de Car

valho. George Alberto Peixoto, João Lúcio Baracuhy, Daniel
Araujo e Fernando Santos.'

.

FUTEBOL SUIÇO - adultos - Campeão "Colornbia"
Vanderlei da Silva, José Carlos Oleiniski, Ernesto Ferreira,

Ademir Rafael Rosa, Elmo' Bittencourt, Hélio Manara Perez,
João Paulo de Andrade, Wilson J. Marcinko, Laureei Silva
Herval, João Carlos Borba, Norton Marcelino, Augusto Kurt
Saupe, Gladston Nicolazzi e Raul Gomes.

- Vice Campeões - "Argentina"
Alex -da Silva, Edelgizio Souza, Antonio dos Santos, Ri

card? Corsatti, José Kanben, Marco Motta Luz, Aldo Amadeu
Kuerten, Manoel Cordeiro, Silvino Mello FIlho, SIlvio Cazzo
natti, Mauro Roberto Capello, Hélio Sérgio Silva, Antonio
Abreu Irmão, Norton Lunardel1i.

FUTEBOL SUIÇO - Infantil _. Campeão "Chapecoense"
Marcelo S. Surnann, Sérgio Schmidt Arrude, Sérgio Dal

Grande, Adernar Madeira, Rodrigo Otávio Botelho, Mauro
Capella e Marco M. da Luz Júnior.

Vice-Campeão:
Carlos Cezar Vas Junior, Luiz Eduardo Andrade Marco

Aurélio dos Santos, Giovani Semann Marcelo de Àndra<le
Marcelo Bittencourt e Rafael Masseli,

'

A convite do LAGOA IATE CLUBE esteve visitando as

dependências do Clube, o General Toled� de Camargo, Co
mandante do Grupamento Leste Catarinense, em companhia do
Presidente Augusto Wolff, Dr. Cesar Amin e Dr. 10&0 ·E.
Amaral Moritz, quando na oportunidade participou 'da festa
den entrega de medalhas ao Campeões dos Torneios de Aniver-
sário do UC.

.

A COLUNA CLUBES ESTÁ SOB A RESPONSABILI
DADE DA ASSOCIAÇÃO DOS CLUBES RECREATIVOS E
SOCIAIS DE SANTA CATARINA.

Começa 'o I Simpósio de

Anestesia Pediátrica
Hospital Infantil Edith
Gama Ramos, de Florianó

polis. A programação cientí
fica consta de mesas

redondas e palestras, abor-:
dando os mais recentes

. avanços no campo da anes

tesiologia pediátrica. Espe
cialmente convidados, parti
cipam do Simpósio os dou
tores José Fabiano Gouveia
e José Carlos Ferreira Maia,
do Rio de Janeiro; Carlos
Parsloe,. de São Paulo; An- .

tonio 'Leite Oliva Filho, do
Paraná; e Martinha Ale
xandre Reis A. Silva, do
Rio Grande do Sul - al

gumas das mais destacadas
autoridades nacionais nesse

campo da ciência médica
'.

Começa hoje, no auditó
rio da Associação Catari
.nense de Medicina, às 9 ho
ràs, o I Simpósio Catari
nense de Anestesia Pediá
trica, promovido pela ACM
e pelo Centro de Estudos

Miguel Salles Cavalcanti, do

Franz Liszt,
'"' interpretado

por Leonard
Berman.

A Deutsche

Grammophon/Phonogram
. está lançando mais um

álbum de Franz Liszt, in-
. cluindo "Sonata para
piano em si menor", "Ve
neza e Nápoles" e "Valsa
de Mefisto", peças inter
pretadas ao piano por
Lazar Berman, com mes

tria e muita sensibilidade.
Sobre a Sonata em si me

nor, disse, certa vez, Ro
bert Schumann, que se

trata da mais significativa
obra depois das de Beet
.hoven e a mais importante
sonata para piano do sé
culo XIX. Nela "explo
dem", completa seu bió
grafo, Peter Raabe, "uma
imagem da terra, uma

vida humana". "Gondo
[iera", baseada na canção
."La biondina in gondo
letta", de Peruchini; "Can-'
zone", na canção dos gon
dQleiros "Nessun maggior
dolore, da ópera "Otello",
de, Rossini; e "Tarantella";
de motivo napolitano,

Palestras
sobre

Cria tividade

e Ilustração
O Departamento de As

suntos Culturais da UFSC,
com o co-patrocínio da

Aliança Francesa, promove
hoje e amanhã um Ciclo de

'palestras sobre Criatividade
e Ilustração. Palestrante:
professor Gian Cal vi , espe
cialista em artes gráficas,
que já prestou serviços à
TV Globo, a agências de

publicidade nacionais e a

várias empresas e institui

ções estrangeiras, entre as

quais a Unicef e a Randon
House. Local: auditório da

. Seção de Atividades Artísti
cas da UFSC. A palestra de

hoje começa às 20 horas e a

de sábado, às 10 horas. Ins
crições abertas na' CEE (Cr$
30,00 e Cr$ 15,00).

A Diretoria do Flamengo de Capoeiras, convida seus asso

ciados, para nesta sexta-feira, participarem daAssembléia Geral,
com início às 20,00 horas. Na oportunidade será apresentado a

. Prestação de Contas e Relatório de Atividades.
No sábado dia 10 DE JUNHO, sensacional BAILE DE

ANIVERSÁRIO, com o CONJUNTO COMPLEXO 10Ql, da
cidade de Criciúma.

O Baile terá início a partir das 23,30 horas, é o traje é
ALTO ESPORTE.

Mesas e Convites na Secretaria do Clube.'
CLUBE RECREATIVO 12 DE SETEMBRO

O Clube 12 de Setembro de Capoeiras, fará realizar no dia
24 DE JUNHO, sua tradicional FESTA JUNINA, o CO
JUNTO SERÁ OS FOLIOES. O início da Festa está previsto
para as 23,00 horas, o traje poderá ser esporte ou típico.
CLUBE RECREATIVO 1.0 DE MAIO.

O Clube de Barreiros, promove neste sábado (23,OOhoras)
e no domingofâü.Oõhoras) Soireés, com a animação do CON
JUNTO ECLlPSOM. O traje é esporte.
CLUBE RECREATIVO 06 DE,JANEIRO

Nesta sexta-feira, dia 09 de JUNHO, colossal promoção do
gigante do Estreito, com o BAILE DOS NAMORADOS. Para
animar o Baile o CONJUNTO CRISMA da cidade de Cri
ciúma. Como atração especial o CANTOR CAUBI PEIXOTO
"Superâtar". O início está previsto 'para as 23,00 horas. Reser
vas de mesas na Secretaria do Clube, ao preço de CR$ 100,00.

Excelente iniciativa do Clube Seis. dando oportunidade .de

formam o tríptico "Veneza
e Nápoles. A__l?r�meira
peça tem suas variaçôes
difusamente manifestadas.
A segunda compõe-se de
um brilhante movimento

para a mão direita, e de
uma conclusão. em trêrno

los, sugerindo bandolins.
Segue-se a "Tarantella",
com um Presto inicial, de

pois um Piú vivace, até o

Prestíssimo, com brilhan
tes cadências, surpreenden

.
tes arpejos e múltiplas
modulações sobre o mo

tivo da dança. A "Valsa

de Mefisto" tem uma

forma orquestral e pianís
tica muito conhecida.
Como um correlato do
demoníaco nas muitas

peças religiosas de Liszt, a

'obra apresenta um "mar

tellato", de uma seqüência
de pontos de órgão, que
possuem uma agressiva
poesia, lembrando as par
tes dos violinos, os movi
mentos dos arcos de Me
físto; uma veemente mo

. vimentação do motivo bá
sico dos dançarinos, -que
se orienta para o frenesi.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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o SECRETÁRIO VAI·

À ASSEMBLÉIA. MAS·
SAI SEM RESPONDER
",' ,

AS PERGUNTAS.
i

O deputado Francisco
Kuster, do MDB, chamou
ontem de "fim, do teatro" o

encerramento de uma con

fusa sessão da Assembléia
Legislativa, na qual compa
receu o secretário da Educa
ção e Cultura, Mário César
Moraes, atendendo a uma

convocação dos parlamen
tares para falar sobre os

problemasdo ensino.
O secretario, entretanto,

com uma explanação' de 2
horas e meia, onde falou
desde Produto Interno
Bruto até a privilegiada
condição de Santa Catarina
de "campeã brasileira de

pandorga", conseguiu fazer
o tempo passar e deixou sem

resposta II das 15 perguntas
formuladas pelo deputado
Waldir Buzatto - o autor
do requerimento que levou
Moraes à Assembléia. '

Desde às 13 horas as gale
rias já estavam tomadas, o

peliciamento foi aumen

tado, mas não houve tumul
tos: a maioria das quase du
zentas pessoas que lá com

pareceram, eram funcioná
rios da secretaria da Educa
ção. Isto valeu um comentá
rio irônico do deputado
Francisco Kuster: "Os fun
cionários tiveram.seus pon
tos dispensados para vir

aqui aplaudir o secretário".
Valdir Buzatto foi mais
longe: "O que assistimos
aqui hoje (ontem) foi uma

peça vexatória.
Nós fizemos interpelações

de acordo com o momento

político do ensino e tivemos
como respostas absoluta
mente nada. Essa sessão fi
cará 'l'tnij.t?ria. Faço aqui Q
meu ,r�pudlo. ao .medo da
verdade".

SONOLtNCIA
Mário Moraes, que che

gou à Assembléia Legisla
tiva às 10 para as duas,
acompanhado de sua mu

lher, mostrou-se visível
mente nervoso durante o

tempo em que leu explica-

O deputado Valdir Bu
zatto, do Movimento De-

•

mocrático Brasileiro e autor
" do requerimento de convo

cação do secretário da Edu
cação e Cultura do Estado
para depor sobre os proble
mas do ensino e do magisté
rio catarinenses, irritou-se
com a exposição de Mário
César Moraes,
classificando-a de "enfa
donha e sonolenta". Se
gundo afirmou Buzatto nos

bastidores, o secretário não
respondeu objetivamente
nenhuma das 15 perguntas
formuladas pela bancada do
MDB "por falta de coragem
e capacidade. Veio dar ve
xame e promover .esta pa
lhaçada que está aí". Para o

professor Júlio Wiggers,
presidente da Associação
dos Licenciados de Santa
Catarina, os argumentos
apresentados deram mais
uma prova "da incompetên
cia instituída no Governo".

No decorrer da sessão es

pecial de ontem à tarde,

Com a recusa da bancada
da Arena em prorrogar a

sessão de ontem da Assem
bléia Legislativa; onde o se-:

cretário Mário Moraes de
veria responder as perguntas
dos parlamentares, conti
nuam no ar algumas indaga
ções sobre o ensino em

Santa Catarina, que" se

gundo o deputado Valdir
Buzatto, "entre as coisas que
vão mal na administração
púb,l,ica, é a que vai mais
mal.

Algumas das perguntas
, sem respostas: a) "pretendo
saber, sr. secretário, se cons

tava do edital de concurso

dos professores, a brutal

exigência da desistência da

Nervoso, Mário Moraes falou lenta,
longamente (não faltou quem cochilasse),

sobre a educação no Estado desde 1.800, e

até dos cadernos e lápis que a secretaria
distribui. 'Mas respondeu apenas 4 perguntas.

"Fim do teatro", disse, quando ele
terminou, um deputado do MOB.

ções previamente elabora
das. Chegou mesmo a ter

uma crise de asma, tossindo
muito, e pediu a um dos as

sessores que lhe trouxesse
medicamento.

-Ele , de maneira lenta,
falou até de quantidades de

lápis, borrachas e cadernos
que a secretaria de Educação
distribuiu, para fugir às per
guntas. No plenário, dois

comentava-se pelos bastido
res que, enquanto o secretá
rio procurava ganhar tempo
lendo as respostas prepara
das dos quesitos contidos no

ofício de convocação, vários
assessores de Moraes esta
vam respondendo as per
guntas formuladas pelo de

.putado Valdir Buzatto.
Durante o discurso de

mais de uma hora do secre

tário sobre a situação do en

sino em Santa Catarina al

guns deputados não conti
nham os bocejos e precisa
vam circular através do ple-

.

nário para evitar o sono.

Apenas quatro deles procu
ravam fazer anotações para
possíveis interrogatórios.
Da parte da Arena, somente

,

quatro deputados perma
neciam atentos à apresenta
ção. Os demais preferiam
fícar afastados do plenário e

formavam as rodas de
bate-papos.

, ASSISTÊNCIA
"Em frente, Mário Mor

aes, os ingressantes de Join-

ação trabalhista, para
efeito de posse dos aprova
dos? b) quais as providên
cias que vêm tomando a se
cretaria da Educação com

relação à qualidade do en

sino, de vez que o. atual sis-
.

lema foi implantado em

1970, sofrendo, em 1976,
modificações que julgamos
para pior, com redução de
cinco para quatro aulas diá
rias, acarretando o desem

prego de cerca de 20% dos

professores de aulas minis
tradas? c) "Sabemos que a
rede 'escolar de Santa Cata
rina se ressente de' recursos

humanos, Por que motivo o

Governo do Estado põe ta
manhos obstáculos para

de�utados chegara%.I�uYB=
chilar, e houve momentos
em que a bancada inteira 'da
Arena se retirou. Muitos
parlamentares preferiram
tomar cafezinhos ou conver

sar pelos corredores da As-,'
sembléia a ouvir a cansativa

explanação do secretário,
que durante quase 10 minu
tos foi completada com mú
sicas sacras e projeção de

ville estão com Vossa Exce
lência". Estes dizeres figura
vam numa faixa de um

grupo de professores da ci
dade de Joinville que veio à

.Assernbléia Legislativa tra
zer apoio ao seu ex

coordenador regional de
educação. No momento da
entrada do secretário 'Mor-

,
aes à mesa do plenário, o

grupo articulou levantar a

faixa mas conteve-se, envér

ganhado, deixando-a es

condida entre as pernas.
Nas galerias do plenário,

a assistência era formada
basicamente por diretores e

funcionários administrati
vos que foram dispensados
do expediente normal da se

cretaria da Educação. Al
gumas moças recepcionistas
da SEC foram as primeiras a

deixar as dependências, que
estavam totalmente lotadas.
O próprio deputado Valdir
Buzatto lamentou a ausên
cia dos professores - "verda
deiros interessados no resul-

,

tado da sessão que visa tra-

que, os que sé submeteram a

concurso e, portanto, esta
vam perfeitamente habili
tados, tomem posse de seus

cargos? A que V. Exa. atri
bui o êxodo que se verifica
no magistério estadual? d)
Com que autoridade e ba
seado em que dispositivo Je-

. gal, V. Excia., sedáodireito
de opinar sobre a concessão

.. de licenças para tratamento
'de' saúde? Essa, não será
uma atribuição dos rnédi
cos? Por que V. Excia está
discriminando od professores
em relação aos demais
servidores? Porque V. Excia
e seus colaboradores não se

�

limitam a cuidar dos assun

tos educacionais, que estão a

"slides" coloridos de crian

ças excepcionais. Quando
seu tempo já se esgotava, o

secretário então decidiu res

ponder 'às questões do re

querimento de convocação.
Um dos Itens perguntava

da 'situação atual dos' profes
sores designados, que igres
saram com ações na Justiça
do Trabalho, "e daqueles
que continuam a prestar

tar dos problemas do magis
tério no Estado" - que no ho
rário em curso do 'aconteci
mento deveriam estar traba
lhando no exercício da pro
fissão.

O fato que muito impres
sionou os poucos professo
res presentes foi a aprovação
da bancada da Arena para
que o secretário tivesse pror
rogada por mais meia hora
sua exposição inicial. Em

s�uida, os gráficos foram
demonstrados, um filme
musicado -sobre a educação
do excepcional foi proje
tado, mas os deputados are

nistas abandonaram em

massa o plenário, causando
estranheza nos demais es

pectadores. Apenas o MDB
e a assistência das galerias
pacientemente assistiam a

tudo.
Somente ao final da ses

são foi que o secretário
Mário Moraes resolveures
ponder parcialmente às per
guntas formuladas pelos de
putados da oposição. Dois

merecer maior atenção, do
que verificar quantas fichas.
de licença estão sendo dis
tribuídas por mês ou por
dia? e) Por que razão os pro
fessores concursados estão
recebendo remuneração in
ferior aos que recebem por
aula ministrada e', muitas
vezes, sem habilitação legal?
f) Por que razão, muitas
coordenadorias regionais e

diretorias de Escolas são

ocupadas por pessoas
alheias' aos quadros educa
cionais, em prejuízo da edu
cação no Estado, impsdindo
um melhor desempenho por
falta de formação especí
fica? Que razão existe, para
perpetuar tais indivíduos

seus serviços sob a mesma

forma de emprego". A res

posta do secretário: "Os de

signados obtiveram um

êxito parcial e foram admi
tidos pelo regime da Conso
lidação' das Leis do Tra
balho. O Estado cumpriu a

determinação da Justiça. No
que diz respeito à indeniza
ção a ser paga, a Junta de

Conciliação e Julgamento
considerou o pedido insub
sistente por não haver efeito
condenatório. Isto embora a

Imprensa venha jogando o
,

magistério contra o Go
verno e a secretaria da Edu
cação".

Outra pergunta do reque
rimento foi sobre a situação
dos professores recém
concursados: "No mo

mento, todos estão no exer

cício de suas tunções't-c
respondeu Moraes. O secre

tário disse também que o in

quérito a respeito do desvio
de materiais no almexan
fado da SEC já está em fase
de processo, "pois
constatou-se que houve
furto e que o material era

receptado por comerciantes
de Florianópolis".

Moraes,' ainda respon
dendo ao questionário de
seis itens, negou que hou-

.

vesse desvio de verbas em

uma das Coordenadorias

Regionais e, durante 30 mi

nutos, fez um histórico da
educação em Santa Cata
rina, desde 1800, respon-

dendo ao item cinco, que
perguntava sobre "outros
assuntos atinentes à admi-'
nistração do ensino e das
normas administrativas em

vigor na secretaria", De:uijUi
série de 1,5 perguntas feitas
em plenário pelo deputado
Buzatto, o secretário da
Educação respondeu apenas
quatro, pois às seis horas da

,

tarde a sessão for encerrada,
embora a bancada do MDB

pedisse sua prorrogação: 18
parlamentares da Arena vo

taram contra.

requerimentos foram enca

minhados ao presidente da
mesa para solicitar a prorro
gação por mais uma ou duas
horas do prazo regimental
previsto para o encerra

mento da sessão, que era até
às 18 horas. A prorrogação
foi à votação mas a bancada
da Arena manifestou-se con

trária e alguns deputados
passaram a atacar-se mu

tuamente e asperamente.
O líder arenista, Nelson

Morro, ponderou várias
vezes que sua bancada es

tava satisfeita com a exposi-
I ção porque o' secretário

tinha respondido objetiva
mente o que pedia o reque
rimento de convocação, mas

o deputado Francisco Kus
ter, líder do MÓB, irritado,
afirmou que em quatro
horas o secretário não tinha
dito nada de importante e

que era o "fim do teatro".
No final, somente os funcio
nários da secretaria da Edu
cação saíram "contentes" e

defendendo o seu titular.

nos cargos? g) Por que ra

zão, a secretaria da Educa
ção persegue e pressiona os

professores que recorreram

aos Tribunais para assegu
rar seus direitos? Reivindi
car direitos será crime para o

atual Governo? Por que ra

zão, os professores que estão
na reclamatória trabalhista,
ganha nos tribunars, são Im-

pedidos de continuarem nos

seus cargos em comissão
uma vez que sua competên
cia foi demonstrada? Será
que o professor se tornou in-

competente por ter ganho a

ação judicial e por isso/não
se confia mais nele? Por que,
sr. Secretário, valer-se V.
Excia de tão sórdida chanta

gem?".

A concluséio dé um dep·utado: "Palhaçada".
,

E pára o professor Wiggers, da Alise, foi outra prova d.a "competência instituída no Governo",

Algumas das.inda9a�õ�s não respondidas
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UM ALUNO MORTO,
2 HOSPITALIZADOS

,

o diretor do Instituto Estadual
de Educação responde às perguntas

com evasivas. Mas alunos e

professores falam que foram
registrados vários casos, embora

não se possa falar em surto.

Até agora se cogitou na suspensão das aulas no Instituto

Não existe, perigo de surto,
. diz o diretor do Dasp

Tanto a direção do Instituto de Educação
quanto a Secretaria da Saúde negam um surto
de meningite naquele educandário, dizendo
ter conhecimento apenas de um caso isolado
da doença, que vitimou um aluno do curso

científico.

Entretanto, os alunos e professores do Ins
tituto comentam sobre um colegaque morreu

e dois outros que estariam hospitalizados.
O diretor do Instituto, Caetano Fachini,

mostrou-se bastante reticente, dizendo só
saber de um-caso, o do aluno que morreu: "De
outros não estou sabendo nada". Sobre a pos
sibilidade de um surto: "Não sei, não tenho
conhecimento". Sobre o tipo de meningite que
vitimou um de seus alunos: "Não sei, estou por
fora disto, um médico é que pode dizer me

lhor". Entretanto, ele garante que no colégio
não há perigo de contaminação, mas que "em
qualquer caso de dimensionamento da doença
que venha a ocorrer", receberá de imediato
orientação da secretaria da Saúde, com quem
está em estrito contato.

'At,éJo momento não foi cogitada a suspen
são-das aulas no Instituto, pois segundo Fa
chini, "não há necessidade, trata-se de, um

caso isolado, que não pode levar à contamina

ção". Também a doutora do colégio negou
o' perigo de contaminação da doença, pois,
conforme ela, "trata-se de meningite menin

goéócica, e este tipo só se transmite por con

tato. Assim, apenas os estudantes que estive
ram com o doente até às 10 horas da noite (ele
morreu às duas) é que devem se precaver. Para
os outros, não há perigo: isto não pega em

todo mundo".

O diretor geral do Departamento de Saúde

Pública, Osvaldo Vicorino de Oliveira, afir
mou que oficialmente ele só tem conheci
mento da existência de um caso de meningo
cóceomia no Instituto Estadual de Educação
- e fatal. Apesar de dizer que a secretaria da

�aúde, em 1977, descobriu mais 'casos do que
o notificado, ele assegura que se existissem
mais dos casos nesta escola, seria uma coinci
dência.

Oliveira explica que "a experiência já 'mos
trou que esta doença não se propaga nas esco

las. Em 1974, quando houve a epidemia, a

gente não observou nenhum caso secundário
em escolas, nem de meningite meningocócica.

"Nunca é recomendado o fechamento de
uma escola, quando há casos de meningite,
mesmo quando houve a epidemia de 1974",
diz Oliveira. "O que deve ser feito", informa,
"é tratar bem do doente precocemente, e a

família dever receber medicamento atravts de
química profilática - um antibiótico para er
radicação do portador". A meningite, a me

ningocemia e a meningite meningoc'ócica,
conta ele, "atingem principalmente a classe
social mais baixa, e a transmissibilidade
ocorre também em classes sociais mais baixas.

O diretor geral do DSP explica que existem
três formas desta doença: "Uma inaparente,
sem manifestação clínicas, a mais frequente; o

germe se localiza no órgão faringe e não tem

.importância clínica, mas epidemiológica, pois
transmite a doença. A outra forma é a cepcê
nica, que recebe o' nome de meningocócemia
e, de um modo geral, é a forma gravíssima da
doença, que alcança uma letalidade de 50 por
cento. A evolução é muito rápida. A terceira
forma é a meningite meningocócica, com o

comprometimento dos evoltórios do sistema
nervoso central. Fora do período epidêmico,
chega a 15 por cento o número de mortali
dade. No período de epidemia é mais baixa a

taxa de letalidade".

COMBATE
"Várias bacterias, vários vírus, fungos e ou

tros parasitas podem ocasionar meningite",
informa ele: "Para a Saúde Pública tem impor
tância a meningite meningocócica, por ser

As medidas tornadas como precaução: uma

assepsia das salas de aula e ainda a distribui
ção de doses de profiláticos, tudo sob orienta

ção da secretaria da Saúde. Segundo a dou
tora, os prifiláticos que serão aplicados "são
antibióticos fortíssimos, que não existem

aqui, mas já mandamos buscar em Tubarão,

São.envelopes com 12 comprimidos, que cus

tarão 100 cruzeiros". Quanto ao custeio, o

diretor falou que só pagarão os alunos que
tiverem condições. Os outros receberão do
Círculo de Pais e Mestres do colégio. E sobre a

assepsia, disse: "As· salas foram lavadas esta

manhã, mas mais como medida psicológica
que de contaminação".

.

Diversos alunos do Instituto que foram en
\ trevistados não sabiam de quase nada: apenas

que um colega havia morrido e que "há mais
uns doentes".

Entre os próprios professores a: notícia é
controvertida: Um não sabia de nada, outro
disse: "Deram profiláticos para os alunos que
estudavam com os que ficaram doentes".
Outro ainda falou que morreram dois alunos
no Instituto esta serrFPJ'l, mas que uma das
mortes não foi causada por meningite - ver

são que é a mesma da secretaria da Saúde.
Finalmente; a doutora do Instituto falou

que não há motivo real para preocupação,
pois não é meningite transmitida por vírus, de
forma que não existe o problema da contami

nação. Eque apenas quem teve contato direto
com o doente, fumando no mesmo cigarro, ou

bebendo no mesmo copo, é que deverá tomar

o remédio, que amanhã mesmo estará à dispo
sição dos alunos no departamento médico do

colégio. \

transmissívele por ocasionar surto epidê
mico. A doença meningocócica pode ser oca

sionada por vários tipos de meningocócos. Os

principais grupos ocasionadores de epiderríia
são os A e C".

Como medidas para combater a doença,
Oliveira apresenta as seguintes: primeiro, co

nhecimento por parte da Saúde Pública, qutse
baseia principalmente na notificação compul
sória de casos, feita basicamente por hospi
tais, médicos, laboràtórios, diretores de esco

las e outros. É feita, então, uma investigação
'epidemiológica, que visa a confirmação etio

lógica causal do tipo de germe e do grupo. 'Em
seguida, é realizada uma educação sanitária
da população, visando principalmente o

diagnóstico precoce da doença, com o obje
tico de diminuir a mortalidade e a proporção
de sequelas (consequências como cegueira,
paralisia e outras). O doente recebe o trata

mento adequado, principalmente à base de
antibióticos.

"Também é realizado um controle de co

municantes, considerados em termo de

doença meningocócica, as pessoas que vivem
ou coabitam o mesmo domicílio", afirma Oli

veira, "e é realizada a administração profilá
tica de antibióticos ou quimioterápicos, que
têm como objetivo a eliminação do meningo
cóco dos portadores sadios, que, de um modo

geral, existem em maior porporção no domin
cílio do doente de meningite meningocócica".
Por último, a Saúde Pública realiza a imuni

zação específica contra meningocócos A e C,
"as únicas disponíveis atualmente em nosso

meio e utiliza-as em controle de surtos ou epi
demias corno a observada em 1974, iniciada

em São Paulo e alastrada por quase todo o

país".
A vacina só é reconhecida em época de epi

demia, afirma Oliveira. Ele diz, que
há indícios de que a vacina seja eficaz para
controlar a epidemia. "Ela é contra meningo
cóco A e C". Ele assegura também que não há
surto atualmente no Estado e "o que existe são

apenas casos dentro da normalidade. Temos
um sistema de vigilância que nos informa,
além dos hospitais, médicos e laboratórios,
quando a doença está se alastrando".
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